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UNA GRAN URBE EN TORNO AL CASCO HISTORICO
El Ayuntamiento pretende dar, durante esta legislatura, el gran impulso urbanístico a 
Toledo con realizaciones de magnitud, como el desarrollo de la zona de contacto entre 
Santa Bárbara y el polígono y el cambio de configuración de Palomarejos, de donde 
desaparecerá el cuartel de la Guardia Civil. Para ello contará con un papel más activo, 
tal y como le permite la nueva ley del suelo, que obligará a los propietarios 
de terreno a la cesión del 15 por ciento del aprovechamiento del mismo.

EL PARRICIDA DE EL VISO HABIA 
PREGONADO QUE MATARIA A SU 
EX MUJER
La semana pasada un policía nacional asesinó a su ex mujer 
suicidándose posteriormente, siendo la posible causa del 
crimen los celos. Casi al mismo tiempo, el cadáver de una 
mujer aparecía, en avanzado estado de descomposición, en 
un barranco de la localidad de Navahermosa, suceso aún sin 
aclarar, pero al que las investigaciones relacionan con el 
narcotráfico. Dos trágicos hechos que ponen un 
broche sangriento a un caliente mes de julio.

DECRECE LA VENTA DE FINCAS POR LA ESCASEZ DE DINERO 
NEGRO
La «fiebre» por la compra de grandes fincas en nuestra región no es tan intensa como 
hace algunos años, pero este movimiento no se ha paralizado completamente las 
inmensas extensiones de Castilla-La Mancha continúan poniéndose a la venta y aunque 
con más recelo, siguen comprándose. La tierra aparece una vez más como valor seguro, 
como una gran inversión y en muchos casos como la mejor forma de deshacerse de un 
dinero negro. En la provincia de Toledo se mueven anualmente por transmisión unos 
24.000 millones de pesetas de los que más del 20 por 100 son de dudosa J*  Jm 
procedencia. " " i r  "

TALAVERA TOMA LA CALLE
Con una variada oferta, se han instalado más de 1.200 
mesas en las calles de Talavera. Todas ellas se reparten en la 
multitud de terrazas que este verano llenan la ciudad para 
combatir el calor al aire libre. A pesar de las asociaciones de 
vecinos, no es muy difícil la obtención de 
permisos gracias al gran espacio de las aceras.

RETO PARA LOS DEPORTISTAS 
CASTELLANO-MANCHEGOS
El 25 de julio de 1992 Barcelona se convertirá en centro del 
deporte mundial, viendo cumplido así un sueño al que viene 
aspirando desde 1924. Tres veces se le ha negado: 1924,
1936 y 1972, pero al final lo consiguió para el 92. Los 
deportistas castellano-manchegos aspiran a no 
quedarse fuera de este acontecimiento.

y además...

EL T IN G LA D O ........................................................................................  6
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Cartas al director
Montejo responde 
a Bermúdez

Me dirijo a BISAGRA para 
dejar bien claro, de cara a la opi
nión pública, que las acusaciones 
que el abogado Alejandro Ber
múdez hizo contra mí en el jui
cio celebrado contra su primo 
Juan Bermúdez, acusaciones que 
fueron recogidas en la crónica 
que sobre el juicio publicó su re
vista, son absolutamente falsas. 
En el juicio ya negué que hubie
ra estado alguna vez en trata
miento por alcoholemia, y negué 
igualmente que hubiese sido tra
tado en alguna ocasión por auto- 
lesión; encontrándome posterior
mente con que el abogado, en sus 
conclusiones definitivas, me ame
nazó con denunciarme por falso 
testimonio por ambas negativas.

Desgraciadamente, el procedi
miento de celebración de los jui
cios otorga la última palabra pa
ra el abogado defensor y los acu
sados, que aprovecharon la oca
sión para injuriarme y calum
niarme a sabiendas de que no 
podía responder. Por ello, y da
do que las injurias y calumnias 
mencionadas fueron hechas pú
blicas en su revista, recurro a la 
misma para reiterar de forma ro
tunda la falsedad de las acusa
ciones, que carecen de base y de 
fundamento. El objeto de las 
mismas, supongo, era desviar la 
atención de la jueza del asunto 
que allí se trataba, que no era 
otro que juzgar a Juan Bermú
dez por haberme agredido y pro
ducido lesiones graves. Para 
ello, el abogado y los acusados 
no se limitaron sólo a falsear los 
hechos —tal como quedó bien

patente por el testimonio de va
rios testigos— sino que se inven
taron lo que quisieron para de
nigrarme. No contentos con 
agredirme físicamente, como hi
cieron hace año y medio; ahora 
dañan mi honor y mi imagen.

Gerardo Montejo

Cuidado con Gil y  Gil
Siempre cotizó a la baja la dig

nidad y la independencia de Ta
layera. Y tuvimos ocasión de 
comprobarlo el otro día, en la 
inauguración de los multicines. 
Relevantes autoridades de la so
ciedad civil talaverana, acudieron 
presurosas al reclamo de un per
sonaje tan nefasto e impresenta
ble como el señor Jesús Gil y Gil.

Ya en tiempos ocurrió algo si
milar cuando el anterior alcalde 
compartió mantel y charla con el 
inefable presidente del Atlético de 
Madrid. Bien le ha tomado la 
medida este señor a nuestra ciu
dad. Cosa que por otro lado, no 
debe extrañar a nadie, sabiendo 
dónde estamos y qué tipo de va
lores profesamos en nuestra ama
da tierra de la cerámica.

No pretendo moralizar a na
die con estas líneas. Allá cada 
cual con su conciencia. Más aca
so me resulta sutilmente peligro
so este desembarco «paternal» 
del señor Gil en Talavera. No 
merece la pena perder ciertos va
lores por todo el dinero del mun
do que este empresario pueda in
vertir en nuestra ciudad.

El modelo de vida y sociedad 
que personifica y defiende el se
ñor Gil —repasemos su progra
ma televisivo y su actuación al 
frente del Atlético de Madrid,

como dos pequeños ejemplos- 
es reprobable para una vida en 
libertad y dignidad donde haya 
otras cosas además de obedien
cias ciegas y chicas bonitas. No 
somos tan míseros como para 
aceptar lo primero que nos 
ofrezcan. Gracias.

Fernando Blázquez Bejarano 
Talavera de la Reina

Colaborar contra 
el hambre en el mundo

Como delegada de «Manos 
Unidas» en Toledo, quiero ma
nifestar en nombre de la Comi
sión Diocesana y en el mío pro
pio que estamos bastante «con
tentos» por los resultados obte
nidos en la pasada campaña. Sa
bemos que los datos que se ex
presan y el fruto que de ellos se 
obtiene, no deja de ser un gra
no de arena frente a todos los 
problemas que padece el Tercer 
Mundo, sabemos que tenemos 
que seguir trabajando para po
sibilitar Proyectos de desarro
llo en estos países y también 
sabemos que uno de los objeti
vos más importantes sigue sien
do la labor de información y 
sensibilización de la población.

— Recaudación Nacional: 
4.307.804.958 ptas., media/h. 
107 ptas.

— Recaudación Toledo: 
48.709.175 ptas., media/h. 89 
ptas.

— Incremento a Nivel Nacio
nal: 800 millones de ptas.

— Incremento Toledo y pro
vincia: 7,5 millones de ptas.

La recaudación, tanto a,nivel 
nacional como provincial, ha cre

cido una media de un 20 por 100.
Con lo recaudado, se están lle

vando a cabo cerca de 1.000 pro
yectos.

Sí queremos hacer constar, 
que todas las personas que de al
guna forma ayudamos al desa
rrollo de las Campañas, lo ha
cemos de forma desinteresada, 
ello tiene como resultado el que 
de cada 100 ptas., recaudadas 
sólo 2 ptas., son los gastos de 
propaganda, franquicias, etc.

Queremos hacer llegar esta in
quietud a toda la Archidiócesis 
de Toledo.

«El muro del hambre está la
tente», cada día aumentan más 
las cotas de diferencia entre el 
norte y el sur, ¿podremos noso
tros ayudar para que el techo de 
la falta de pan, cultura, solida
ridad y de Dios esté cada día más 
cerca de nuestros hermanos?...

Cada vez más se necesitan 
personas que presten colabora
ción, ¡colabora con tu tiempo, 
tu trabajo, tu dinero!

Para cualquier información: 
C / Trinidad, 1. 45002 Toledo.

Pilar Rodríguez Sánchez

BOLETIN DE SUSCRIPCION
GRUPO EDITORIAL PACAL, S. A.

C/ Comercio, 44 
45001 TOLEDO

GRUPO EDITORIAL PACAL, S. A.
Deseo suscribirme a BISAGRA durante un año (50 números), por lo que adjunto los datos necesarios para 
hacer efectiva dicha suscripción:
Nombre y  apellidos:.................................................................. .......................... .......................................
Domicilio: ............................................................ ......; ................................................................................
Población: .................................................................... Provincia: .................................  C.P.: .................................
P rofesión:............ ................................................. ; ................  Edad: ................... T e lé fo n o .......................................

El pago del importe (10.000 ptas.* incluidos impuestos y  gastos de envío) lo realizaré, mediante domiciliación 
bancaria, en:
BAN C O /C AJA: .................................................................... ....................  SUCURSAL:  .................................
POBLACION: ........ ................ ...........................................  PROVINCIA: .....................................................................
CON CARGO A M I C /C-LIBRETA N . ° : .......................................

•(Extranjero 12.500 ptas.) Firma,
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Bisagra
Abierta a todas.
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B . TESIS A n o

El secretario general del PSOE regional, Hernández Moltó, comió hace unos días con el ex vicepresidente de la Diputación de Toledo por el PP, Mariano Diez, y  con Arturo García Tizón.

La imagen del verano 
y la cinta de...

Es sin duda la imagen del verano en 
materia política. El secretario gene
ral del PSOE en Castilla-La Man
cha, Juan Pedro Hernández Moltó, co

miendo en un restaurante toledano con 
dos militantes de base del Partido Po
pular, Arturo García Tizón y Mariano 
Diez. Dos militantes que, aún siendo 
ahora de base, han significado mucho 
en las filas de la derecha política y que 
en el futuro pueden seguir significando.

La conversación que se aprecia en la 
imagen, tomada por los fotógrafos del 
periódico El día de Toledo, entre el que 
fuera secretario nacional del PP, Gar
cía Tizón, el ex vicepresidente de la Di
putación, Mariano Diez, y Hernández 
Moltó no tiene aspecto de tertulia. Allí 
se hablaban cosas importantes.

Esto por sí sólo da un gran valor in
formativo a la fotografía; pero pode- 
6

mos ir más allá. En ésta uno cree ver, 
y ahí está reproducida gracias a la gen
tileza de El día de Toledo, situada so
bre la mesa una grabadora. Aprecio que 
dos de los botones de la misma, y que 
se encuentran seguidos están pulsados. 
En la grabadora que tengo encima de la 
mesa, y con la que trabajo, también el 
«récord» y el «play» están juntos; cuan
do pulso ambos botones sé que todo el 
sonido que haya alrededor se va a gra
bar. La pregunta que me cabe en este 
sentido, y dando por supuesto que la 
conversación entre los tres políticos se 
estaba grabando es doble: la primera 
evidente ¿qué se estaba diciendo?, la se
gunda es ¿quién se llevó la cinta al fi
nalizar la comida y con qué objetivo?

Lamento no tener las respuestas ade
cuadas ya que eso está en el secreto del 
sumario. Lo que sí se me ocurren son

unas reflexiones si lo aunamos a uno de 
los acontecimientos políticos y econó
micos más importantes que se han pro
ducido en la región en los últimos años, 
y que han tenido lugar durante el pasa
do mes de julio. El acceso al control de 
Caja Toledo por parte del PSOE y de 
la manera que lo ha hecho.

El control de Caja Toledo por el 
PSOE es absoluto por éxitos propios; 
pero también por graves errores del PP 
toledano: y en Toledo se encuentra el lí
der regional de este partido, José Ma
nuel Molina. Hay quienes opinan que 
es el principal síntoma del proceso de 
«destrucción» que vive este partido, 
motivado por la derrota electoral de las 
pasadas elecciones. Para salvar la cara 
se argumenta que el PSOE está politi
zando las Cajas, como si alguien se 
asustara de un hecho evidente desde ha-
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José Bono con e l presidente de Caja Albacete, Fernando Novo.

José Rieta del PP, Mario Mansilla del PSOE y  Molina Garda. Las cosas tampoco están bien en el grupo parlamen
tario del PP.

ce muchísimos años, y se utiliza una sen
tencia del Tribunal Constitucional so
bre la elección de representantes a las 
Cajas de Cuenca dando la razón a un 
recurso del PP en esa provincia.

Sobre la politización de las cajas to
dos estos años hay muchos ejemplos; 
pero podemos rescatar en la memoria 
uno especialmente significativo. Cuan
do fue cesado el que fuera vicepresiden
te de la Diputación por Toledo y en esos 
momentos hombre fuerte del partido, 
Javier Balmaseda —cese que se pintó 
como dimisión— por un asunto oscuro

E l  PSOE se ve con fuerza 
para intentar fusionar en el 

futuro las Cajas Rurales con 
las de Ahorro.

y que muy probablemente debía haber
se visto en los tribunales de justicia, la 
reunión en que se tomó la decisión tu
vo lugar en uno de los principales des
pachos de Caja Toledo y presente esta
ba el que fuera director general, Juan 
Molero. Estamos hablando de lo que 
podría haber sido la mayor crisis del PP 
en la provincia. Después de todo por un 
hecho similar tuvo que dimitir Alfonso 
Guerra de vicepresidente del Gobierno.

En lo relativo a la sentencia del Tri
bunal Constitucional en torno a Cuen
ca es dudodo que sea de aplicación aquí. 
El Pleno de la Diputación de Cuenca 
aprobó que fuera el grupo mayoritario, 
es decir, el PSOE, el que eligiera los re
presentantes de esta institución en la Ca
ja. El Constitucional ha dicho que eso 
no es delegable y que hay que respetar 
la proporcionalidad. Pero se trata de 
respetarla a la hora de elegir, no nece
sariamente en los elegidos. El Pleno en 
definitiva, no puede renunciar a ese de
recho en favor de un solo grupo.

En el caso del Ayuntamiento de To
ledo fue el Pleno quien eligió a sus re
presentantes en Caja Toledo. En todo 
caso no se tiene noticias de que el recur
so anunciado se haya presentado. En 
principio la intención era recurrir si la 
suspensión de la normativa, que fija có
mo debían ser elegidos, que se acordó 
en el mismo pleno había entrado en vi
gencia. Caso de que se ganara el supues
to recurso se eligirían de nuevo a los 
consejeros y muy probablemente serían 
los mismos.

La importancia política para la región 
es evidente puesto que facilita enorme

mente la fusión de Cajas de Ahorro — 
y el PSOE ya está estudiando que se am
plíe fusionando con ellas las Cajas Ru
rales.

El PSOE e IU, no sólo han copado, 
salvo uno, todos los puestos del Conse
jo de Administración posible a través 
del control de las instituciones, también 
salvo uno con gente próxima ha ocupa
do los puestos no políticos, los que co
rresponden a los impositores, sin que el 
PP haya hecho nada por impedirlo. In
cluso este partido está ausente de la co
misión de control de la Caja donde, con

sus propias fuerzas y un poquito de tra
bajo, podrían tener un representante.

A pesar de ello, estos procesos eco
nómicos de envergadura, como son las 
fusiones de Cajas, necesitan interlocu
tores en la derecha política. Esos inter
locutores en vista de lo ocurrido no es
tá claro quiénes son. Y sobre todo, quié
nes serán. Quizá la imagen de Tizón, 
Diez y Hernández Moltó tenga algo que 
ver en este asunto. Tendría gracia que 
el PSOE tuviera que preocuparse por su 
organización y por organizar al contra
rio.
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Defensa no nu\n\os”
húnker de u*s

BISAGRA lo dijo hace más de un año y 
ahora ya nadie lo duda.

Miles de millones de pesetas enterrados por Defensa en Los Yébenes

El búnker antiatómico de la OTAN, abandonado
El ministro de Defensa dice que ha costado unos pocos cien
tos de millones de pesetas, fuentes del Ministerio elevan la 
cifra a diez mil millones y vecinos de la zona, como el alcalde 
de Los Yébenes, no se asustan si se habla de quince mil mi
llones de pesetas. Ya nadie desmiente que el refugio antinu
clear que el ejército construía en la finca Los Quintos de Mo
ra, en la localidad toledana de Los Yébenes, está abandona
do. Hace más de un año BISAGRA lo dijo: «Defensa no sabe 
qué hacer con el búnker de Los Quintos», y hubo quien lo 

calificó de «disparate».

E n los últimos 12 años, el 
Ministerio de Defensa ha 
ido enterrando en un ce

rro de roca viva situado en la 
finca que ICONA posee en 
la localidad toledana de Los 
Yébenes -Quintos de M ora- 
miles de millones de pesetas. 
Algunas fuentes señalan que 
han sido diez mil millones, 
el ministro hace unos días 
hab laba de unos cien tos 
puesto que las obras han sido 
realizadas por el propio ejér
cito. Hay quien habla, sin 
embargo, como el alcalde de 
Los Yébenes, Vidal Galle
go, que 15 mil millones de

pesetas no es una valoración 
exagerada para esa obra.

El cerro de Los Quintos 
de Mora estaba previsto que 
se convirtiera, según se ha

expuesto en distintas ocasio
nes en el Congreso de los 
Diputados, en un refugio an
tinuclear que albergaría el 
cen tro  de m ando de la

OTAN en caso de conflicto 
bélico. El ministerio nunca 
ha confirmado este extremo 
y en las preguntas relativas 
al asunto ha señalado que es
taba clasificado como «se
creto».

Desde hace unos meses el 
proyecto ha sido abandonado 
por Defensa. El pasado 19 
de julio el diario El Indepen
diente lo aseguraba en el ti
tular de una información y el 
ministro posteriormente no 
lo desmentía, sí negaba el 
costo de diez mil millones de 
pesetas para dejarlo en me
nos de mil millones.
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Las obras han durado diez años y para ello se perforo un monte de roca aura en ¡a rmca oe los uuimus.

BISAGRA en el número 
del pasado año correspon
diente a la semana del 24 al 
30 de junio publicaba un re
portaje a dos páginas bajo el 
titular: Defensa no sabe qué 
hacer con el búnker de Los 
Quintos. Hace un año esta 
revista recogía la opinión de 
un sector im portante de la 
m ilicia que cuestionaba lo 
que estaba llamado a ser la 
base militar más importante 
de nuestro país, por conside
rar que el proyecto estaba 
desfasado ante los avances 
de la tecnología militar de la 
Unión Soviética en la última 
década.

A esto se añadía que en el 
territorio político se estaban 
produciendo las conversa
ciones Este-Oeste para la re
ducción de las armas con
vencionales. Los responsa
bles de Defensa se movían 
entre los que consideraban 
que esto debía ag ilizar el 
proyecto, en lugar de parali-

L a  amenaza ya no 
viene del Este y la 

OTAN ha centrado 
su mirada en el sur.

zarlo, y utilizarlo como siste
ma de control de los acuer
dos de desarme, y los que 
pensaban que sólo debía ser 
utilizado en caso de crisis. 
Para estos últimos, en tiem
pos de paz, este centro debe
ría funcionar a niveles de 
mantenimiento y ser comple
mentario, en todo caso, de 
los centros de mando de los 
respectivos ejércitos (Tierra, 
Aire y Armada). No faltaba 
quien, se señalaba en BISA
GRA, en estas posiciones 
veía razones de comodidad, 
ya que el pleno rendimiento 
de esta base supondría la 
existencia de un acuartela
miento y la residencia de je
fes en dependencias o locali
dades próximas o que éstos 
tuvieran que desplazarse dia
riamente desde Madrid, que 
está a 150 kms.

Un año después el proceso 
de desarme ha ido más rápi
do de lo que nadie se imagi
naba. Ahora, según fuentes 
militares que cita El Inde
pendiente, «la amenaza no 
viene del Este, los rusos se 
supone que no van a dispa
rar y la OTAN ha centrado 
su mirada en el sur».

El refugio, pues, no sería 
necesario ya que tenía senti
do, según se señala en el dia
rio, ante la amenaza de los

misiles de largo alcance so
viéticos. Mientras, se consi
dera que un ataque desde el 
sur no tendría repercusión 
sobre la zona centro de Es
paña por razones geográfi
cas y por las características 
del armamento en los países 
árabes.

El centro de Los Quintos 
es un gran túnel en forma de 
cruz, con un ala reducida 
respecto a las otras, excava
do en el monte de La Um
bría, al sur de la finca, en el 
límite con Ciudad Real.

La Umbría es una forma
ción de dura roca en cuyo 
centro se ha situado una gran 
nave y con espacio suficien
te según algunos visitantes 
consultados, para albergar a 
cerca de cinco mil personas. 
El refugio se equipaba con 
suministros suficientes como 
para permanecer en él cinco 
o seis años, suministros que 
cada dos años eran renova
dos.

En el centro estaba previs
to albergar el más moderno 
instrumental para llevar a ca
bo las misiones de mando, 
control y com unicaciones 
militares.

Es lo que se conoce como 
C3I o Ceubo-I. Esta nomen
clatura se corresponde con 
las in ic ia les  de Com and,

E l  refugio puede 
albergar a cinco mil 

personas.

Control and Comunications 
and Inteligency.

Hoy el panorama que di
visa quien se acerca al refu
gio era pintado por El Inde
pend ien te  de la sigu ien te 
manera: «Un nido encima 
del sistema de alarma, char
cos en el suelo de los túne
les, cables tirados p o r el 
suelo, la puerta principal 
abierta, un tendido de alta 
tensión derribado en medio 
de un bosque de encinas; és
te es el estado en que se en
cuentra el inmenso refugio 
nuclear».

Las obras se iniciaron ha
ce más de 12 años. Antes de 
la constitución de los prime
ros ayuntamientos democrá
ticos. Finalizaron hace algo 
más de dos años. Gran parte 
de las mismas han sido reali
zadas efectivam ente como 
señaló el ministro por el Ser
vicio de Construcciones del 
Ejército. Sin embargo tam
bién participó en las mismas 
Cubiertas y MZOV.

G.M.

9
Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #188, 10/8/1991.



r « s s/UCEMS«HllKftUF

Dos años separan a estas imágenes. La primera, cuando los anchureños se enfrentaron a las fuerzas de seguridad en 1989; a la derecha, el cantautor
Sánchez Ferlosio festejó e l tercer aniversario de la lucha.

La Guardia Civil montó un férreo control ante la entrada de la finca El Cigarral en agosto
de 1989.

Los anchureños han realizado todo tipo de manifestaciones y  acciones simbólicas de pro
testa, como la siembra ele ajos y  garbanzos en el campo de tiro.

Narcís Serra aseguró que estaría en el 91

Tres años después, Anchuras 
sigue sin campo de tiro

Tres años después del comienzo de la lucha en contra de la ubicación del campo de tiro en Anchuras, el alcalde, Santiago 
Martín ve próximo el final y piensa que la larga batalla iniciada en 1988 se está ganando en favor de los intereses de su 
municipio. Por otra parte el alcalde ha declarado a BISAGRA que el principio del fin «llegará de la mano de la Comunidad 
Europea después del tirón de orejas que ha dado a l Gobierno por el incumplimiento de la normativa comunitaria en relación

con la protección de aves silvestres».

Anchuras volvió a celebrar 
por tercer año la efemé
rides del 20 de julio de 

1988, fecha en la que todos 
los habitantes de la pequeña 
población manchega decidían 
mayoritariamente adoptar to
das las medidas de presión a 
su alcance para obligar al Mi
nisterio de Defensa a recon
siderar su decisión y derogar 
el Real Decreto que legitima

ba la constitución de un polí
gono de tiro que en principio 
estaba previsto para Cabañe
ros. Santiago Martín —elegi
do de nuevo alcalde de la 
población—, recuerda aquel 
día como uno de los momen
tos claves en estos tres años de 
lucha «fue entonces cuando 
se empezó a ganar la primera 
batalla. Sabíamos que el ca
mino que habíamos decidido

tomar iba a ser largo y  difícil 
pero entendíamos que era la 
única alternativa posible pa
ra tratar de evitar que se nos 
impusiese lo que nadie quería. 
El pueblo fu e  entonces cons
ciente de su capacidad de lu
cha y  de resistencia cuando 
los militares hicieron acto de 
presencia por primera vez».

Este sólo fue el primer mo
mento de las tensas relaciones

vividas entre el pueblo y las 
fuerzas de seguridad atrinche
radas en la zona con un am
plio despliegue de medios de 
represión.

La Guardia Civil enviada a 
la zona por el delegado del 
Gobierno en Castilla-La Man
cha, Daniel Romero, tenía 
instrucciones muy concretas 
para abortar cualquier posible 
intento de ocupación de las

10
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fincas adquiridas por el Mi
nisterio de Defensa. La pri
mera semana de agosto de 
1989 se produjeron quizá los 
momentos más dramáticos en 
estos tres años de historia 
cuando los militares volvieron 
a hacer acto de presencia. Los 
vecinos construyeron fosas en 
los caminos para impedirles el 
paso a su término municipal 
y rodearon por completo el 
campamento de los soldados 
para impedirles hacer otra co
sa que no fuera marcharse 
por donde habían llegado.

La tensión acumulada se 
desbordó el 8 de agosto cuan
do los aproximadamente 100 
miembros de la Benemérita 
cargaron de manera indiscri
minada contra los vecinos 
produciendo un gran número 
de contusionados. Santiago 
Martín recuerda aquellos mo
mentos: «la gente supo  
aguantar los nervios y  el co
raje. Temamos claro que 
mientras hubiese un soldado, 
en la finca El Cigarral habría 
anchureños a la puerta para 
impedirles el paso a nuestras 
tierras. Si quieren construir 
el campo de tiro —afirmaba 
en aquellos momentos el 
alcalde— antes tendrán que 
eliminarnos a todos. Tenemos 
todo el tiempo del mundo pa
ra defender a nuestro pueblo 
y  no nos vamos a rendir...».

Hoy, después de tres años, 
sus palabras continúan sien
do vigentes pues Santiago 
Martín afirma que después de 
todo este tiempo se está ga
nando la batalla, «en absolu
ta estamos cansados de pe
lear. No creo que haga falta  
demostrar de nuevo hasta 
dónde estamos dispuestos a 
llegar».

P aralelam ente a estos 
acontecimientos, el Gobierno 
inició su peculiar «guerra su
cia», tratando de dividir una 
población que desde el co
mienzo de la historia se había 
mostrado unida y firme en su 
pelea. Hace aproximadamen
te un año el Ayuntamiento 
supo que dos de los conceja
les que componían la corpo
ración disponían de un suel
do pagado por el Ministerio 
de Defensa. El alcalde inició 
las gestiones para conocer 
cuál era la actividad para la 
que estaban contratados 
Orencio García y Alfredo

Fernández quienes tan sólo se 
dedicaban a sus labores habi
tuales en el campo. «Están 
pagados para no hacer abso
lutamente nada. Además, ahí 
están las actas de un pleno fir
madas por el secretario en la 
que estos dos señores llegan a 
afirmar y  reconocer este he
cho. Nos parece muy grave y  
hay que utilizar todos los re
sortes legales para solucionar 
esta cuestión.»

Santiago Martín reconoce 
que éste fue también un mo
mento de gran tensión «noso
tros éramos conscientes de 
que el ministerio podría so
bornarnos y  salvo seis perso
nas nadie se dejó engañar. Es 
muy triste que ahora estas 
personas sean unos proscritos 
y que no se puedan tomar una 
cerveza en el bar porque aquí 
nos conocemos todos......

Permutas

Entre tanto el ministerio se
guía con paso firme todo el 
proceso para la ubicación de
finitiva del polígono en An
churas. En noviembre de 
1989 la familia Moro propie
taria de la finca El Rosalejo 
y el coronel Juan Valverde 
Díaz se reunieron en Madrid 
para formalizar el canje por 
la finca La Vihuela II  ubica
da dentro del parque natural 
de Cabañeros. Previamente, 
los terrenos de El Cigarral ad
quiridos como zona de segu
ridad del campo de tiro fue
ron permutados por los terre
nos de la finca El Caracol si
tuados también en Cabañeros 
al financiero Jaime Soto.

Sin embargo, desde la úl

tima marcha de los militares 
y del conflicto desencadena
do en agosto de 1989 con la 
Guardia Civil, nadie ha vuel
to a saber nada sobre las in
tenciones actuales del Gobier
no. Para Santiago Martín el 
silencio del Ministerio de De
fensa es un signo positivo 
«que demuestra que están 
buscando la form a adecuada 
de dar marcha atrás», aunque 
reconoce que el hecho de ha
ber reconsiderado su postura 
en Cabañeros es un aspecto 
«que juega mucho en contra 
nuestra». «Sabemos, aunque 
esto es algo que nadie puede 
demostrar, que esta es una 
zona que no gusta a los pilo
tos por el peligro de colisión 
con águilas y  buitres.»

Primipio del fin

El alcalde de Anchuras cree 
que el principio del fin llega
rá desde la Comunidad Euro
pea, «es muy significativo el 
tirón de orejas que el Parla
mento Europeo le ha dado al 
Gobierno español a través de 
la contestación de la comisión 
de medio ambiente en la que 
se detalla el incumplimiento 
de diversas disposiciones en
tre ellas, la normativa comu
nitaria sobre protección de 
aves silvestres. Es muy difícil 
que se haga compatible el 
vuelo de las aves con el de los 
aviones».

Desde 1988, la batalla en 
los tribunales ha sido tan im
portante como la propia lu
cha llevada a cabo por los an
chureños. «Desde el primer 
momento, aunque el ministro 
Sena dijo que no cabía recur

so legal posible, nosotros pu
simos el asunto en manos del 
abogado Benito Hondarza, 
una vez que el Ayuntamiento 
de Anchuras aprobó recurrir 
el decreto de creación del 
campo de tiro. El tribunal re
quirió al Gobierno el expe
diente completo sobre el pro
yecto y  defensa se negó a dar
lo aduciendo que era materia 
reservada.» Parece ser que 
el cambio de titular en la car
tera de defensa no ha cam
biado las expectativas sobre 
el futuro de este proyecto,
«nuestra lucha —afirma San
tiago Martín— no es contra 
una persona, sino contra una 
decisión que adopta un minis
terio. No nos vamos a enfren
tar a García Vargas pero sí le 
pediremos responsabilidades. 
Habrá una respuesta por 
nuestra parte dependiendo de 
cuál sea su actitud».

Dos años después, mientras 
que las fuerzas de seguridad 
reprimían la acerba delensa 
de los anchureños para librar 
a sus tierras de la amenaza del 
campo de tiro, el anterior mi
nistro, Narcís Serra afirmaba 
en su retiro estival de Mallor
ca que el proyecto sería una 
realidad en 1991. Sin embar
go, sus palabras deberán es
perar mejor ocasión ahora 
que se acaban de cumplir tres 
años del comienzo de la lucha 
contra la instalación del polí
gono, pues los 500 habitantes 
con su combativo alcalde a la 
cabeza continúan dispuestos a 
seguir su «guerra» particular 
hasta que el Gobierno recon
sidere su polémica decisión y 
se marche con su polígono a 
otra parte.

ANGEL N. VELDUQUE

La muerte vino del cielo
Los actos programados el pa
sado 20 de julio con motivo 
del tercer aniversario de la lu
cha contra la creación del 
campo de tiro no pudieron 
celebrarse por la tragedia que 
sacudió a la pequeña locali
dad de Anchuras. La fuerte 
tormenta que se desencadenó 
a media tarde provocó un ra
yo que terminó con la vida de 
los jóvenes José del Rosario 
Cabrerizo e Ignacio Cuevas 
de unos veinte años de edad.

Ambos, pertenecientes al co
lectivo ecologista Marx Ma
dera de Vallecas, se encontra
ban el fin de semana en An
churas para apoyar con su 
presencia la no instalación del 
polígono de tiro.
El alcalde, Santiago Martín 
decretó la suspensión de las 
actuaciones program adas 
(Sandalio Morales, Alberto 
Pérez y Chicho Sánchez Fer- 
losio) y dos días de luto. Pro
blemas burocráticos hicieron

que los cuerpos de los dos jó
venes permanecieran en el ca
mino situado en el paraje «La 
Cañada» hasta después de la 
una de la madrugada hora 
aproximada en que la juez de 
guardia ordenó el levanta
miento.

La climatología que duran
te toda la tarde castigó a la 
comarca transformó en trage
dia lo que en un principio ha
bía sido concebido como un 
día de fiesta.
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EL PISTO R EG IO N A L

u  Solidaridad con los trabajadores 
de Radio Nacional

i  Nuevos 
horizontes para la 
moda de la región
El proyecto promovido por 
la Asociación de 
Diseñadores de Castilla-La 
Mancha sobre CIFATA, 
Centro Informático de 
Formación y
Asesoramiento Textil ya ha 
sido aprobado esta 
semana. Con este nuevo 
centro, la moda de nuestra 
región que según María 
Teresa Barba y Salvador 
Gómez, representantes de 
la asociación, tiene un 
gran futuro por delante, 
podría afianzarse en el 
mercado nacional y 
europeo. Este centro que 
será inaugurado antes de 
que acabe el año será un 
centro pionero a nivel 
nacional.

La gran mayoría de los 
profesionales de la 
información en Castilla-La 
Mancha, los sindicatos UGT 
y CC.OO., UGT y destacados 
políticos a nivel personal 
han mostrado su solidaridad 
con los trabajadores de 
Radio Nacional de España 
(Radio 4 y Radio 5) que 
han visto con sorpresa

cómo sus contratos se han 
rescindido o se van a 
rescindir en los próximos 
meses por la reestructuración 
que a puesto en marcha el 
director de RTVE, Jordi 
García Candau, en la radio 
pública y en televisión. La 
primera medida ha sido 
cerrar las emisoras de 
Socuéllamos y Almansa.

□  Angel Vara 
primer delegado 
regional de 
Asuntos Sociales
Angel Vara ha sido 
nombrado primer director 
regional del Ministerio de 
Asuntos Sociales. El hasta 
ahora director del Instituto 
de la Seguridad Social de 
Toledo ha sido nombrado 
por el Delegado del 
Gobierno, Daniel Romero, 
y será el encargado de 
poner en marcha y 
gestionar los asuntos del 
ministerio.

S  UCT denuncia la 
situación carcelaria 
en la región
UGT-prisiones ha acusado 
de irresponsabilidad 
política al director general 
de Prisiones, Antonio 
Asunción. Este culpaba a 
los funcionarios del 
deterioro de la situación 
carcelaria. UGT afirma 
que Asunción ha hecho un 
análisis parcial de la 
situación sin entrar al 
fondo del problema, «el 
hacinamiento, la falta  de 
personal, las insuficientes 
medidas de seguridad, las 
erróneas clasificaciones de 
los internos o los traslados 
de presos». En su denuncia 
los sindicatos piden a 
Asunción una rectificación 
a la vez que le recuerdan 
los últimos motines donde 
ellos han sido los rehenes.

l \  Circo
Francisco Hernanz que
se ha convertido en el 
primer presidente so
cialista de Caja Toledo. 
Hernanz que despuntó 
como director general 
de Promoción Empre
sarial y hombre cerca
no a Fernando Novo, 
presidente de Caja Al
bacete, tiene como ob
jetivo preparar la Fu
sión de las Cajas de 
Ahorro de la Región.

Francisco Nieve, dra
maturgo manchego, 
que ha recibido el pre
mio de periodismo, 
Mariano de Cavia, que 
convoca ABC. Este 
premio viene a recono
cer la figura de este val- 
depeñero, creador de 
obras maestras del tea
tro, en el mundo del 
periodismo.

Antonio Asunción, di
rector general de pri
siones, por culpar a los 
funcionarios de prisio
nes del deterioro de la 
vida carcelaria, olvi
dándose de que son és
tos, precisamente, los 
que sufren las conse
cuencias de motines y 
enfrentamientos entre 
presos. Asunción ha ig
norado otros grandes 
problemas.

Javier Rupérez por el 
papelón que ha hecho 
el diputado conquense 
del Partido Popular 
criticando la presencia 
del Rey Juan Carlos en 
Guadalajara (Méjico) y 
Marruecos. Rupérez 
que después dijo digo 
donde dijo diego se es
trenó con el patinazo 
como portavoz del PP 
en política exterior.
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La nueva Gama SEAT TERRA ahora le da 
mucho más.

•  Nueva versión diesel 1400 c.c.
•  Nuevas versiones acristaladas en Diesel 

y Gasolina.
•  Nuevos acabados interiores. 

Equipamiento de turismo.
•  Máxima altura interior en su categoría.
•  Más seguridad: Servofreno.

M U C H O
M E N O S
Y todo esto desde mucho menos. Porque 

FISEAT le ofrece las mejores condiciones de 
financiación. Ahora la SEAT TERRA sólo le 
costará desde

U  f  V  P T A S .
al día durante el primer año. 

Entrada 264.000 ptas.
Terra Cerrada Gasolina. PVP 964.000 ptas 

I4 cuotas anuales. Primer año: 7.000 ptas. al 
mes. 3 años siguientes 22.116 pesetas al mes.
T.A.E.: 18,95%.

SEAT, Patrocinador 
y Coche Oficial 
Barcelona’92 Í bS e

Infórmese en:

AUTOPINSA
Ctra. Madrid-Toledo, Km. 63,700 
OLIAS DEL REY -T oledo-

AUTOS UBEDA, S. A.
Calvo Sotelo, 88
QUINTANAR DE LA ORDEN -Toledo—

TALMOVIL, S. A.
Ctra. Madrid-Badajoz, Km. 118 
TALAYERA DE LA REINA -T oledo-
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Esta Provincia
Bermúdez, 
(ondenado a 
pagar medio 
millón de 
pesetas por 
agresión
Juan Bermúdez Rioja,
presidente del Talavera, C.
F., ha sido condenado por la 
agresión —una patada en los 
testículos— que le produjo a 
Gerardo Montejo en 
noviembre de 1989. En la 
sentencia se le impone una 
multa de 150.000 pesetas y 
una indemnización para 
Móntejo de 343.000 pesetas, a 
razón de 7.000 por cada uno 
de los 49 días que estuvo de 
baja. La jueza ha optado por 
la multa en vez de por el 
arresto mayor que solicitaban 
la fiscal y el abogado acusador.

Pedro Arriero: "Los 
mataderos exigen 
ganado engordado 
€on hormonas'
Pedro Arriero, comerciante talaverano 
que fue detenido el pasado noviembre 
junto a su mujer. Guadalupe García de 
Castro y el empleado Gabriel Vergel 
—pasando los tres 35 días de prisión— 
por la venta de productos no autorizados 
para engorde de ganado, afirmó en rueda 
de prensa que dichos productos se los 
pedían los ganaderos, debido a que los 
mataderos les pedían animales 
engordados con hormonas porque los 
consumidores prefieren, por 
desinformación, la carne blanca frente a 
la roja engordada de forma natural. En 
la foto, sus abogados, Tirso Lumbreras y 
José Damián Cordero —curiosamente 
miembros del comité local del PSOE y 
del PP, respectivamente—, que creen que 
su defendido no cometió delito, sino 
falta administrativa.
14

La salud públita 
a debate
Según María Blázquez, consejera de 
Sanidad y Bienestar Social, el clima de 
inquietud creado tras darse a conocer el 
informe de Abril Martorell sobre reforma 
sanitaria responde a una actitud 
irresponsable de varios colectivos, 
principalmente los sindicatos, quiénes 
han actuado como si los puntos tratados 
en el informe fueran temas cerrados. «El 
tema del pago de recetas por parte de los 
pensionistas, asi como el de la no 
gratuidad de las consultas son sólo 
posibles soluciones para acabar con 
deficiencias existentes en la sanidad 
pública», comentó la consejera quien 
expresó su intención de entrevistarse con 
responsables de la sanidad tanto 
provinciales como regionales para 
analizar el documento y extraer 
conclusiones que expondrán en la 
próxima reunión con el ministro de 
Sanidad el 9 de septiembre.

despide a los 
trabajadores por 
tapriího
El ex alcalde de Mora, Leocadio Martín,
manifestó que el actual primer edil, 
Valentín Bravo, «miente cuando afirma 
que el Ayuntamiento se ve obligado a 
despedir a trabajadores eventuales por 
falta de presupuesto», como declaró hace 
unos días a nuestra revista. Leocadio 
Martín dijo poder demostrar que «los 
trabajadores despedidos cobran del 
presupuesto de inversiones, habiendo 
suficiente dinero en las partidas para 
mantenerlos en sus puestos». El concejal 
de la oposición acusó al primer edil de 
«despedir a estas personas por capricho y 
para contratar después a sus enchufados 
de la Diputación».
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Dimite un teniente de altalde de 
Castillo de Bayuela
Juan Fernández Mayoral en el centro de la foto, segundo 
teniente de alcalde del Ayuntamiento de Castillo de Bayuela y 
presidente de la Sociedad de Cazadores El Halcón, ha 
presentado su dimisión como concejal. Las razones de la 
misma, según él mismo, son «son estrictamente personales, sin 
que haya habido ningún tipo de roce o discrepancia con sus 
compañeros del PP», que en las últimas elecciones municipales 
ha arrebatado al PSOE la Alcaldía de la localidad. l<ernández 
Mayoral será sustituido por la sexta de la lista pepista, Antonia 
García Chillón, que será la tercera mujer componente de la 
actual corporación.

Sorpresa de magistratura 
para Coya
Manuel Coya, alcalde socialista de Quintanar, se ha visto 
sorprendido por Magistratura. Este, cuando estaba en la 
oposición, denunció la existencia de trabajadores sin dar de alta 
en el Ayuntamiento. Varios años después, Magistratura obliga 
al Ayuntamiento a pagar 11 millones a los afectados. La 
sentencia, que a nivel personal le ha dejado satisfecho, como 
Alcalde le deprime porque no sabe de dónde sacar el dinero 
para pagar porque la Corporación está en quiebra.

Ese y ése y tú y tú

En el PP algo se sigue moviendo. El Congreso provin
cial se vuelve a retrasar; las elecciones a consejeros de 
Caja Toledo les ha pillado fuera de juego, y, para col
mo, cuando los críticos —pocos ya— que encabeza 
Mariano Diez estaban callados, José Manuel Molina 
y Tomás Martín Peñato se distancian.

Molina y Martín Peñato habían formado un tándem per
fecto donde cada uno tenía su papel. El primero seguiría de 
alcalde de Toledo y presidente-portavoz de las Cortes regio
nales, todo completado y aderezado con el cargo de senador 
por la Comunidad autónoma. El segundo seguiría como pre
sidente de la Comisión de Urbanismo, primer teniente de al
calde y, además, presidente de la Diputación. Los papeles 
estaban bien repartidos y los dos estaban contentos.

Pero el 26-M, como la piedra en el cuento de la lechera, 
echó por tierra las ilusiones fraguadas en el despacho consis
torial y en la sede de la calle Colombia. Molina pasó a la opo
sición en el Ayuntamiento y en las Cortes y, Martín Peñato 
en la Diputación. Este, además, era obligado a dejar, antes 
de lo que se esperaba, la presidencia de Caja Toledo, que tam
bién ocupaba y Molina le retiraba de la Comisión de Urba
nismo que también le había venido. Este giro que como un 
vendabal le echaba por tierra todo lo que había planificado 
le ha distanciado de su «¿amigo?» José Manuel.

Esta nueva situación, unida a la decisión de José Manuel 
Molina de comprarse un coche de cuatro millones, con car
go al partido, y contratar un chófer y una asesora, cuando 
el PP no tiene —en Toledo— dinero para pagar la sede y bus
ca una más modesta y barata, vuelve a mover las entrañas 
del PP. Los militantes se empiezan hacer preguntas. El re
traso del Congreso provincial es visto como un intento de Mo
lina de ganar tiempo. Celebrarlo ahora sería catastrófico para 
él porque los fracasos —pérdida de las elecciones; de la Al
caldía de Toledo; la Diputación y Caja Toledo— están a la 
vuelta de la esquina y el debate interno que requerían no se 
ha hecho.

Los militantes y algunos dirigentes se siguen preguntando 
porqué. Algunos, incluso, han llegado a definir la situación 
interna que viven los conservadores con un chiste. «¡Chico, 
este es el Partido del Detergente! ¿ Por qué? Porque aquí na
die explica nada, no se debate nada y los cargos se reparten 
con un Tú y  Tú y Ese y Ese.» Y es que el Comité ejecutivo 
no se ha vuelto a reunir desde el día que se nombraron los 
diputados, una lista cerrada de nombres que la mayoría co
nocieron esa misma tarde y que fue rechazada por una co
marca, Ocaña, que saltándose la decisión del ejecutivo que 
no había contado con los concejales eligió otro diputado. La 
elección se volverá a repetir, y esa será una nueva prueba de 
fuego para el PP. Los concejales insisten en su derecho de 
elegir su representante, y los dirigentes del PP en que se cum
pla lo que ellos han propugnado. En septiembre y después 
de las vacaciones se verá.

I V to l in a  y Martín Peñato se distancian 
por el reparto del poder.
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Francisco Hernánz y Femando Novo, amigos y colaboradores, comenzarán en otoño las conversaciones para ia fusión de las Cajas de Ahorro. Novo, actual presidente de Caja Albacete
se perfila como presidente regional de las Cajas, y  Hernánz, como director general.

El PSOE apuesta más alto

Las Cajas Rurales se fusionarán 
con las de Ahorro

Los consejeros generales socialistas se sorprendieron 
cuando escucharon a Juan Pedro Hernández Moltó, secreta
rio regional, afirmar que la fusión de las Cajas de Ahorro 
se había quedado pequeña y que había que ir a una fusión 
mayor, las de las Cajas Rurales con las de Ahorro. El 
PSOE apostaba más alto e iniciaba, con el control de las 
tres grandes Cajas de la región, el reto de crear la Caja 

de Castilla-La Mancha.

L os 19 consejeros genera
les del PSOE en Caja To
ledo conocieron la noti

cia, horas antes de comenzar 
la Asamblea General, por el 
secretario regional del PSOE, 
Juan Pedro H ernández  
Moltó «La fusión -dijo éste
se las Cajas de Ahorro se ha 
quedado pequeña. Vamos ha
cia una fusión mayor la de 
las Cajas de Ahorro con las 
Rurales». Junto a esta noticia 
los consejeros socialistas eran 
informados de los pactos que 
PSOE e IU habían mantenido 
para nombrar el nuevo Con
sejo de Adm inistración de 
Caja Toledo y los nombres 
seleccionados para sentarse 
en el órgano de gestión de la 
primera entidad bancaria de 
Toledo. Era esta una asam

blea histórica. Por primera 
vez el PSOE e IU iban a sen
tarse en el Consejo y a nom
brar el primer presidente so
cialista de la entidad, Fran
cisco Hernánz. La asamblea 
se desarrolló sin sorpresas. 
Como estaba previsto, se pre
sentaron dos listas, una del 
PSOE con un miembro de 
IU, el alcalde de La Puebla 
de Alm uradiel, Apolonio

Recuero, y otra lista, la de 
IU, que permitió la entrada de 
Julio Herrera y la caída del 
alcalde socialista de Los Yé- 
benes, Vidal Gallego.
El PP presentó una lista a úl
tima hora que encabezaba el 
alcalde moracho, Valentín 
Bravo. Este se encontró solo, 
sin saber qué hacer y con la 
orden de presentar una lista 
alternativa. Bravo consiguió

con seis votos salir como 
miembro del Consejo aunque 
decidió no asistir a su primera 
reunión en la que se nombra
ba al nuevo presidente de la 
entidad.

La única sorpresa de la 
tarde fue la elección de Mi
guel Angel Morales, presi
dente de la Cámara de Co
mercio, como vicepresidente 
de la Entidad Morales, em
presario enfrentado a la di
rección  de la F ederación  
Empresarial que los últimos 
años ha ocupado la vicepre
sidencia -p rim ero  con su 
presidente, Francisco Mar
tín, y después con el vice
presidente, Gabriel Ledes- 
m a- entraba vía los imposi- 
tores que lo eligieron a pesar 
de no ser consejero general.
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La veintiséis Asamblea General de Caja Toledo, nombró al primer Consejo de Administración socialista de Caja Toledo. El PP, hasta aho- 
ra mayoritario, se queda con un solo miembro, el Alcalde de Mora, Valentín Bravo.

PSOE e IU (en la foto) pactaron la inclusión de dos hombres de la coalición en el Consejo de Administración. Julio Herrera y Apoloníio Recuero s
1 los primeros comunistas que se sientan en un Consejo de Administración de Caja Toledo.

El PP, fu era  de juego
La pérdida de la Diputa

ción y de los Ayuntamientos 
más importantes de la pro
vincia, junto a la división in
terna y la falta de organiza
ción ha sido, según algunos 
destacados militantes del PP, 
las razones de la pérdida de 
poder de los conservadores 
en la entidad.

La muerte de Juan Mote
ro, el mítico director gene
ral, fallecido hace unos me
ses en un trágico accidente 
de tráfico, dejó huérfanos a 
los conservadores.

Pero el PP se re s is te  a 
quedarse fuera de juego y 
está dispuesto a presentar re
cursos individuales para te
ner representación en la en
tidad. La reciente sentencia 
del Tribunal Constitucional 
contra el acuerdo de la Di
putación de Cuenca para la 
designación de consejeros 
en la Caja de Cuenca y Ciu
dad Real ha animado a los 
conservadores a presentar 
recursos contra los nombra
mientos de consejeros en la 
Diputación de Toledo y en el 
Ayuntamiento de Toledo y 
Talayera.

El PP está convencido de 
que si prosperan los recursos 
los órganos que la Asamblea 
General ha elegido son ile
gales y todos los acuerdos 
que tome, nulos.

Para el consejero de Eco
nomía y Hacienda, Isidro  
Hernández Perlines, el PP 
se ha precipitado y no ha es
tudiado deten idam ente la 
sentencia del constitucional. 
Según éste la designación de 
representantes tiene que pro
ducirse mediante la votación 
de los diputados y conceja
les elegidos por mayoría, y 
no es necesario que exista la 
proporcionalidad de los gru
pos políticos. «Esta senten
cia  - h a  a se g u ra d o -  sólo  
afecta a la Diputación de 
Cuenca».

En la sentencia el alto tri
bunal consideraba que el 
acuerdo del pleno de la di
pu tac ió n  conquense, en 
1987, suponía «la exclusión 
de la minoría en el proceso 
de toma de decisiones», y 
añadía, «un grupo político  
no represen ta  ni puede  
representar a la corpora

ción ni tampoco al pleno de 
la misma».

El PP, contra 
la  fusión del PSOE

La llegada de los socialis
tas a la dirección de las Cajas 
de Ahorro de Toledo, Alba
cete, Cuenca y Ciudad Real, 
permitirá la fusión inmediata 
y a medio plazo de éstas enti
dades. Es un proceso que se
gún el nuevo presidente de 
Caja Toledo, Francisco Her-

nánz, se hará sin prisa pero 
sin pausa. El PP, por su parte, 
ha denunciado, la carrera 
contra reloj por la fusión que 
ha lanzado el PSOE: «El 
grupo popular -ha afirmado 
José Manuel Molina, presi
dente regional del PP- no es
tá en contra de la fusión, pe
ro ésta no puede hacerse con 
prisas y sin contar con los 
impositores y los em plea
dos». La precipitación de los 
socialistas, puede a juicio de 
Molina, provocar despidos y 
llevar a una fusión irrespon

sable. Sin duda la decisión de 
los socialistas de fusionar to
das las Cajas -Rurales y de 
Ahorro- en una sola Caja re
gional, sorprenderá a los con
servadores como sorprendió 
a los consejeros generales so
cialistas. Este vuelo alto del 
PSOE será uno de los retos 
económicos más importantes 
de la región porque permitirá 
crear una gran entidad de 
ahorro regional y concentrar 
todos los recursos en una so
la Caja.

M.A.H.
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ENTREVISTA

Francisco Hernánz, primer presidente Socialista de Caja Toledo.

Francisco Hernánz, presidente de Caja Toledo

"Acabaremos con los esperpentos"
Francisco Hernánz, 37 años, se ha convertido en el primer presidente socialista de Caja 
Toledo. Economista de profesión, Hernánz, ha ocupado altos cargos en el Gobierno socia
lista regional y está considerado como un hombre bien situado en el sector empresarial 
de la región al que conoce profundamente desde su etapa de director general de Promo
ción Empresarial. Su objetivo es negociar sin traumas la fusión de las Cajas de Ahorro. 
Como político, se considera interino en los cargos que ocupa y está dispuesto a mantener 

y seguir trabajando en su puesto de concejal del Ayuntamiento de Toledo.

P- ¿Es la fusión de las Cajas 
de Ahorro de la región el 
primer objetivo que se marca 
como presidente ?
R.- El tema de la fusión lo te
nemos claro. Porque en un 
mercado tan pequeño como 
es el de Castilla La Mancha,
18

la fusión de las Cajas es una 
cuestión de eficacia. Ahora 
estamos unos en Toledo, los 
de Ciudad Real en Albacete, 
los de Albacete en Cuenca, y 
eso no es eficaz, por eso cre
emos que la fusión es nece
saria.

P.- ¿Existen plazos para rea
lizarla?
R.- No. Aunque sí existe la 
voluntad firme para que la 
fusión se lleve a cabo y se 
consolide.
R- ¿Se considera Francisco 
Hernánz un presidente inte

rino, elegido sólo para llevar 
a cabo la fusión?
R.- Me considero siempre in
terino donde estoy. El políti
co es siempre interino.
P - ¿Detrás de la fusión de 
las Cajas de Ahorro regiona
les, el PSOE irá a por la fu 
sión con las Cajas Rurales? 
R.- Eso lo desconozco. Co
nozco y se la voluntad que 
hay de ir a la fusión de las 
Cajas de Ahorro. Las Rurales 
a lo mejor después. Pero no 
lo sé.
P- La fusión traerá cambios, 
sobre todo en los staff direc
tivos y en la plantilla. ¿ Có
mo van a realizarse?
R.- Ese es un tema importan
te y, por eso cuando me pre
guntas que si va a haber pla
zos te digo que no. Porque es 
un tema complicado. Hay te
mas que tratar como el de 
personal, inmuebles, oficinas 
ab iertas,... porque todo el 
mundo tiene su corazoncito y 
hay presidentes, hay directo
res generales, y cuando se 
haga la fusión habrá un solo 
presidente y un solo director 
general. Y en la dinámica de 
la fusión se debe encuadrar 
todo. Es un proceso que creo 
va a ser largo en el tiempo 
aunque una cosa es eso y otra 
que no se den los pasos fir
mes en la voluntad de hacer 
la fusión.
P - ¿La fusión es más fácil 
con el PSO E controlando  
tres de las cuatro Cajas de la 
región?
R.- Indudablemente, sí.
P.- ¿Sobre todo con presi
dentes como el de Caja A l
bacete, Fernando Novo, con 
el que usted guarda una bue
na relación y se le considera 
hombre afín ?
R.- Fernando y yo hemos tra
bajado en el mismo equipo, y 
el cariño y el respeto que le 
tengo es importante para ha
cer cosas como la fusión. Un 
tema delicado que afecta a 
mucha gente, no sólo a los 
em pleados, tam bién a los 
ciudadanos como clientes de 
las Cajas. Este es un plantea
miento distinto de la econo
mía que afecta a la economía 
de la región. Es un instru
mento más poderoso; más 
importante de inversión para 
esta región y, por lo tanto 
puede ser un elemento de ri-
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ENTREVISTA

lie. Y no es nuestra inten
ción. Lo que queremos es 
que haya mejores y mayores 
condiciones de trabajo. La 
gente es inteligente y sabe 
quién le engaña.
P - ¿Será el presidente de 
Caja Toledo un presidente 
ejecutivo y no una figura de
corativa como ocurrió en los 
últimos tiempo?
R.- Nosotros tenemos inten
ción de que la presidencia

chos miles de millones. Con- 
cremante en Caja Toledo se 
habla de 5 .000  m illones. 
¿ Cómo se va a negociar?
R.- Este es otro de los argu
mentos demagógicos del PR 
Creo que se ha gastado mu
cho dinero en el tema infor
mático, que se gastó porque 
cada uno quería dar mejor 
servicio a sus clientes y, si 
queremos estar en el mundo 
de hoy hay que gastar dinero.

grandes, sin duda, y se hizo. 
Como muestra, este botón. 
Yo creo que hay que tener la 
voluntad firme, las ganas de 
trabajar, sobre todo esto, y 
las ganas de hacer las cosas. 
P.- Hasta ahora la Caja ha 
llevado una política extraña. 
Ahí está la compra de Fede- 
to; o los 300 millones para 
un periódico; o las inversio
nes en la costa, Sabadell o 
Madrid; o el cruce de prés

za fusión es una cosa muy seria. Un proceso en el que no se puede jugar
ni engañar a la gente.

queza mucho mejor. Y esto 
es siempre más fácil cuando 
estás con gente que conoces, 
y yo creo que es positivo.
P- Ya que hablamos de gente 
de confianza para trabajar. 
¿Habrá cambios en la Direc
ción General ¿Pondrá a un 
hombre de su confianza ?
R.- Nosotros no tenemos nin
gún criterio preconcebido en 
principio. Hoy (jueves) he pe
dido a Sandalio de Castro el 
organigrama de la Caja. Que 
me diera los datos básicos. He 
girado una visita al edificio y 
me he entrevistado con el per
sonal. También me he reunido 
con el staff de la Caja y le he 
dicho nuestras líneas de traba
jo que pasan, ahora mismo, 
por la continuidad, porque no 
se puede jugar con el ahorro 
de la gente. Con eso no se ha
cen tonterías. Esta semana me 
voy a reunir con todos otra 
vez para que me cuenten qué 
hacen y después entraré en los 
departam entos. Luego me 
quiero dar un tiempo de análi
sis de la situación para des
pués tomar decisiones.
P.- ¿El PP habla de irres
ponsabilidad en la fusión po
lítica que pretende el PSOE 
y ha anunciado despidos?
R.- Creo que jugar a la políti
ca del alarmismo para encu
brir errores personales es ma
lo. El querer salir siempre en 
la foto diciendo cosas sin ton 
ni son también es malo. Yo 
creo que ellos quieren encu
brir que han perdido las elec
ciones por goleada, ahora 
nos echan todo encima. Que 
sí politizamos las Cajas, que 
sí despedimos a la gente,... 
mil barbaridades. La fusión 
es una cosa muy seria, es un 
proceso en el que no se pue
de jugar con la gente, ni en
gañar. Es un proceso que ten
drá su problem ática y que 
habrá que estudiar, analizar y 
buscar soluciones. Sabemos 
que los comités de personal 
de las entidades no se opo
nen a la fusión. Lo que quie
ren es que se haga bien, lo 
mismo que nosotros. Si aho
ra quieren ellos abanderar 
que son los defensores de los 
trabajadores pues, miren se
ñores, nosotros llevamos más 
tiempo abanderando este te
ma y no es plato de buen 
gusto poner a nadie en la cá

sea para ejercerla; otra cosa 
es que sea ejecutiva. Eso es 
algo que no vamos a precipi
tar. Tenemos suficiente expe
riencia de gobierno y profe
sional para saber que las co
sas hay que hacerlas bien. El 
tiempo lo dirá. Yo tengo mi 
responsabilidad como dele
gado del área de Hacienda 
del Ayuntamiento de Toledo, 
que está complicada, y, en su 
momento, se tomarán deci
siones, pensadas y estudia
das, buscando siempre la me
jor utilidad de las cosas.
P.- En la negociación de la 
fusión, uno de los caballos 
de batalla va a ser el plan 
informático. Cada una de las 
Cajas ha puesto en marcha 
uno, diferentes entre sí, y en 
los que se han invertido mu

Si hubiera habido la voluntad 
que el PP manifiesta se hu
bieran buscado soluciones 
para que esos crecimientos se 
hubieran encaminado a de
terminadas áreas. Es fácil te
ner una voluntad de boquilla, 
como se dice vulgarmente, y 
luego no hacer nada. Y en el 
fondo eso es lo que ha ocu
rrido. Y hoy nos encontra
mos con equipos poderosos, 
potentes, que habrá que in
tentar su compatibilidad por
que está claro que hay que 
rentabilizar las inversiones 
que se han hecho. No hay 
que hacer catastrofism os. 
Hay bancos, más grandes 
que las Cajas, que se han fu
sionado, ahí está el BBV, que 
funciona estupendamente, y 
tendrían sus problemas más

tamos y avales entre Caja 
Toledo y Caja Cuenca y Ciu
dad Real por valor de cien
tos de millones a empresa
rios de fuera y para invertir 
fuera de Toledo.
R.- Lo primero que quiero 
ver es eso. Si es así o no. 
Prefiero verlo antes que opi
nar. Vamos a verlo y nuestra 
voluntad es firme. Las inver
siones de la Caja deben ser 
fundamentalmente en esta re
gión, porque el dinero es de 
esta región. ¡Claro! No va
mos a ser tan chovinistas de 
decir, todo para esta región. 
Sí hay cosas beneficiosas pa
ra la entidad y para la ciuda
danía, las haremos. Pero los 
esperpentos acabaremos con 
ellos.

M.A.H.
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El turismo es un fenómeno condicionante para algunos comercios.

Sólo 21 de los encuestados se muestran favorables

Los comerciantes dicen no 
a la apertura el sábado por la tarde

Los habitantes de Toledo y Talavera llevan ya mucho tiempo 
viendo el letrero «cerrado» en todos los comercios los sá
bados por la tarde y según los datos obtenidos en la en
cuesta realizada por BISAGRA parece que seguirán mucho 
tiempo viendo el mismo cartel. Los comerciantes optan por 
cerrar sus tiendas este día por diversos motivos entre los 
que destacan en Toledo los 70 kilómetros que les separan 
de Madrid y a pesar de que en Talavera se tema al fantasma 

del hipermercado.

Panaderías, librerías, dro
guerías, tiendas de moda 
y de deportes y comesti

bles son algunos de los co
mercios consultados para in
tentar saber la opinión de los 
propietarios de dichos esta
blecimientos sobre el contro
vertido tema de la apertura 
durante la jornada del sábado 
por la tarde en dos ciudades 
como Toledo y Talavera. El 
turismo en la primera y la im
portancia comercial de la se
gunda hacen que este hecho 
sea relevante y peculiar. Estas 
características hacen que los 
resultados obtenidos sean 
sorprendentes. De las 140 
consultas realizadas en ambas 
localidades, 119 se mostraron 
favorables al cierre aunque 
siempre condicionados por la

actitud de los demás. El des
canso y la falta de rentabili
dad son los argumentos esgri
midos por los propietarios.

Toledo

«Madrid está muy cerca.» 
Esta frase que está en boca 
de todos los com erciantes

consultados es sin duda uno 
de los mayores condicionan
tes a la hora de decidir la 
apertura o el cierre de sus 
comercios el sábado por la 
tarde. Los ciudadanos tole
danos han tomado la cos
tumbre de desplazarse este 
día de la semana a la capital 
y adquirir en los grandes al
macenes y supermercados

los productos necesarios. Un 
com erciante nos comenta: 
«Se necesitarían varios años 
para concienciar a los tole
danos de que los comercios 
están abiertos los sábados 
por la tarde, pero aun así se
guirían  desp lazándose a 
Madrid». Pero éste no es el 
único problema que inclina a 
los p ro p ie ta rio s  a cerrar, 
también están presentes to
dos los gastos que acarrea el 
tener abierta la tienda, como 
es la luz y algo más impor
tante: la cantidad de horas 
extras que se debería pagar a 
los empleados que por otra 
parte se muestran reacios a 
la apertura de los comercios 
este día porque para ellos su
pone más trabajo y menos 
descanso. Si se produjeran
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Los comerciantes talaveranos temen la apertura del hipermercado.

beneficios quizás no impor
taría que se produjeran estos 
gastos, pero 56 de los 70 en
trevistados opinan que abrir 
el sábado por la tarde no aca
rrea ningún tipo de repercu
sión económ ica: «hem os 
abierto en algunas ocasio
nes durante las fiestas y no 
compensa, no viene nadie a 
comprar», esta es la opinión 
de un propietario de un co
mercio dedicado a la venta 
de regalos. Otros por el con
trario no están de acuerdo y 
afirm an que cerrando  las 
tiendas es como no se obten
drán nunca beneficios.

El turismo es otro de los 
factores condicionantes en 
este tema. Toledo es una ciu
dad turística por excelencia, 
hay comercios que viven gra
cias a toda esta gente que día 
tras día visitan nuestra ciu
dad, tiendas de damasquinos 
y de artesanía son las princi
pales benefician as de este fe
nómeno. Sus horarios son di
ferentes al del resto de los 
comercios, sí abren los sába
dos por la tarde e incluso los 
domingos. Este no es el caso 
de todas las tiendas, aquellos 
que se encuentran ubicados 
fuera del casco no notan la 
afluencia de visitantes, y el 
turismo no les condiciona en 
absoluto como tampoco afec
ta a muchos establecimientos 
que aunque situados en la 
parte monumental de la ciu
dad ven como los turistas pa
san delante de sus tiendas o 
entran a comprar una barra 
de pan o algo de fruta: «el 
turismo que viene a Toledo 
es de paso, no deja dinero». 
Este es el comentario que ha
ce el propietario de una pana
dería ubicada en el casco y 
que día tras día observa co
mo los visitantes compran 
sólo pequeñeces en su tienda. 
Esta es sin duda la causa ma
yor que inclina  a los 
comerciantes a no variar su 
horario por el turismo, tan 
sólo 13 de los 70 consultados 
están a favor de una modifi
cación de las horas de traba
jo. Una de las alternativas 
que proponen es no cerrar al 
mediodía, otros optan por es
tablecer un horario flexible 
que permita a cada comer
ciante acomodarse a la nece
sidades e intereses de su ne
gocio. «La jornada debería

ser de 8 horas para todos, 
luego cada cual que se las 
distribuya como quiera». Pa
ra 49 de los entrevistados en

líneas generales el horario 
que rige en la actualidad está 
bien y no debería cambiarse. 

Son ya muchas las ciuda

des españo las que llevan 
tiempo abriendo los sábados 
por la tarde, al preguntar a 
los com erciantes sobre un 
posible retraso de Toledo en 
este sentido algunos se mos
traban en total desacuerdo, 
porque afirmaban que «de
bemos mirar hacia Europa, 
donde incluso se cierra los 
viernes»', otros echan la cul
pa a los 70 kilómetros que 
nos separan de M adrid y 
que parecen ser la causa de 
todos los males.

Begoña de la Cruz, res
ponsable de organización de 
la UCE (Unión de Consumi
dores de Castilla la Man
cha) afirma que «abrir los 
sábados por la tarde supon
dría una nueva oportunidad 
para todos aquellos que no 
pueden comprar entre sema
na por coincidencia de ho
rarios. Los toledanos se lian 
acostumbrado a encontrar 
los comercios cerrados y se 
desplazan a Madrid».

La UCE no ha llevado a 
cabo ninguna acción porque 
no ha habido todavía una lla
mada fuerte por parte de los 
consum idores, hasta ahora 
su actitud ha sido más bien 
pasiva.

Talavera

Si Toledo es la ciudad del 
turismo por excelencia, Ta
lavera es además de la Ciu
dad de la Cerámica, la del 
comercio, poseyendo más li
cencias fiscales que ninguna 
otra en la provincia. Al tener 
también el mayor volumen 
de población, incrementada 
en gran m edida por la 
afluencia de clientes de los 
pueblos vecinos se compren
de esta masificación de co
merciantes que son en su in
m ensa m ayoría pequeños 
empresarios, no existiendo, 
curiosamente, macrocentros 
comerciales a imagen de los 
que existen en otras provin
cias. Esta carencia parece 
conllevar una serie de des
ventajas para el consumidor 
relativos a la comodidad y 
precios en la compra, y a la 
posible ampliación de hora
rios en fines de semana, ya 
que debido  a la firm a de 
acuerdos y convenios los es
tablecimientos no abren la

MUESTREO
70 llamadas telefónicas válidas 

realizadas entre el 18 y el 24 de julio
Pregunta 1: ¿Es usted partidario de abrir os sábados por la
tarde? .
Pregunta 2: ¿Cree que traería algún tipo de repercusión eco
nómica abrir los sábados por la tarde?
Pregunta 3: Muchas ciudades españolas abren sus comercios 
los sábados por la tarde. ¿Cree que Toledo va retrasada en
este sentido? . , .
Pregunta 4: Al ser Toledo una ciudad eminentemente turísti
ca, ¿deberían los comercios modificar sus horarios ante este 
fenómeno?

SI NO NS/NC

PREGUNTA 1 11 59 0

PREGUNTA 2 15 55 0

PREGUNTA 3 25 38 7

PREGUNTA 4 13 49 8
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MUESTREO
70 Llamadas telefónicas 

válidas realizadas 
entre 18 y el 24 de julio

Pregunta 1: ¿En caso de poder abriría usted su establecimien
to el sábado por la tarde?

Pregunta 2: ¿Una mayor flexibilidad del horario perjudicaría 
o beneficiaría a los talaveranos?

Pregunta 3: ¿Ha notado las repercusiones económicas en su 
negocio desde que los grandes supermercados de Madrid 
abren los sábados e incluso los domingos?

SI

PREGUNTA 1 10
PREGUNTA 2 18
PREGUNTA 3 15

totalidad del fin de semana. 
Por esto, y teniendo en cuen
ta un sondeo realizado en di
ciembre pasado por BISA
GRA a los ciudadanos de 
Talavera en que se manifes
taban a favor de la apertura 
en dom ingos, la próxim a 
inauguración de un nuevo 
centro comercial (IMCE), y 
la existencia de seis empre
sas interesadas en la cons
trucción de un hipermerca- 
do, nos han hecho preguntar
nos por la opinión de los co
merciantes talaveranos.

Aunque condicionada a la 
actitud de los demás y sobre 
todo de los grandes centros, 
la negativa de los com er
ciantes a abrir sábados tarde 
fue rotunda en una propor
ción de seis a uno.

En la mayoría de los ca
sos, la explicación dada se 
basa en las pequeñas dimen
siones de los negocios de 
empresarios sin empleados y 
que prefieren descansar los 
fines de semana a «vivir co
mo esclavos para nada, ya 
que por abrir más días no se 
vende más, simplemente se 
reparte la venta». Otros se 
quejan de la falta de solidari

NO NS/NC

60

44 8

54 1

dad y «avaricia» de algunos 
establecimientos que no res
petan los acuerdos abriendo 
incluso domingos y tener la 
«competencia desigual» de 
los grandes centros, que con 
mayores medios pueden es
tablecer horarios más am 
plios, como es el caso de Si- 
mago, que en la temporada 
navideña pasada abrió in
cluidos los domingos, a lo 
cual se opusieron los peque
ños comerciantes y CCOO 
con piquetes.

Además, los empresarios 
del comercio talaverano no 
consideran que la libertad de 
horarios beneficie directa
m ente a los clientes, más 
bien al contrario, les deso
rientaría.

En general se opina que 
debe ser el cliente el que se 
adapte a los horarios estable
cidos, que a su vez deben ser 
uniformes y respetados por 
los comerciantes, aunque en 
ciertos sectores hay concien
cia de las necesidades de los 
consumidores, como en co
mestibles, donde un encues- 
tado aportaba la idea de esta
blecer turnos de guardia para 
los fines de semana.

El turismo sólo afecta a los comercios del casco viejo de Toledo.

Carmen Rizo aboga por la apertura de los comercios.

En cuanto al posible éxo
do de talaveranos a los gran
des centros que en la provin
cia de Madrid sí abren in
cluso los dom ingos, sólo 
quince de los encuestados 
admiten haber notado alguna 
repercusión al respecto.

No obstante, «los que se 
marchan a Madrid a com
prar lo seguirán haciendo 
aun cuando se inaugure en 
Talavera un hipermercado, 
ya que estos desplazamien
tos responden sobre todo a 
motivos de ocio». Lo que sí 
parece haber afectado a los 
establecimientos en cuanto a 
afluencia de clientela es el 
desvío de la carretera general 
que cruzaba la ciudad, que
jándose algunos de un bajón 
de hasta un 50% motivado 
también por el periodo vaca- 
cional, que hace pensar a 
otros en cerrar todas las tar
des.

R especto a las posturas 
oficiales, Matías Moreno, 
presidente de la Asociación 
de Em presarios de la A li
mentación, cree que la aper
tura en fines de semana sería 
una regresión para los traba
jadores del sector comercio,

que verían mancillados sus 
derechos y que ésta contro
versia responde «a una serie 
de intereses creados por los 
grandes comerciantes, los 
cuales sí que pueden permi
tirse esta ampliación de ho
rarios a costa de pequeños 
empresarios».

Justo lo contrario  de lo 
opinado por Carmen Rizo, 
presidenta de la Asociación 
de Consumidores, que afir
ma que «el ciudadano tiene 
derecho a acceder a unos 
servicios aunque sea sábado 
o domingo, y por eso aplau
diríamos la venida del hi- 
per».

Y es la venida del hiper lo 
que hace temer por la inte
gridad de sus negocios a los 
dueños de comercios en Ta
lavera y ha hecho que FE- 
PEMTA manifieste su nega
tiva a la apertura de este cen
tro por considerar que ataca
ría directamente a los intere
ses de sus asociados y creer 
injusta una declaración de 
obra de interés social el pro
yecto por parte del ayunta
miento.

CESAR FERNANDEZ 
NURIA SASTRE
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El tractor diseñado porV d

nueva serie de tractores 
MASSEY-FERGUSON

3000/3100

• 8 Modelos básicos y ¡171 posibles versiones!
• Con nuestros motores ingleses Perkins de 70 a

125 cv.
• Fabricados siguiendo las especificaciones y el

diseño de cada cliente.
• Posibilidad de montar nuevas opciones 

después de la venta. 
• La tecnología más avanzada, al 

servicio de un nuevo 
concepto de confort 

y rentabilidad.

MASSEY-FERGUSON

Además, con una extensa Red de Servicio Post-Venta, que atiende 
a todos los tractores MF nacionales o importados.

'  IM PORTADOR

SERVICIOS AGRICOLAS DEL CENTRO, S. A.
Corral de Almaguer - Tels. 19 00 18 y 19 12 20

CONCESIONARIOS EN: FUENSALIDA, MADRIDE.TOS Y MORAy_______________ __________________ y
MASSEY-FERGUSON, PRIMER FABRICANTE MUNDIAL DE TRACTORES.
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Pretenden trasladar el cuartel 
de la Guardia Civil al polígono

El Ayuntamiento pretende crear una 
gran urbe en torno al casco histórico

El Ayuntamiento pretende dar, durante esta legislatura, el gran 
impulso urbanístico a Toledo con realizaciones de magnitud, 
como el desarrollo de la zona del contacto entre Santa Bár
bara y el Polígono y el cambio de configuración de Paloma- 
rejos, de donde desaparecerá el cuartel de la Guardia Civil. 
Para ello contará con un papel más activo, tal y como le per
mite la nueva ley del suelo, que obligará a los propietarios 
de terreno a la cesión del 15 por 100 del aprovechamiento del

mismo.

La entrevista que el alcal
de de Toledo, Joaquín 
Sánchez Garrido, mantu

vo el pasado día 18 de julio 
con el ministro de Obras Pú
blicas y Transportes, José 
Borrell, no fue más que la 
primera de una serie en las 
que poco a poco se irán con
cretando el traslado de la Im
perial Ciudad de organismo 
hasta ahora instalados en 
Madrid. Y las negociaciones 
parece que van rápidas, por
que de esa primera reunión 
salía el acuerdo de instalar en 
Toledo la sede de la Confe
deración Hidrográfica del 
Tajo «por la relación que 
mantiene con esta ciudad».

Sin embargo, y según el 
delegado de urbanismo del 
Ayuntamiento toledano, Ro
berto López, este no va a ser 
el único organismo que se 
traslade. De hecho el minis
tro, ya durante la campaña 
24

electoral anunció la posibili
dad de que Toledo se convir
tiera en una de las zonas de 
descongestión administrativa 
de Madrid. Para la ubicación 
de este centro se ha pensado 
en la denominada zona de 
contacto entre los barrios de 
Santa Bárbara y el Polígono 
Industrial de Toledo. De mo
mento todo está sin concre
tar, con la excepción de la 
Confederación Hidrográfica, 
aunque hay otros proyectos 
que también podrían tener 
cabida en esta zona.

El ejemplo más claro de 
ello fue la propuesta que rea
lizó el consejero de Educa
ción y Cultura, Juan Sisinio 
Pérez Garzón para la cons
trucción aquí de un recinto 
cubierto para actividades de 
ocio y cultura. También este 
proyecto se encuentra actual
mente «en pañales» pero se
gún Roberto López, «cual
quier idea que venga de un 
consejero será tenida en 
cuenta». A ñadía que el 
Ayuntamiento contempla pa
ra esta zona distintas posibi

lidades, todas ellas compati
bles, como el futuro centro 
administrativo, un gran par
que y un centro de servicios 
para actividades de ocio, cul
turales y deportivas.

El hecho de que sea preci
samente el Ministerio de 
Obras Públicas y Transpor
tes el que esté interesado por 
el traslado de organismos a 
Toledo era interpretado po
sitivamente por Roberto Ló
pez. «La exigencia a nivel de 
infraestructura va a ser muy 
importante para poner en 
marcha esta zona, pero esta
mos hablando del Ministerio 
de Obras Públicas, por tan
to habrá buena disposición 
para dotarla», explicaba el 
delegado de urbanismo y 
añadía que «las comunica
ciones presentes y  las de f u 
turo entre Toledo y  Madrid 
son impresionantes y  Borrell 
está ilusionado con estas po-
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sibilidades, por tanto Toledo 
tiene importantes ventajas 
sobre otros puntos del entor
no de Madrid». En este ca
pítulo están incluidas las fu
turas obras del ramal del 
Tren de Alta Velocidad que 
uniría las dos ciudades en 
menos de media hora.

Depuradora
Enlazado en el proyecto de 

traslado de la Confederación 
Hidrográfica del Tajo está la 
idea de celebrar en Toledo 
una Conferencia Internacio
nal sobre el Tajo, y por su
puesto la construcción de una 
depuradora como primer pa
so del Plan de Saneamiento 
Integral de Toledo. «A quí te
nemos problemas medioam
bientales importantes y  una 
de las primeras actuaciones 
va a ser la construcción de la 
depuradora», según Roberto 
López. En este sentido, ya se 
han iniciado los contactos 
con la Consejería de Política 
Territorial y en el mes de sep
tiembre, Ayuntamiento y 
Consejería se pondrán a tra
bajar sobre el tema para que 
en el primer trimestre del 
próximo año estén adjudica
das las obras y a mediados 
comience la construcción de 
la depuradora.

Esa zona de contacto, jun
to con los terrenos que hoy 
ocupan la Fábrica de Armas 
eran definidos por Roberto 
López como «los dos grandes 
ejes de desarrollo fu turo  de 
la ciudad, y  pretendemos que 
en esta legislatura queden f i 
jadas las bases de lo que que
remos para estas dos zonas». 
Reconocía que se trata de 
trámites lentos, «porquepor 
ejemplo en la Fábrica de A r
mas hay que acompasar el 
proyecto de la Universidad 
con lo que hay ahora, por 
tanto se requiere un periodo 
de tiempo considerable».

Pero las pretensiones del 
nuevo equipo de gobierno 
municipal no se quedan en 
desarrollar solo «estos dos 
grandes pilares» sino que sus 
ambiciones son mucho más 
amplias. «La actividad en 
materia de urbanismo va a 
ser muy intensa», explicaba 
su responsable e informaba 
que para desempeñar estas 
tareas correctamente «es ne

Fachada del Cuartel de la Guardia Civil en Toledo. Se quiere trasladar a l Polígono y  superar 
la mala habitabilidad en que se encuentran las viviendas de los guardias civiles.

Una de las actuaciones espectaculares en esta legislatura sera sobre el tajo.

cesario contar con instru
mentos adecuados, por lo 
que vamos a desarrollar la 
gerencia de urbanismo que 
ahora está en fase de elabo
ración de los estatutos y  que 
para el mes de septiembre ya 
estará en marcha».

Otra de las zonas que 
preocupa a los socialistas y 
en el que se van a acometer 
importantes reformas es en el 
barrio de Palomarejos, que 
está experimentando, desde 
los últimos años una fuerte 
expansión. Aquí están en

marcha tres planes parciales 
aprobados por los anteriores 
responsables municipales y 
las manzanas conocidas po
pularmente como Corea tie
nen tras de sí una promesa 
electoral de que serán derri
badas para construir vivien
das de mayor calidad. «La 
oferta electoral está ahí, pe
ro tenemos que contar con 
las personas que viven en es
tas viviendas, por tanto, só
lo haremos la reforma de es
ta zona si contamos con el 
consentimiento de los afecta

dos», indicaba Roberto Ló
pez.

Este mismo barrio sufrirá 
otra importante transforma
ción con el traslado del cuar
tel de la Guardia Civil del lu
gar que ahora ocupa —al fi
nal de la Avenida de Bar- 
ber— al Polígono Industrial. 
Este traslado se producirá al 
mejorar, por parte del Ayun
tamiento las condiciones de 
acceso al suelo, pero también 
para mejorar las condiciones 
de habitabilidad de los guar
dias civiles que ahora ocupan 
este cuartel y que disponen de 
muy escasa calidad de vida al 
disponer de muy poco espa
cio.

Por último, el barrio de 
Palomarejos va a ver cómo 
su zona central —Escuela de 
Gimnasia—, hasta ahora sin 
urbanizar, contará con una 
nueva urbanización, tal y co
mo se desprende del conve
nio de compra-venta entre el 
Ministerio de Defensa y el 
Ayuntamiento. Y no sola
mente la extensión de la zo
na va a variar, sino que tam
bién los socialistas pretenden 
dar a esta parte nueva un aire 
más moderno y estético. No 
en vano, la primera reunión 
de la comisión de urbanismo, 
celebrada el lunes 22 de julio, 
aprobaba la construcción de 
un edificio de fachada acris- 
talada en la esquina de las 
avenidas de Portugal y Euro
pa. Este es el primer edificio 
de estas características que se 
construirá en Toledo califica
do como de «diseño moder
no, estético y  muy interesan
te».

Aparte de estos planes que 
inevitablemente van a cam
biar el aspecto de la ciudad 
de murallas para afuera, el 
Ayuntamiento contará a par
tir de ahora con un mayor 
protagonismo en materia de 
urbanismo propiciado por la 
modificación de la Ley del 
Suelo. «Hasta ahora la A d 
ministración tenía un papel 
pasivo en los procesos que 
surgen de iniciativas priva
das; los derechos eran de los 
promotores y  la Administra
ción tenía una intervención 
de vigilancia en cuanto a las 
normas generales. La nueva 
ley contempla un papel más 
activo para la Administra
ción, en cuanto al desarrollo
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La zona de contacto entre Santa Bárbara y  el Polígono se destinará para funciones administrativas y  en ella se quiere construir un recinto multiuso para grandes acontecimientos culturales.

L a  Junta ofrece construir un recinto 
multiuso para grandes acontecimientos 

culturales.

del suelo, los plazos de eje
cución de procesos urbanís
ticos, es decir, permite llevar 
a cabo una actuación más di
recta», manifestaba Roberto 
López. Este elogiaba la nue
va ley «porque va a permitir 
más posibilidades a la hora 
de desarrollar una política 
más amplia del suelo, lo que 
es un elemento importante 
para llevar a cabo la política 
de viviendas sociales». La ley 
contempla mayores cesiones 
y mayores exigencias a los 
promotores derivadas de las 
plusvalías obtenidas por la 
recalificación del suelo. Esto 
significa que si hasta ahora 
los promotores debían ceder 
el 10 por 100 del aprovecha

miento tipo del terreno, a 
partir de ahora será el 15 por 
100. No obstante, el delega
do de urbanismo reconocía 
que la puesta en marcha de 
la ley requiere un proceso 
normativo importante, «y es 
necesario que los nuevos ins
trumentos se vayan acoplan
do a la realidad urbanística 
de la ciudad».

En cuanto a la construc
ción de viviendas sociales por 
parte del Ayuntamiento, és
te pretende acometer una po
lítica «agresiva» desde el mo
mento en que inicie una ofer- 
26

ta de suelo y viviendas diri
gidas a los ciudadanos con 
menores recursos económi
cos. En este sentido Roberto 
López no quería dar cifras 
acerca de cuántas serían las 
viviendas sociales que el 
Ayuntamiento piensa acome
ter en los próximos cuatro 
años «para evitar tentaciones 
de descalificación por la cifra 
y  no por la política en sí». 
Añadía, nos obstante, que 
serán las necesidades de los 
toledanos las que marquen el 
número y que las fases suce
sivas que aún no están adju
dicadas serán más baratas 
que las adjudicadas por la 
anterior corporación munici
pal.

Casco histórico

Pero la política urbanísti
ca del Ayuntamiento socialis
ta pretende incluso abarcar el 
tan traído y llevado Plan Es
pecial del Casco Histórico, 
olvidado hasta ahora por las 
anteriores corporaciones. 
«Siempre se ha hablado de 
que hay que hacer planes es
peciales para Toledo, pero 
nadie los ve avanzar», dice 
Roberto López, quien al pa
recer ya ha iniciado las reu
niones para poner en marcha 
los planes para el Circo Ro

mano y para el Casco Histó
rico. Dentro de este último 
destacaba como uno de los 
puntos más importantes la 
recuperación del río Tajo, de 
que decía que para finales del 
próximo año podría estar 
concluida la primera fase de 
su recuperación, aunque el 
objetivo último es que este 
río sirva para el disfrute de 
los toledanos.

El Plan Especial del Circo 
Romano se encuentra más 
avanzado y para los meses de 
septiembre u octubre está 
previsto que estén concreta
das las fases de elaboración 
del mismo. También se pre
tende que en el mes de sep
tiembre queden sentadas las 
bases del Plan del Casco His
tórico. «Es fundamental pa
ra el desarrollo urbano con
tar con un instrumento que 
contemple todas las posibili
dades de conservación y  há
bitat del Casco, lo que va a 
facilitar en parte los procesos 
de rehabilitación de vivien
das», según el delegado de 
urbanismo. Este añadía que 
es importante que los núcleos 
históricos tengan vida pro
pia, para lo que debe de ha
ber habitantes que lo man
tengan y que a la vez a éstos 
hay que hacerles cómodo el 
hábitat.

Reconocía, no obstante las 
dificultades que ello conlle

va, «pero hay que hacerlo. 
Tenemos que copiar expe
riencias que se han llevado a 
cabo en otros lugares con éxi
to». López apuntaba como 
uno de los problemas más 
importantes que padece el 
Casco Histórico, el del tráfi
co. En este sentido, una pri
mera solución pasaría por la 
construcción de aparcamien
tos fuera del recinto amura
llado de la ciudad, para lo 
que ya se ha sacado a concur
so la construcción de un 
aparcamiento subterráneo en 
el Corralillo de San Miguel.

Este problema intentó ser 
abordado por la anterior cor
poración para lo que encar
gó al u rban ista  alem án 
Winkler un estudio sobre el 
tráfico en Toledo. «Las con
clusiones de ese trabajo son 
las mismas que las de cual
quier toledano con sentido 
común, lo que significa que 
por lo menos sentido común 
ha puesto», indicaba Rober
to López y añadía que la res
tricción del tráfico tiene que 
hacerse poco a poco, después 
de haber estudiado muy bien 
qué calles son las que hay que 
contar. También se apunta la 
necesidad de colaboración de 
todos los ciudadanos, inclui
dos los sectores económicos, 
para resolver este problema 
flagrante.

BEATRIZ JIMENEZ

L a  nueva ley del suelo obligará 
a los propietarios de terreno a la cesión  

al Ayuntamiento del 15 por 100 
del aprovechamiento tipo.
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Donde vivir mejor 
ie cuesta menos

Plaza de Arges le ofrece 
todo esto al mejor precio.
• V iv iendas de 2 ó 3 dorm itorios.
• P isc inas p rivadas en cubierta.
• P lazas de  aparcam iento .
• C ocinas am ueb ladas FORLADY.
• A is lam ien to  tipo  C lim alit.
• S o lados de m adera.
• A scensores O TIS .
• C a le facc ión  ind iv idua l por aire 

(u tilizando el m ism o sistem a, aire acond ic ionado optativo).
• C a rp in te ría  exte rio r en a lum in io co lor bronce.
• S ituadas a só lo 5 m inutos del centro.

Y  ta m b ié n  loca les com erc ia les

VISITE PISO PILOTO
Horario de Martes a Domingo 
d e 1 0 a 2 y 5 a 9  Lunes cerrado
Teléfono: (925) 37 65 58

TO LE D O
DESVIO PROVISIONAL \1

ARGES

* Con la colaboración de la

CAJA DE TOLEDO

PROMUEVE BAYGUR, S.A.
C/ Costa Brava, 13 - 28034 MADRID 

Teléfono (91) 734 40 62

* P or re fe rirse  es ta  o fe rta  a  un con jun to  de viv iendas 
d ife ren tes, la  dem ás in fo rm ac ión  a  que  hace  re fe renc ia  
el RD 515 /1989, de 21 de  abril, se  encuen tra  a 
d isposic ión  del púb lico  en la O fic ina  P rom otora, calle 
C osta  B rava , 13, 5a p lan ta . M A D R ID

M5*n¡i.átte

iv ir hoy fue ra  de las ag lom erac iones, bu llic io  y ca lles  supe rpob ladas 
del núcleo urbano, pero lo su fic ien tem ente  cerca, y a con tinuación  

de una zona  tan exc lus iva  com o Los C igarra les, tiene  m uchas 
ven ta jas  para d is fru ta r de una a lta  ca lidad  de vida.
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L a no tic ia  le llegó un 
mes antes de cumplir la 
edad de Cristo, con un 

solo tra je  en el arm ario 
-com prado  recientem ente 
por eso de que Bono inaugu
raba la FIAGA- y dos sim
ples corbatas. De ser el se
cretario comarcal de UGT 
Talavera y anunciar su inmi
nente dimisión del cargo, pa
saba a ser diputado nacional, 
en sustitución de la flamante 
consejera regional de Sani
dad, M aría B lázquez. El 
número 4 de la lista socialis
ta para el Congreso, Agustín 
Esteban, político tierno y 
sincero que desde la nada 
sindical ha aguantado más 
tralla que nadie, ha aprendi
do ya las fórmulas del «gen- 
tleman» diputado de cara a 
las entrevistas: en vez de de
cir lo que piensa, piensa muy 
mucho lo que va a decir.

P.-Pese a su juventud, us
ted cuenta con un importante 
y curioso bagaje político. 
Empezó siendo concejal de 
Malpica y después lo fue, 
por unos días, de Talavera. 
¿Hubiera dimitido de haber 
alcanzado Tello la alcaldía.

R .-E so  son h ipó tesis. 
Aquel año, además de per
der la alcaldía de Talavera, 
no logramos el gobierno en 
la D iputación, cuando yo 
iba para diputado, por lo 
que es imposible decir qué 
hubiera hecho si hubiésemos 
ganado en las municipales. 
Yo iba en la lista pensando 
en ganar y en llevar a cabo 
un ambicioso proyecto de 
remodelación municipal que 
no sé si Tello pretendía sin
ceramente llevar a cabo. De 
no haber sido así, hubiera 
dimitido igualmente.

P.-Por cierto, ¿qué opina 
de su ex compañero Tello?

R -Tello encabezó en un 
momento dado el proyecto 
del PSOE, que es mi proyec
to, y por propia voluntad de
jó  de participar en el pro
yecto, que está por encima 
de personas. Yo soy dema
siado joven para conocer 
mucha historia del partido, 
pero tengo oído que quien 
estaba destinado a encabe
zar nuestro proyecto eraAn- 
tonino, marido de Amparo 
M artín Rueda, que murió 
días antes de que se votase 
la Constitución. Tello, como

Agustín Esteban.

Agustín Esteban, de líder ugetista 
a diputado socialista

"La disciplina del PSOE está 
por encima de la de UGF

yo y como todos los militan
tes, no somos más que meros 
nombres. El optó por irse; 
allá él.

No conozco nado  
de la Ley
de Com petifividad

P.-Usted, siendo signifi
cado ugetista, entró en la lis
ta del PSOE justo cuando el 
sindicato decidió no apoyar 
al partido en las elecciones. 
¿Qué se siente más, militante 
del partido o del sindicato?

R.-To entré primero en el 
partido. Después en UGT, 
porque para ello me conven
ció Jaime Pérez. Posterior
mente llegué a la secretaría 
comarcal de UGT casi por 
hacerle un favor a Vicente 
Esteban, que es quien real
m ente la ha ejercido. De 
cualquier forma, tengo una

alta sensibilidad sindical, 
que no creo sea incompati
ble, sino más bien comple
mentaria, con mi labor en el 
PSOE.

P.-Sin embargo, llega'al 
C ongreso  en un m om en
to delicado , puesto  que 
PSOE y UGT están enfrenta
dos por el proyecto de Ley 
de la Competitividad. ¿Qué 
opina sobre él?

R -Sobre el proyecto en 
concreto, nada, pues no lo 
conozco en absoluto. Sobre 
el principio que lo inspira, 
estoy de acuerdo en que ha
ce falta un amplio consenso 
social para afrontar el fu tu
ro europeo que se nos viene 
encima, y que en ese consen
so no deben salir perdedores 
los trabajadores, aun cuan
do este término ya resulta 
muy ambiguo.

P.-Ambigüedades aparte, 
en el caso de que el enfrenta
miento UGT-PSOE persistie

se, ¿qué disciplina acataría 
en el Congreso?

R .-C reo  que UGT y 
PSOE están condenados, en
tre comillas, a entenderse. 
Pero si me pusieran en ese 
tris, acataría las responsa
bilidades inherentes a mi 
condición de diputado por el 
PSOE, a cuya disciplina me 
debo en primer lugar.

P.-Por último, ¿qué res
ponsabilidad tienen los sin
dicatos en el desastre laboral 
que se aprecia en Talavera?

R -Desde luego, Talavera 
no es un «paraíso laboral». 
La falta de contratos, los sa
larios míseros, los horarios 
descontrolados y otras even
tualidades de la economía 
sumergida son excesivamen
te frecuentes en la ciudad, y 
sin duda algo tenemos que 
ver los sindicatos por no ha
berlo sabido atajar. Pero 
creo que, lentamente, avan
zamos algo; lo que, por otra 
parte, es difícil cuando, co
mo ocurre en Talavera, los 
propios trabajadores exage
radamente explotados no co
laboran.

A. M.

E  s difícil ayudar a los trabajadores explotados 
cuando éstos se niegan a colaborar.”
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En La Puebla de Montalbán
e n  e l C a m i n o  d e  la  F l o r i d a

SE VENDE: - Parcela de 2.700 m2
(Nave de 1.000 m2)
(Porche de 400 m2)
(Patio de 1.300 m2)
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En la loto, el escenario del crimen. En la puerta de este chalet de la urbanización Valdeclara de El Viso de San Juan, e l policía Daniel Labrador acribilló a tiros a su esposa Concepción.

El parricida de El Viso había pregonado que mataría a su ex mujer

Nadie le creyó
La semana pasada un policía nacional asesinó a su ex mujer 
suicidándose posteriormente, siendo la posible causa del cri
men, los celos. Casi al mismo tiempo, el cadáver de una mu
jer aparecía, en avanzado estado de descomposición, en un 
barranco de la localidad de Navahermosa, caso aún sin acla
rar, pero al que las investigaciones relacionan con el narco
tráfico. Dos trágicos sucesos que ponen un broche sangriento 

a un caliente mes de julio.

E ra la una menos cuarto 
de la tarde de un sábado 
como cualquier otro sá

bado de verano en la urbani
zación Valdeclara, de El Vi
so de San Juan. De repente, 
el silencio fue roto por el so
nido de 13 disparos a los que 
pocas personas dieron im
portancia en un primer mo
mento, al confundirlos con 
fuegos artificiales o pensar 
que se trataba de tiros a pa
lomas. Sólo una vecina, Ma
ría del Carmen Sáez, supo en 
ese momento que había ocu
rrido una tragedia: Daniel 
Labrador había dado muer
te a su esposa María Concep
ción Labrador y posterior
mente se había pegado dos ti
ros en la cabeza. El homici
da fue trasladado, aún con 
vida, al hospital Virgen de la 
Salud de Toledo e ingresado 
30

en la Unidad de Vigilancia 
Intensiva donde fallecería 
horas después.

Mari Carmen era vecina de 
Conchi, diminutivo por el 
que era conocida Concep
ción, y 10 minutos antes de 
producirse el trágico suceso 
estuvo hablando con ella 
«pasó a mi casa a pedirme 
prestados unos huevos y  me 
comentó que tenía intención 
de quedarse en su chalet to
do el mes de agosto. Pero ella 
no estaba tranquila. Días an

tes me había preguntado si 
mi marido se iba a quedar a 
dormir en la urbanización 
durante el verano, porque te
nía miedo».

La causa de este miedo no 
era otra que su propio ex ma
rido y así se lo había hecho 
saber a su amiga. «Algunas 
veces me comentó: tengo mu
cho miedo, Daniel me va a 
hacer algo. Y  yo le contesta
ba, qué te va a hacer si eres 
la madre de sus hijos.»

Lo cierto es que Daniel La

brador, que era policía nacio
nal con destino en Madrid, 
llevaba un mes desplazándo
se día y noche al que fuera su 
chalet, ya que tras su divor
cio la vivienda era propiedad 
de su ex mujer. Durante es
tas visitas le había dicho a su 
vecina que su sudor (refirién
dose al esfuerzo que la cons
trucción de la casa había su
puesto para los cuatro miem
bros de la familia) no lo iban 
a disfrutar ni ella (por su es
posa) ni él (debido a que el 
homicida tenía la creencia de 
que su ex mujer tenía una 
nueva pareja).

Por todas estas circunstan
cias, los celos aparecen como 
la causa que pudo provocar 
que un hombre al que sus ve
cinos calificaban de «socia
ble, tratable, muy cariñoso 
con los niños y  muy amable»
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La vecina de la victima contó a BISAGRA que la tallecida tenia miedo de su marido. Sus 
sospechas, desgraciadamente, se hicieron realidad y le costaron ia vida.

Alqunos vecinos manifestaron que ei parricida vigilaba a su ex mujer desde hacia un mes. 
En la fotografía se pueden ver las marcas que, presumiblemente, dejo Daniel Labrador al 
entrara la vivienda saltando la cerca, algo que, a l parecer, hizo en algunas ocasiones.

C u a n d o  oímos los gritos de auxilio, 
acudimos a la casa y vimos a Conchi 

tendida en el suelo en medio de un gran 
charco de sangre.”

decidiera poner fin a la vida 
de su ex esposa y a la suya 
propia. Los celos y un senti
miento de que le habían de
jado sin nada tras el divorcio, 
al que consideraba «una p u 
ñalada trapera, ya que algu
nas veces había dicho que en 
cinco meses habían realizado 
los trámites para la separa
ción, acusando a Conchi de 
tenerlo todo preparado des
de mucho tiempo antes», 
manifestó a BISAGRA una 
de las vecinas más cercanas a 
la familia.

"S e  dejaron la p ie l"

En la urbanización Valde- 
clara no existe ninguna duda 
de que Daniel Labrador esta
ba muy orgulloso de su cha
let, «se dejaron la piel cons
truyéndolo, lo hicieron entre 
los cuatro con mucho traba
jo  y  en la casa no entró ni un 
albañil», dicen algunas de las 
personas que conocieron al 
homicida. Este hecho, y el 
cariño que sentía por la ur
banización lo confirma el 
propietario del bar Rochano 
a quien el policía había pre
guntado, en más de una oca
sión, si conocía alguna par
cela en venta para comprarla.

Los habitantes de Valde- 
clara achacan lo sucedido a 
un momento de locura, si 
bien es verdad que el autor 
del parricidio había avisado 
repetidamente de sus inten
ciones a numerosas personas, 
que no habían creído en la 
posibilidad de que cumpliera 
sus amenazas de matar a su 
mujer. Lo había dicho «la 
voy a matar», pero quienes le 
escuchaban decir «mañana la 
mato» pensaron que «perro 
ladrador poco mordedor» y 
no le dieron mayor impor
tancia al asunto.

Nadie podrá saber nunca si 
hubo premeditación en el cri
men o si se debió tan sólo a 
un arrebato pasional, pero el 
caso es que el parricida lleva
ba bastante tiempo «persi
guiendo» a su ex mujer, acer
cándose a la parcela para 
preguntar a los vecinos por 
ella y por sus hijos e intentan
do saber si Concepción era 
visitada por un hombre. 
«Daniel me preguntó si Con

chi venía al chalet con un se
ñor, e incluso me dio señas 
del coche que éste conducía, 
pero ella nunca vino aquí en 
pareja sino acompañada de 
varias personas que debían 
ser amigos suyos.»

Y no estaba sola Concep
ción Labrador cuando el que 
había sido su esposo, duran
te más de 20 años, vació su 
cargador sobre ella y le dio 
muerte. Cinco personas, en
tre ellas su padre, le acompa
ñaban, aunque no pudieron 
hacer nada por evitar la tra
gedia, salvo pedir auxilio una 
vez consumados los hechos. 
«Oímos gritos de la ha ma
tado, acudimos a la casa rá

pidamente y  vimos a Conchi 
tendida en el suelo en medio 
de un gran charco de sang- 
tre», relata Mari Carmen. In
mediatamente esta mujer 
ofreció a los acompañantes 
de la fallecida tila y otras be
bidas, mientras esperaban, 
en compañía del alcalde de El 
Viso de San Juan, Jesús Bra
vo, durante seis largas horas 
la llegada del juez de Instruc
ción de Illescas.

El primer edil, que fue avi
sado de lo ocurrido por unos 
vecinos, nerviosos ante la tar
danza de la Guardia Civil, se
ñaló a nuestra revista que 
«fu e  uno de los momentos 
más duros de mi vida, el peor

que he pasado como alcal
de».

La otra cara de este suce
so, la más humana, ha teni
do lugar tras el fallecimiento 
de Daniel Labrador Trejo. 
Sus familiares dieron autori
zación al hospital para la do
nación de algunos de los ór
ganos del policía nacional. 
Gracias a este altruista gesto 
algunas personas salvarán su 
vida, recordando con agrade
cimiento a este hombre, que 
ya se ha convertido en parte 

|  de la historia negra de nues
tra provincia.

Cadáver con droga 
en el vientre

Pero el pasado fin de se
mana no se produjo sola
mente el crimen de El Viso. 
Horas antes, una patrulla de 
leona había descubierto el 
cadáver, en avanzado estado 
de descomposición, de una 
mujer en un barranco de la 
carretera local 25, en el tér
mino de Navahermosa.

El cuerpo fue hallado to
talmente desnudo en el inte
rior de una bolsa de plástico 

|  en un paraje conocido como 
la Pila de los machos. Los re
sultados de la autopsia reve
laron que la fallecida tenía 
entre 25 y 30 años, era de ori
gen sudamericano y llevaba 
unos tres días muerta. Asi
mismo, se pudo comprobar 
que en el vientre llevaba va
rias bolsas, probablemente 
de droga, envueltas en bolsas 
de plástico.

Las investigaciones poli
ciales continúan para esclare
cer las causas de la muerte de 
la víctima, encontrándose és
tas bajo secreto de sumario. 
De momento todo son espe
culaciones, se habla de un 
ajuste de cuentas entre nar- 
cotraficantes, o de que la 
mujer pudiera fallecer como 
consecuencia de la droga que 
introdujo en su organismo, 
por lo que habrán que espe
rar a la resolución del caso 
por la vía policial y judicial.

Lo inesperado pasó duran
te el último fin de semana de 
un julio de altas temperatu
ras que se recordará durante 
mucho tiempo en estas dos 
localidades toledanas.

ANA M. PASTOR
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Siete días Toledo
SE HACE SA...

Molina no quiere que se avale e l dinero 
de las viviendas munidpales

1 Gobierno municipal de Toledo ha decidido con
certar con la Caja de Ahorros de Toledo tres 

operaciones de aval destinadas a garantizar el dinero 
de los adjudicatarios de las viviendas municipales. 
Mientras el secretario general de la Unión de Consu
midores, José María Roncero, ha considerado que di
cha garantía supone «un reconocimiento por parte del 
Ayuntamiento de una deficiencia, y  en definitiva, el 
triunfo de los derechos de los consumidores», el ex al
calde de Toledo, José Manuel Molina, se mantiene en 
sus trece y asegura que contratar un aval es «innece
sario y  costoso». El anterior Gobierno municipal del 
PP, presidido por Molina, puso en marcha el programa 
de viviendas municipales e hizo firmar a los adjudica
tarios unos contratos de compra donde sólo se refleja
ban deberes y no derechos para estos vecinos de Toledo.

Un puente peligroso

0 1 puente levadizo que cruza la autovía del Polí
gono Industrial de Toledo y que pertenece a la 
N-401, parece que se ha convertido en un punto negro 

para los camiones. La semana pasada cayó un tráiler, 
desde este puente, siendo ya el segundo vehículo de gran 
tonelaje que vuelca en dicho punto. Miembros del MO- 
PU estuvieron analizando el lugar, ya que se comenta 
que dicha curva no debe de estar muy bien trazada.

La fam ilia de Koro se afinta en Toledo

D os padres de la niña asesinada por ETA, Koro Vi- 
llamudria —el pasado mes de abril y que fue 
enterrada en el pueblo natal de su madre, la localidad 

toledana de Camuñas—, se han afincado en la ciudad 
de Toledo y han alquilado un piso en la calle Duque 
de Ahumada. Las dos hermanas de Koro que también 
resultaron heridas en el brutal atentado producido en 
San Sebastián, se recuperaron de sus dolencias en el 
hospital toledano Virgen del Rosario.

Aprobados los presupuestos

4.633 millones de pesetas se elevan los presupues
tos municipales de Toledo para lo que resta de 

año. Estos fueron aprobados con los votos a favor del 
PSOE e IU y la abstención del PP. Los presupuestos 
calificados por el portavoz municipal socialista de 
«transición», destinarán 560 millones a inversiones, pe
ro de esta cantidad 390 serán para cubrir compromi
sos ya adquiridos por la anterior corporación del PP. 
El recorte presupuestario tiene su origen en el deseo 
del actual equipo municipal de no aumentar más el ni
vel de endeudamiento en el que se encuentra el Ayun
tamiento toledano. Parece claro que el grupo de Go
bierno tendrá las manos atadas durante su primer año 
de legislatura.

SIN COCHES DE MURALLAS PARA DENTRO. El urbanista alemán Bemhard 
Winkler presentó a l alcalde de Toledo e l plan integral del tráfico en e l casco, que le fue en
cargado hace un año. Sus principales medidas son cortar el tráfico en las murallas de la 
ciudad, permitir sólo el acceso a los vehículos públicos y  de emergencia, de residentes y  
de carga y  descarga; as í como la construcción de tres aparcamientos subterráneos, uno 
junto a l Alcázar, otro junto a la estación de Autobuses y  e l tercero en e l paseo de Recaredo, 
estos dos últimos estan'an comunicados con el casco a través de escaleras mecánicas.

VOLUNTARIOS EN LAS EMERGENCIAS. La Agmpación de Voluntarios de Pro
tección Civil del Ayuntamiento de Toledo se ha visto incrementada con la incorporación de 
45 miembros nuevos. Todos ellos han superado las pruebas pertinentes y  están dispuestos 
a trabajar desinteresadamente en situaciones de riesgos o emergencia que se pudieran 

producir, colaborando con la Policía Municipal y  Bomberos.

BONO VOL VIO AL A YUNTAMIENTO. Después de cuatro años, José Bono, pre
sidente de la Junta de Comunidades, volvió a visitar e l Ayuntamiento de Toledo después 
de haber sido invitado por el nuevo alcalde socialista Joaquín Sánchez Garrido. El presidente 
regional prometió a l alcalde ayudar económicamente en diversos proyectos como las cons
trucciones de una depuradora de aguas residuales, de un auditorio o de un palacio de 

congresos y  exposiciones.
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Especialidades 
Sandwiches - Hamburguesas

PASEO RIO  G U A D IE L A , s /n . 

(Junto a Correos) 

PO L IG O N O  IN D U ST R IA L

CALLE LA C A M PA N A , 10 

(Junto a Santo Tomé) 

TEL. 22 34 16 TO LEDO

MESON RESTAURANTE

« L A  M O N T E R I A »

DIRECCION: JUAN PINILLA
• TAPAS VARIADAS » BACALAO A LA VIZCAINA
» VENADO EH ADOBO • CALAMARES EN SU TINTA

• PANTALLA GIGANTE DE VIDEO- 
TV POR PARABOLICA

• LOCAL CLIMATIZADO

BAJADA CASTILLA-LA MANCHA, S/N
GALERIA COMERCIAL
TEL. 22 03 27 - 45003 TOLEDO

P ie n s o s  M o r a g ó n . E s p e c ia le s  
p a r a  p e rro s  q u e  s a b e n  
lo  s u y o
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Siete días Talayera

SE HACE SA...
El CDS se queda sin sede

¡entras a nivel nacional el CDS debate sobre 
su futuro, la agrupación local del partido se 

ha quedado sin sitio en el que debatir el suyo. Su 
antigua sede en la avenida de Toledo, a la que tu 
vieron que renunciar cuando sus concejales dejaron 
de serlo y de aportar las 35.000 cucas por sede, ha 
sido alquilada por ITT, que ha cargado con las deu
das acumuladas por el arrendamiento centrista, y 
los escasos supervivientes del partido no tienen «ni 
pa pipas» después del desastre electoral.

Y e l Club Taurino, sin Albero

también sin local se encuentran los socios del 
Club Taurino Talaverano. El hasta hace poco 

bar El Albero, y actualmente bar restaurante Club 
Taurino, situado en la calle Joaquina Santander, es
tá cerrado porque nadie ha pagado ni la luz, ni el 
teléfono, ni los gastos principales. El que regenta 
el establecimiento ha hecho caso omiso a las adver
tencias de la directiva del club, que le dejaba elegir 
entre pagar o dejar el local, por lo que serán los 
tribunales de justicia los que dirimirán el litigio.

Cabezas de Herrera podría ser retontratado
otros que se quedan sin local en Talavera son 

los empleados de la Cámara de la Propiedad 
Urbana, organismo condenado a la extinción. De 
cualquier forma, el consejero de Política Territorial, 
Gregorio Sanz, ha prometido a los cinco emplea
dos que quedan una prórroga hasta diciembre en el 
funcionamiento de la Cámara. Prórroga que afec
taría a todos los contratos, incluido el del letrado 
Miguel Angel Cabezas de Herrera, ya extinto. Los 
cinco compañeros del abogado pepista han anun
ciado que en principio, y a diferencia de aquél, no 
piensan recurrir la posible rescisión de sus contratos.

Tiempo muerto para M enatalavera

n mes es el tiempo solicitado por el nuevo con
cejal de Asuntos Económicos, Juan Sánchez 

Ostos, para estudiar los problemas del mercado de 
mayoristas talaverano. En este plazo de tiempo de
berá decidirse entre hacer caso a la empresa nacional 
Mercasa, que pide mano dura para los comerciantes, 
algunos de los cuales deben más de cinco millones 
de pesetas al Ayuntamiento, o a estos morosos, que 
piden «sensatez» al equipo de Gobierno. Esta sen
satez implica solucionar todas las deficiencias de 
Mercatalavera para poder cobrar las cuotas.

las que durante el verano pueden disfrutar los talaveranos. En esta ocasión, e l último fin 
de semana de julio coincidieron las de Puerta de Zamora y Las Moreras. En la foto, vecinos 

de este último barrio durante uno de los actos del programa.

LOS CAMA TAS TAMBIEN CORREN. Talavera City, capital provincial del gre
mio hostelero, celebró la patrona de los camareros, Santa Marta, con numerosos actos. In
cluida la ya tradicional carrera de camareros, en la que triunfó, por segunda vez, Angel Men- 
cías, de El Arcipreste. Que ganó «por las gotas», ya que sus oponentes hicieron e l recorrido 

impecablemente.

VEINTICINCO NIETOS EN 50 AÑOS DE MA TRIMONIO. vaya celebración 
de Bodas de Oro la que pudieron celebrar los talaveranos Máximo Romero Moreno y  Pasto
ra López Martin, que contaron con la compañía de su extensa prole y  de numerosos ami
gos. En la foto, los afortunados con sus 25 nietos, nacidos de los matrimonios de sus 11 

hijos. ¡EnhorabuenaI
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Bolsos, Cinturones
y

Complementos
Y todo todo... 

con Estilo Español

DE ESTILO ESPAÑOL 
DIRIGIDO A:

NUESTROS DISTINGUIDOS CLIENTES Y AMIGOS (ESTILISTAS)
. . . Es  evidente la necesidad en el mercado de una gran marca 
comercial, no sólo a nivel nacional, cuanto más con proyección 
y prestigio internacional, capaz de plasmar la impresionante 
personalidad de la creación española.
ESTILO.—Dicese... del carácter especial que da a sus obras el 

artista.
ESPAÑOL.—A toda persona... nacida o naturalizada en el territorio, 

sea cual fuere su credo, religión ó política.

ESTILO ESPAÑOL
Gregorio Ruiz, 14. TALAYERA DE LA REINA

Bar-Restaurante
Montearagueña

CO CIN A  CASERA
Premio gastronómico 
Entrada a 
Barrio Nuevo, 4 
Tels.: 80 10 80 - 

81 56 08

Casa fundada en 1931 
Manuel Garrido Rocha 
Especialidades en 
Carnes a la brasa 
Asados y 
Pescado fresco

I

CENTRO OPTICO TALAVERA
Avda. T o led o , 20. Tel.: 80 28 47  

(fren te  C A S A  C U L T U R A )
FEDEROPTICAS

M á s  de 100 e s ta b le c im ie n to s  en to d a  E sp añ a  un idos p ara  a te n d e rle  ¡v is ítenos!
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Siete días Montes

SE HACE SABER,...

!____________!
CENTENARIO. Santiaga es una ancianita de Polán a la que el pasado día 25  se le rin
dió un homenaje por sus ya cien largos años de vida. En una conversación rápida y  con 
palabras claves, Santiaga -c o n o c id a  como Cándida en la lo c a lid a d - comentaba a BISA
GRA: «Estoy muy contenta por el cariño que me han demostrado con este homenaje». Ade
más, la venerable anciana añadía: «Nunca he estado enferma y  pocas visitas he recibido 
de los médicos». Santiaga, a sus 100 años, se acuerda más que nunca de su marido Fermín,

«al que quiero mucho porque ha sido muy bueno conmigo».

FILIALES DEL A  TLETICO DE MADRID. El Club Deportivo Los Yébenes será fi- 
lia l del Atlético de Madrid, la próxima temporada. La nueva situación puede ser muy benefi
ciosa para los jóvenes yebenosos que podrían formar parte de la cantera del club madrile
ño. Asimismo, fue elegido como presidente del club toledano Saturnino Salas M anto, quien 
se pondrá a l trente de una gestora que dirigirá los designios del club durante un año hasta 

que se celebren elecciones para la presidencia.

CARTEL. El primer concurso de 
carteles de las Ferias y  Fiestas de 
Orgaz ha contado con unos 20  
participantes, cifra importante si 
consideramos que es la primera vez 
que se convoca. E l gran colorido de 
todos ellos ha sido la nota dominante, 
como puede comprobarse en la 
exposición que se ha montado con 
todos los trabajos en la biblioteca 
municipal. La ganadora ha resultado 
ser M .a Esperanza López Clavo, 
publicista, quien ha realizado una 
bonita composición con e l castillo de 
la población y  e l rostro del Cristo del 
Olvido.

Un vedno de Mora denunda la  existenda de 
un pozo peligroso

l í l j  a historia de los pozos de campo, malamente 
1J3 tapados con ramas y hojarasca, se vuelve a re
petir, aunque por suerte esta vez no ha habido nin
guna víctima. Según denunció a nuestra revista el 
vecino de Mora, Francisco García, a poco más de 
un kilómetro de la población, en un sitio denomi
nado Camino de la Mata, hay un pozo de noria en 
condiciones lamentables. El pozo se encuentra se
gún Francisco, medio tapado con cuatro tablas, 
constituyendo una trampa mortal para todo el que 
pase por allí. « Yo que vivo cerca no puedo salir a 
pasear con mis nietos por temor a que sin darse 
cuenta caigan en el agujero», añadía Francisco.

Polán y  Guadamur, mamomunados 
en una depuradora de agua

j n | a localidad de Polán podría unirse con Guada- 
H a  mur para utilizar conjuntamente la depurado
ra de esta última población según informaba a nues
tra revista el alcalde de Polán, Francisco Ludeña. 
«Es un proyecto que han de aprobar los técnicos, 
pero por lo pronto el alcalde de Guadamur lo ha 
visto fenomenal», añadía Francisco Ludeña, que 
continuaba: «La depuradora de Guadamur no está 
al máximo rendimiento de esta form a y  creando 
siempre unos depósitos de almacenaje en Polán se 
podría aprovechar mejor». En un principio se pen
só en instalar una depuradora en Polán pero la ca
restía del proyecto —unos 50 millones— echó atrás 
la idea. En la actualidad Polán y Guadamur se en
cuentran mancomunados en la recogida de basuras.

La base de Sonseta pasará a l Instituto Geo- 
gráfito National

f H  a base americana de Sonseca podría ser entre
fui gada a finales de año al Instituto Geográfico 
Nacional, según informaron a BISAGRA fuentes 
del Ministerio de Defensa. Como se recordará Es
paña y Estados Unidos llegaron a un acuerdo para 
la salida de las bases de los efectivos americanos aun
que las mismas fuentes señalaron que por tratarse 
de una estación sismológica parte del colectivo per
manecerá en la misma.
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•  PARA ARTICULOS DE EMBALAR, 
CARTONAJE Y CAJAS TROQUELADAS

•  ARTICULOS PARA EL CALZADO  
Y M A R R O Q U IN E R IA

Ctra. del Calvin, km 14,800 ■ C / La Oca, s/n 
Tels. (925) 78 49 09 ■ 73 05 38 - Fax: 78 49 24 
45510 Fuensalida (Toledo)

EMPRESA DE SERVICIOS INMOBILIARIOS

EXCLUSIVAS

COMPRA-VENTA-ALQUILER:
Chalets, Pisos, Parcelas, Naves Industriales, 
Plazas de Garaje, etc.

EXPERIENCIA Y EFICACIA EN 
EL SECTOR

Avda. 18 de O ctubre, 1 6 ,1 .°  ¡zq. - 45200  lllescas  (Toledo). Te ls . (925) 51 35 00/51 35 83

Especialidad
en

mariscos

Menús
selectos

C/- Hernisa Industrial, 11. N .°  6 
Polígono Industrial. ToledoBiblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #188, 10/8/1991.



Siete días la Mancha - Ocaña

Teatro en Villanueva 
de Akardete
El pasado sábado se clausuró el V Certamen de teatro 
aficionado en Villanueva de Alcardete. El acto finalizó 
con la entrega de placas conmemorativas a los cuatro 
grupos participantes que fueron: «La llave», «Raíces», 
«Kolifayos» y «Aceña». Asistió numeroso público a la 
representación de todas las obras que se han puesto en 
escena durante el certamen.

VERANOS CUL TURALES. El grupo Fo lk«Almena» ofreció un concierto incluido den
tro de las actuaciones programadas para los veranos culturales de Quintanar. Asistieron 
alrededor de 400 personas que se mostraron encantadas con la actuación. Sorprendió la 

gran afluencia de público pese a ser un día laborable.

CORONACION DE LA REINA. María José Huerta Alvarez resultó ser la elegida 
por la comisión de festejos de Villacañas como reina de la feria, ella será la encargada de 
presidir todos los actos oficiales que se celebren durante la feria y  e l resto del año. Las 
peñas y  asociaciones también eligieron a  sus respectivas reinas que este año serán: Juli 

Pérez, Verónica Marín, Ruth López y  Pilar Sánchez.

Pleno de la mantomunidad 
del río Algodor
La elección de la comisión de gobierno, el establecimiento 
del régimen de sesiones, el decreto de la presidencia y la 
fijación de la fiesta de la mancomunidad fueron los 
puntos del orden del día. Los representantes de Los 
Yébenes, Villasequilla, Villacañas, Madridejos y El 
Toboso serán los componentes de la comisión. Miguel 
García-Arroba, presidente de la mancomunidad afirmó 
que «el proyecto técnico para realizar las obras de 
traída del agua de la cabecera del Tajo se adjudicó el 
pasado 26 de junio a la empresa AEPO». Este dato era 
desconocido por la propia mancomunidad que conoció 
en una reunión celebrada con uno de los ingenieros 
técnicos que llevan este tema.
38

ESCUELA TALLER. Las obras de restauración de la Casa de Postas de Tembleque 
se encuentran en la fase de tem í inación, ya se están pintando y  poniendo suelos, se espera 
que para marzo del 92 las obras estén finalizadas. Según Arsenio Gil, director de la escuela 
y de las obras, «Los objetivos se van a cumplir, incluso algo más. También sería bueno otro 

ciclo de tres años para acabar con la restauración total del edificio».
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Cafetería-Restaurante

LA FUENTE
Nueva cocina toledana 

Tabla mixta 
(mariscos - carnes)

Reyes Católicos, 10 
TOLEDO

= i l = i l= n i= H

E N  T O R R IJO S
Se vende: COMPLEJO NEW  YORK

•  P reparado  para levan tar 2 p lantas de  
170 m 2 en la nueva am p liac ió n .

•  N egocio  de hoste lería  en fu n c io n a m ie n to .
•  700 m 2 a cuatro  calles.
•  Adem ás, 2 viviendas de 135 m 2 cada una, 

to ta lm e n te  te rm in ad as .
•  C o m p le tam en te  eq u ip ad o , re fo rm a  hace 2 

años, aire  acond ic ionado , cocina en acero  
inoxidab le , c u b e rte ría , m o b ilia rio , etc., 
to d o  nuevo.

Tels. 76 14 70 - 76 06 74 (e xcep to  m artes). Sr. D o m in g o  de la C ruz B enaven te

TALLER MECANICO

EUGENIO SANCHEZ FERNANDO, S. L.
REPARACION DE AUTOM OVILES

i IVECO
EBRO Y NISSAN

CAMIONES, FURGONETAS, AUTOCARES

Máquinas Cargadoras Servido Oficial PERKINS cft>
O

Servicio de
GRUA PERMANENTE
Arrastre y Gran Tonelaje

Disponemos de camiones 
con cesta y cubo de hormigonar. 
Grúa telescópica sobre camión 

y grúa de remolque.

Carretera Desvío, 11. Tels.: 50 63 75 y 50 63 76  
4 5 2 5 0  A Ñ O V ER  DE T A JO  (Toledo)
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Siete días Sagra-Torrí|os

Santiago Jerez, alcalde 
de Villaseca de la Sagra

Queremos crear una 
oficina de apoyo al vecino

Santiago Jerez Batres es, a sus 25 años, uno de los alcal
des más jóvenes de la provincia de Toledo. Se presentó 
a las elecciones municipales como candidato del PSOE 
para la Alcaldía de Villaseca de la Sagra porque, según sus 

palabras, «me motivaron mis compañeros de la Agrupación 
Local Socialista».

Entre sus proyectos más interesantes destaca la creación 
de una oficina de apoyo al vecino que «no tendría compe
tencias jurídicas, pero sí la función de ayudar y orientar a 
los habitantes de Villaseca sobre la forma de dirigirse a cual
quier organismo oficial, e incluso tramitando la documenta
ción necesaria a través del Ayuntamiento».

Entre los planes del nuevo primer edil figura igualmente 
la dotación de la infraestructura necesaria para absorver el 
crecimiento que va a suponer la implantación de los talleres 
del Tren de Alta Velocidad.

«En el terreno cultura! nuestra intención es hacer unos ve
ranos de la villa, con actividades por ejemplo como ciclos 
de teatro, música, cine, etcétera, distintas a las organizadas 
durante las fiestas.»

En materia de empleo, este joven edil contó a BISAGRA 
su proyecto de realizar cursos de formación profesional en 
colaboración con el INEM para que los vecinos de Villaseca 
puedan optar a puestos de trabajo en los talleres del TAV.

Santiago Jerez también se refirió a la posibilidad de crear 
una Escuela-Taller en la localidad «lo que nos permitiría man
tener los edificios del pueblo en buen estado de conservación 
y muy bonitos».

Para acompañar el crecimiento demográfico y la oferta la
boral que se supone traerá consigo la implantación de los ta 
lleres del Tren de Alta Velocidad, el máximo responsable mu
nicipal quiere realizar «una política fuerte de recalificación 
de suelo agrícola para convertirlo en urbano e industrial, a 
fin de acoger a la industria auxiliar que se derive de estos ta
lleres, por lo que vamos a negociar con la Consejería de Po
lítica Territorial para ver si ellos pueden financiar la infraes
tructura del polígono y que ellos mismos se hagan cargo de 
la venta de los terrenos».

Con estos y otros muy numerosos proyectos, la localidad 
de Villaseca no quiere perder la oportunidad de coger «el tren 
del progreso» en la inmejorable ocasión que ahora se pre
senta.

A N A  M . P A S T O R

NIÑOS TELEVISIVOS. Los niños de Esquivias, Bruno, Santiago, Aroa y Raquel parti
ciparon en el concurso de Tele 5 Vip Guay que presenta el popular humorista Emilio Ara
gón. Tras su experiencia televisiva posaron sonrientes en la plaza del Ayuntamiento de

su pueblo.

ACCIDENTE MUL TIPLE. El humo procedente del vertedero de lllescas provocó el 
pasado Un de semana un accidente en el que se vieron involucrados cuatro vehículos y  en 
el que no se registraron heridos de gravedad. Respecto a l cambio de ubicación del polémi
co vertedero, el alcalde, Felipe Delgado, señaló que el problema estriba en la dificultad de 

encontrar un terreno adecuado por lo que pedirán colaboración al MOPU y  a la Junta.

NUEVA CALLE EN BURUJON. El pasado día 21, y  con la presencia del presiden
te regional del PP José Manuel Molina, se inauguró en la localidad de Burujón el Paseo de 
las calles Paloma y  Ramón y  Cajal. Dicho acto se hizo coincidir con el inicio de las fiestas 

de San Pantaleón.
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CAFETERIA
NUEVA

ORLEANS

Avenida de Barber, 8 
Teléfono: 21 69 61

ESPECIALIDAD EN DESAYUNOS, MERIENDAS Y PLATOS COMBINADOS

TECNOLOGIA
CALIDAD-^—

SER VICIO

Fábrica y oficinas: Ctra. O caña, km 33 ,500 .
Fax - Tel. (925) 50 00 34. 45240 ALAMEDA DE LA SAGRA (Toledo)

FC O . JE R E Z  
JE F E  RR.PP.

'  C / C O N S T IT U C IO N , 1 
A L A M E D A  DE LA SA G R A

I
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Economía
Cámara 
de Comerdo 
y Diputación: 
colaboración en 
pos del progreso
Adolfo González Revenga,
presidente de la Diputación, y 
Miguel Angel Morales, 
presidente de la Cámara de 
Comercio están dispuestos a 
cooperar para fomentar el 
desarrollo técnico y social de 
la provincia, desarrollo que 
pasa por un mayor apoyo al 
sector empresarial toledano. 
Así lo acordaron en una 
entrevista mantenida en el 
Palacio Provincial, durante la 
cual se fijaron los puntos 
comunes de colaboración con 
el fin de plasmarlos en 
posibles acuerdos futuros.

CRM, a conquistar e l mercado 
de la  música pop
La empresa talaverana CRM, productora de aparatos 
de aire frío y caliente para industrias, quiere ahora 
ampliar su mercado al sector doméstico. Como 
campaña publicitaria, ha optado por esponsorizar... a 
un grupo pop. Cinco jóvenes locales que 
conformaban el grupo Los evadidos se llaman ahora 
CRM. Su primer single, que se está grabando ya, se 
titula Aire frío . Después vendrá un Lp que será 
presentado a lo grande en el Casino de Madrid, 
posiblemente por Miguel Ríos.

<3

FIAGA 91:
operaciones por valor 
Je 1 .500  millones

Massey-Ferguson: 
fabricantes de tractores

Según la Memoria del gerente de la 
FIAGA 91, en la pasada edición de la 
Feria Industrial y Ganadera celebrada en 
mayo en Talavera se superaron todos los 
objetivos previstos. Participaron 106 
empresas, que ocuparon casi 21.000 
metros cuadrados de exposición; 
asistieron unos 100.000 visitantes; y se 
realizaron o iniciaron operaciones 
mercantiles por valor de 1.500 millones 
de pesetas. En vista de los resultados, el 
Ayuntamiento talaverano está ya 
preparando la edición del 92.

En Toledo Massey-Ferguson ha 
presentado los tractores de la nueva Serie 
MF 3000/3100 a los importadores y 
concesionarios de España. Esta empresa 
es la primera fabricante del sector a nivel 
mundial y presenta un concepto 
revolucionario en la fabricación de 
tractores.

UNIARTE se lanza a l 
mercado de la  madera
UNIARTE, empresa dedicada a la 
fabricación de puertas de madera que ha 
empezado su andadura comercial hace 
mes y medio tiene previsto realizar una 
ampliación de capital hasta llegar a 
230 millones de pesetas. La 
facturación prevista para el primer ciclo 
de actividades es de mil millones de 
pesetas y entre sus principales objetivos 
está la exportación del 20 por 100 de la 
producción a varios países europeos.
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PLACAS DE HORMIGON PRETENSADO

Forjados 
pretensados 
mixtos y de 

hormigón

Forjados
reticulares

Bordillos

Bloques de 
cerramiento

Adoquines

Paneles de 
cerramiento 
para naves

BRIGON, S. A., empresa dedicada desde 1969 
a la fabricación de prefabricados de hormigón

PLACAS DE HORMIGON PRETENSADO.
Las placas de BRIGON suponen un ahorro de 
tiempo y de trabajo, destacando su facilidad de 
montaje y calidad en el acabado.

CARACTERISTICAS FUNDAMENTALES:
•  Mínima transmisión de ruidos.
•  Resistencia al fuego.
•  Grandes cargas de uso.
•  Mayores luces.
•  Calidad estructural.
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<EI Avellanar», propiedad de Alberto Alcocer, cuenta entre sus edificaciones con una iglesia.

24 mil millones de pesetas cambian de mano anualmente

Decrece la venta de Ancas 
pon la escasez de dinero negro

La «fiebre» por la compra de grandes fincas en nuestra Re
gión no es tan intensa como hace algunos años, pero este 
movimiento no se ha paralizado completamente: las inmen
sas extensiones de Castilla-La Mancha continúan poniéndo
se a la venta y aunque con más recelo, siguen comprándo
se. La tierra aparece una vez más como valor seguro, como 
una gran inversión y en muchos casos como la mejor for
ma de deshacerse de un dinero negro. En la provincia de 
Toledo se mueven anualmente por transmisión unos 24.000 
millones de pesetas, de los que más del 20 por 100 son de 

dudosa procedencia.

L as grandes fincas de la 
R egión -d e  Toledo y 
Ciudad Real principal

mente-, siguen siendo de las 
más cotizadas de toda Espa
ña. En los últimos años las 
transacciones rústicas se han 
incrementado notablemente, 
numerosas fincas de Casti- 
Ila-La Mancha han cambia
do de propietario y han pasa
do a manos de importantes 
empresarios, banqueros, in
dustriales, constructores... 
Son los Cortina, las Koplo- 
wizs, los Franco, los Con
de, los Albertos y más cer
canos a nosotros, constructo
res como Blas A p aricio ,

Apolonio Mayoral o José 
Luis Alvarez.
Son los nuevos progresistas, 
esos que han echado atrás al 
prototipo de antiguo terrate
niente. Nuestras fincas se

han convertido de esta forma 
en sede de lo que se ha veni
do llamando jet-set, preferi
das tanto por la calidad de 
las tierras variables y mixtas 
como por la privilegiada si

tuación de las mismas, a tan 
sólo unos kilómetros de la 
capital de España, facilitan
do de esta forma las impor
tantes reuniones de trabajo 
que los magnates realizan en 
estos paraísos, así como las 
fastuosas y costosas cacerías. 
Pero no sólo se adquieren 
como lugares de ocio y es
parcimiento, hay que señalar 
también que gran parte del 
dinero negro generado por 
estos sec to res - f in a n z a s , 
construcción, salas de ju e 
go...-, ha sido utilizado pre
cisam ente para la adquisi
ción de estas grandes propie
dades, con figu rándose la
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La compra de grandes fincas es una de las mejores maneras de blanquear dinero ilegal. 450.000 hectáreas de la Región cambian anualmente de manos.

Mario Conde. Juan Rubio.

com pra de las mismas en 
una de las mejores maneras 
de blanquear dinero ilegal. 
«De los 500 m illones que 
pedían p o r  una fin c a  de 
Ciudad Real, el propietario 
exigía que al menos el 40 
por 100 fuera dinero blanco. 
El vendedor daba por su
puesto que tendría que acep
tar un dinero negro que a él 
tampoco le vendría mal por 
no tener que declararlo», 
comentaba a BISAGRA un 
Comedor de fincas.
La calidad de las tierras y la 
proxim idad  geográfica  a 
Madrid son los principales 
factores que determinan el 
precio de una hectárea de 
monte en nuestra com uni
dad. Estos factores junto con 
otros como puedan ser la ve
getación, el agua, la pobla
ción de animales, el acceso a 
carretera hacen que las hec
táreas en Toledo y en Ciu
dad Real sean de las más 
cotizadas y de las más caras 
comparadas con el resto de

las provincias españolas. En
tre 300.000 y 400.000 pese
tas está el precio medio de 
hectárea según D om ingo  
Caro, consejero delegado de 
Icampo, sociedad dedicada a 
la compra y venta de fincas 
rústicas. De estos comprado
res el 80 por 100 proceden 
de Madrid, el 10 por 100 de 
Barcelona y el 5 por 100 de 
Valencia y Bilbao.
Tener un coto de caza es un 
capricho  al que ya nadie 
quiere renunciar, claro está: 
nadie de los que tienen ama
sado suficiente capital como 
para perm itirse  este lujo. 
Las cifras que se manejan 
continúan siendo desorbitan
tes aunque hay que señalar 
que en el último año la acti
vidad ha decrecido; m oti
vos: la crisis económica que 
está azotando la economía 
m undial, pero  tam bién 
«porque gran parte del di
nero negro ya está coloca
do». Además, según fuentes 
de Hacienda consultadas porLas Cuevas de Alicia Koplovitz tiene una mansión con piscina climatizada.
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BISAGRA, ahora se buscan 
otros lugares hacia los que 
canalizar el dinero ilegal, 
entre ellos el norte de Afri
ca, principalmente Marrue
cos. Estas mismas fuentes 
indicaban que de los aproxi
m adam ente 8 m illones de 
hectáreas que tiene Castilla- 
La M ancha, anualm ente 
cambian de manos 450.000, 
de las que 80.000 pertene
cen a la p ro v in c ia  de 
Toledo. De estos datos se 
desprende que en Toledo 
anualmente se mueven unos
24.000 millones de pesetas 
por transmisiones si consi
deram os la hectárea a un 
precio medio de 300.000 pe
setas. «Teniendo en cuenta 
que de este dinero más del 
20 por 100 es ilegal -en las 
grandes fincas, de 1.000 y 
hasta 3.000 hectáreas, llega Juan Abelló.

Fincas adquiridas por toledanos
Pero no son sólo las grandes figuras de la economía nacional 
-véase Conde, Abelló Cortina, Alcocer- los que han queri
do asegurarse un trocito de tierra en nuestra Región. Tampo
co han andado muy mal de dinero los empresarios toledanos 
que han desembolsado grandes sumas para adquirir propieda
des de miles de hectáreas que en algunos casos han vendido 
después. Según fuentes en los últimos cinco años se han he
chô  con fincas, generalmente de más de mil hectáreas, Apo- 
lonio Mayoral, que compró «Muelas y Chorrancos» la parte 
de «Ciguiñuela»- en Ciudad Real. Recientemente ha vendido 
a la familia Torrego parte de «Los Chorrancos» por 250 mi
llones aproximadamente. De la viuda se hizo por unos 500 
millones con «Torre de Abrahám» en el pantano de la Boca 
la Torre. Juan Rubio, de Aceites Toledo, compró «El Ce
rrón» en Ciudad Real y «El Puerco» en Hontanar. Esta últi
ma la vendió posteriormente a un industrial madrileño apro
ximadamente por 300 millones de pesetas. Según las mismas 
fuentes, los Tello de embutidos Tello han adquirido una finca 
en Layos y el constructor Blas Aparicio parte de «La Teati- 
na» en Las Nieves, cerca de Toledo.
José Luis Alvarez de saneamientos Alvarez compró hace 
unos 12 años, «Pedrizalanca» en Ventas con Peña Aguilera 
unos 20 millones y la vendió a los cuatro años por 80, des
pués de haber realizado grandes mejoras en ella. «Cantoblan- 
co» o La finca del Alemán como más se le conoce, fue com
prada también por José Luis Alvarez por unos 120 millones, 
esta misma finca la ha vendido hace dos años a un árabe por 
unos 800 millones, siempre según las fuentes puestas en con
tacto con la Revista.
Fincas que aún no han conseguido comprador después de lle
var varios años a la venta son «El Gavilán» y «El Molinillo», 
propiedad de los hermanos Lao en el término de Retuerta. 
Pero las grandes inversiones toledanas también tienen otras 
miras, lejos de nuestra Región, es el caso de los Puebla de 
carrocería Puebla, que han comprado terrenos en Argentina. 
Tampoco hay que olvidar «Las Cuevas» con 7.000 hectáreas 
entre Navas de Estena y Hontanar, de Alicia Koplowitz; «El 
Avellanar» con 4.000 hectáreas en Horcajo de Los Montes, de 
Alcocer, «Las Navas» de Abelló en Los Yébenes, «La Salce
da» con 3.000 hectáreas y propiedad de Mario Conde, o «El 
Castaño» de Emilio Botín en Ciudad Real.

a alcanzar el 50 por 100-, 
podem os decir que de los
24.000 millones aproxima
dos que se pueden mover en 
la compra-venta al menos 
unos 5.000 tienen dudosa  
procedencia», añadían las 
fuentes.

Cortap isas a l dinero  
negro

¡Y así andan las cosas por 
estas tierras de Dios!, aun
que hay que incidir en que la 
fiebre de la compra ha de
crecido si se com para con 
años anteriores; los nuevos 
ricos continúan acaparando 
grandes superficies de mon
te porque la tierra es un va
lor seguro que facilita una 
operación inversora, a la vez 
que se da salida a una im 
portante cantidad de dinero 
negro. Y precisamente con
tra este dinero negro se ha 
proclamado la nueva ley de 
tasas de finales del pasado 
año, «para que tenga difícil 
sa lida» , ind icaban  desde 
Hacienda. Si existe discre
pancia  -c o n tin u a b a n  las 
fuentes-, entre el valor de
clarado en la com pra y el 
que los técnicos com prue
ben, siempre y cuando el va
lor comprobado exceda del 
20 por 100 del declarado y 
para incrementos de más de 
2 m illones de pesetas, se 
aplicará la ley de tasas, pa

gándose las diferencias ade
más de como transmisiones 
patrimoniales como sucesio
nes o transmisiones lucrati
vas. «Pero lo que más preo
cupa, no es pagar un tanto 
por ciento más a Hacienda, 
sino la inspección a la que 
posteriorm ente han de so
meterse en el caso de en
contrar alguna irregulari
dad», concluían las fuentes 
consultadas por BISAGRA. 
Vigilar que en las escrituras 
de compra y venta conste lo 
que realm ente se paga es 
trabajo que se encomienda a 
la consejería de Economía y 
Hacienda, difícil labor com
plicada aún más -según otro 
de los corredores de Fincas 
puestos en contacto con la 
R e v is ta -  cuando ex isten  
B ancos que se ded ican  a 
blanquear dinero o maneras 
legales de ocultar estos fon
dos conseguidos irregular
mente como es la creación 
de Sociedades con pérdidas. 
Por otra parte, en muchos 
casos las fincas están regis
tradas a nombres de socieda
des con sedes fiscales fuera 
de la región castellano-man- 
chega, permitiendo que el di
nero -en principio destinado 
a financiar nuestra propia co
munidad- salga de la misma 
ya que el lugar donde está fi
jada la sede es en donde han 
de cotizarse los diferentes 
impuestos-patrimonio, suce
siones, transm isiones-. En 
provincias con grandes fin
cas como es el caso de Tole
do y Ciudad Real se recau
dan por el impuesto de trans
misiones patrimoniales y su
cesiones unos 8.000 millo
nes de pesetas -según fuen
tes- de los que el 50 por 100 
pertenecen a rústica y el res
to a urbana e industria. La 
ley de financiación de las co
m unidades autónom as ha 
concebido como mecanismo 
de autofinanciación este im
puesto, pero a la hora de la 
verdad, gran cantidad de di
nero sale fuera, precisamente 
por la creación de esas socie
dades -en  las que se regis
tran las fincas-, con su sede 
fiscal bien en Madrid, Bil
bao o Barcelona, ciudades 
en donde residen los grandes 
millonarios y compradores 
de estas extensiones.

VICTORIA JIMENEZ
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Perm ítase el lujo de tener un solo coche.
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Talavera de la Reina (Toledo).
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DEL ALMA

¡TU FRESCO VERANO!
CARRETERA DE PIEDRABUENA
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Cultura

Sonrisas y  lágrimas del verano 
(ultural talaverano
La programación de julio del «Verano Cultural» organizado 
por el Ayuntamiento de Talavera, ha concluido con más 
detractores que espectadores. Entre desconciertos de 
organización —en el primer acto, la Banda Municipal estaba en 
un sitio y las sillas del público en otro— y protestas de los 
vecinos de la calle Carnicerías por el excesivamente nocturno 
horario de las sesiones de cine — Los diez mandamientos y 
Sonrisas y  lágrimas, entre otras— han dejado un amargo 
recuerdo de la experiencia.

ía  Coral del Conservatorio 
"Jadnto Guerrero' de Toledo a un 
paso de la final
La Coral del Conservatorio «Jacinto Guerrero» estuvo a punto 
de pasar a la final en el XXIV Certamen de la Canción 
Marinera de San Vicente de la Barquera en Santander. 
Seleccionada entre más de 20 corales de distintas regiones del 
país, actuó el pasado día 27 junto con otras ocho formaciones 
corales, interpretando Estampas barqueñas de Nobel Sámano, 
Habanera de la Mancha de J. Sorribes y la obligada Gaviotas 
de Camarero y Yagüe. Los cálidos aplausos del público y los 
laudatorios comentarios de los componentes de las otras corales 
hacían presagiar que el paso a la final era factible. Al final el 
jurado, tras largas deliberaciones y discrepancias optó porque 
fuera el Orfeón de Novelda, Alicante, el que pasara a la final 
en perjuicio de la coral toledana. Pero lo que sí quedó muy 
claro a los asistentes al certamen fue la excelente calidad de los 
toledanos, que van ganando en prestigio de actuación en 
actuación.
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La cultura
fantasma de Toledo

Hemos tenido la suerte de que haya venido a visitarnos 
estos días un amigo alemán, un todoterreno andarín de 
esos que recorren tierras y gentes interesándose por todo 
lo bueno que se mueve bajo el sol. Y a fe que nos ha desper

tado de este sueño mortecino que nos embota la mente y nos 
impide apreciar la realidad en toda su extensión y en toda 
su crudeza. «Parece mentira —nos decía con su español me
dio sajón, medio italiano— que en Toledo no tengan uste
des más oferrrrta culturrrral que las piedras milenarrrrias. 
¿Es que las autorrridades no se prrrreocupan de prrrrogrrra- 
marrr actos parra los ciudadanos de aquí y  parrra los miles 
que les visitan y  los otros miles que podrrrian visitarles si tu
vieran atractivos m ecíamos?»  Pues es verdad —dijimos 
nosotros—, hace meses que por estos pagos no hay un mal 
acto cultural que llevarse al ocio, no suena una trompeta, no 
se cuelga un cuadro, no hay una representación teatral, no 
hay nada. El y nosotros concluimos que Toledo era una ciu
dad culturalmente muerta, por muchas piedras milenarias que 
adornen sus calles, por mucho Conde de Orgaz que se ense
ñe en Santo Tomé, por mucha catedral con tesoro que se vi
site. Una ciudad fantasma que se reconcome ensimismada 
y que se olvida de que la cultura la hacen las gentes y es para 
las gentes. El amigo alemán venía del sur de Francia y nos 
habló de los festivales de Jazz de Nimes, del de Danza de 
Montpellier, del macrofestival de teatro de Aviftón o del ar
te lírico de Colliure (pueblecito en el que murió Machado, 
ese poeta del que tanto decía saber un vicepresidente que hu
bo en este país hace ya no sabemos cuantos siglos). Y así fui
mos repasando festivales y ciudades, todas ellas similares o 
menos importantes que Toledo. La boca se nos fue abriendo 
de oreja a oreja y fuimos enrojeciendo de pudor (no de otra 
cosa) cuando contrastábamos lo foráneo con lo fantasma
górico de nuestra miseria. Sin querer se nos vinieron a la men
te las primeras declaraciones de la recién nombrada Delega
da de la Consejería de Cultura, que vino a decir algo así co
mo: «la cultura en Toledo es m y fácil, sales a la calle y  ya 
está, ¡es tan bonita!». Cuando vimos que el amigo alemán 
las estaba leyendo en el periódico, no tuvimos más remedio 
que decir: ¡trágame tierra!

Una palabra de solidaridad
Desde esta columnilla rompemos nuestra lanza de solida

ridad con los amigos periodistas/trabajadores de Radio Na
cional en Toledo a los que quieren aplicar la teoría de la «re
conversión salvaje». Quizá sea ese el signo de los tiempos, 
la cultura pragmática pura y dura de la peseta, la terraza- 
hasta-altas-horas y el «tomateo», pero no nos resignamos a 
ello porque vemos que en esa Europa —que pronto será pre
sidida por un español— hay más cultura para la gente/pue- 
blo (también hay piedras bonitas) y algún avance social más 
cercano que el nuestro a la utopía.

E l  verano en Toledo está presentando 
una oferta cultural fantasma, inexistente.
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Los artesanos trabajamos en el aula-taller.

Artesanía Castellano-Manchega, entre  
la tradción y el futuro

Artesanos de las cinco provincias castellano-manchegas 
están realizando un Curso-Taller de Diseño Básico aplicado 
a la Artesanía en el recientemente creado Centro de Promo
ción de la Artesanía MEZQUITA DE LAS TORNERIAS de To
ledo. Trabajadores del vidrio, de la cerámica, del textil, de la 
madera en sus diversas variantes; de la forja, de los borda
dos, de la decoración de porcelanas, etc., están aprendien
do las técnicas del diseño para mejorar y actualizar esos 

saberes antiguos con los que elaboran sus productos.

L a variedad y riqueza ar
tesanal constituye uno 
de los signos de identi

dad de Castilla-La Mancha, 
en cuya geografía se da la 
más importante concentra
ción de oficios artesanos de 
todo el territorio nacional. 
En estos oficios, la destreza 
manual de los artesanos se 
pone al servicio de una sen
sibilidad artística heredada 
de siglos de tradición en su 
ejercicio, constituyendo ade
más un im portante sector 
productivo creador de em 
pleos y riqueza», decía el 
Consejero de Industria y Tu
rismo de nuestra Comunidad 
en la introducción al libro 
«Guía de la artesanía de 
Toledo.»

Esa variedad y riqueza ne
cesita ponerse al día y abrir
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se camino en la actualidad, 
esencialmente con vistas al 
año noventa y tres, en el que 
se puede ampliar un excelen
te horizonte en el mercado 
europeo. Los artesanos ac
tuales son personas inquietas 
que mantienen la tradición 
aprendida pero que tienen 
una visión de futuro muy 
clara. Son esas las razones 
que les han llevado a agru
parse para d ign ificar aún

más, si cabe, su profesión, y 
para actualizar sus conoci
mientos. Esta inquietud les 
ha llevado a program ar el 
Curso-Taller de Diseño Bási
co, en el que durante nueve 
días están aprendiendo-tra- 
bajando  en tem as com o 
«Metodología, formas natu
rales y geométricas», «Aná
lisis de antecedentes bióni- 
cos sobre el diseño del obje
to. Teoría de superficies. Es

tructuras tensionadas en la 
naturaleza», «El uso de los 
medios visuales y de imagen 
como exponente de los obje
tos de diseño», «La propor
ción, escala, ergonomía. De
sarro llo  trid im en sio n a l» , 
«D esarro llo  de p rim eras 
ideas. Croquización. Teoría 
de superficies. Ilustración», 
«El diseño, la artesanía, la 
estandarización», «Formas 
artesanales y diseño», «Las 
form as antropom órficas», 
«El color y la forma» o «Le
yes gestálicas». La lectura de 
íos temas anteriores y de su 
desarrollo en el taller nos da 
una buena idea de que los ar
tesanos manchegos de hoy 
están en permanente estudio 
y desarrollo, conservando lo 
que hay que conservar e in
novando lo preciso para po-
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Los artesanos, en el acto de inauguración del curso. La coordinadora del curso y el director en la presentación del mismo.

ner de acuerdo su produc
ción con una sociedad que 
avanza. Por ello han querido 
aprender con quien m ejor 
podía enseñarles, con la Es
cuela Experimental de Dise
ño de Madrid, dirigida por 
Miguel Durán Loriga, que 
es también el director de este 
Tercer Curso que se celebra 
en la Mezquita de las Tor
nerías.

Diseño y a rtesan ía

Nos con taba C arm ina  
Cuéllar Martínez, artesana 
del textil, que mantiene el 
único telar antiguo de los 
que existen en Toledo, que 
es muy positivo para los ar
tesanos el aprendizaje en 
cursos como el que se está 
desarrollando, pues las bases 
del diseño son idénticas para 
cualquier tipo de artesanía, y 
por eso pueden trabajar jun
tos un decorador de porcela
nas, un artesano de vidrieras, 
un tallador de madera, un ce
ramista o un especialista en 
bordados. El diseño (no olvi

demos que estamos en la era 
del diseño, pues ahora se di
seña desde una cam paña 
electoral, la silla en la que 
nos sentamos, la camisa que 
nos adorna y hasta la comida 
que nos ofrecen en tal o cual 
restaurante) es el eslabón 
que une la tradición artesana, 
aprendida y transmitida de 
generación en generación, 
con la modernidad y sirve 
para avanzar en los postula
dos de esa misma tradición.

Cursos como el del centro 
de las Tornerías sirven esen
cialmente para que los arte
sanos se cuestionen su labor 
de una manera crítica y posi
tiva, hecho que les sirve para 
superar sus ideas y para des
cubrir novedades enriquece- 
doras.

En el curso, artesanos di
ferentes, con presupuestos 
técn icos d iferen tes están 
aportando sus conocimientos 
y su trabajo a objetos únicos, 
con diseños en los que parti
cipan diversas artesanías a la 
vez, dándose cuenta de que 
esos objetos que realiza una 
y otra vez son estructuras 
que prácticamente están en

la naturaleza, que se basan 
en formas de la naturaleza.

El artesano , algo  
m ás aue una persona  
aislada  en un taller

El camino de la artesanía 
es complicado, especialmen
te en el tramo final del reco
rrido, por eso en cursos co
mo éste se analiza desde có
mo trabajar hasta cómo dar a 
conocer el producto. Es en 
este dar a conocer el trabajo 
artesanal donde deben inci
dir muy primordialmente las 
instituciones públicas regio
nales para que ese caudal 
productivo com puesto por 
más de ocho mil trabajado
res, repartidos en más de mil 
doscientos talleres, se conoz
ca, se extienda y estimule a 
otros m uchos caste llano - 
manchegos para seguir un 
camino digno y con rentabi
lidad económica.

Con este tipo de cursos, 
nos d icen los artesanos, 
se enriquecen técnica y per
sonalm ente y de esa re 
lación hum ana entre ellos

suelen salir con frecuencia 
proyectos concretos para de
sarrollar productos en los 
que colaboran diversas arte
sanías.

El artesano moderno, es
tá claro, no es una perso
na aislada en su taller que 
«hace botijos o platos to 
dos iguales», sino una per
sona p reocupada por el 
presente y el futuro de una 
profesión bonita que tiene 
que ser dignificada y reco
nocida. Por eso los artesa
nos apuestan y alaban activi
dades como este «III Curso 
Regional de Diseño Aplica
do a la Artesanía de Castilla 
La Mancha», que ha servi
do para sentar unas bases, 
ap o rta r nuevas ideas en 
cuanto a form as, técnicas 
y aplicaciones de la ARTE
SANIA, pero también recla
man que ésta  no sea una 
actividad aislada, sino que 
debe tener continuidad con 
otros cursos de perfecciona
m iento  que debieran  lle 
var incluso actividades para
lelas como pudieran ser la 
exposición de las obras.

TOS/LOC
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Sociedad
Samuel 
Delgado, 
el ¡inete
mas /oven
El pasado 7 de julio — San 
Fermín, cómo no— , el 
talaverano Samuel Delgado 
Mateos recibió en el Club 
Social de Somosaguas la placa 
que le acredita como el jinete 
más joven de cuantos han 
participado en el último 
Campeonato Español de 
Doma Clásica. El chaval, que 
quiere ser rejoneador, acaba 
de cumplir los 12 años, y 
desde hace unos meses se 
prepara en la prestigiosa 
escuela de hípica de Philippe 
L. Daventort. Ya ha ganado 
algunos campeonatos 
regionales.

Fiestas
Mercedes Godoy —en la imagen junto al 
alcalde de Argés, Jesús Guerrero— fue 
elegida Reina de las Fiestas de Nuestra 
Señora de la Soledad que se celebran en 
esta localidad entre los días 2 y 5 de 

• agosto, como Damas de Honor: 
Esperanza García y Mercedes Galán. Con 
un presupuesto de un millón doscientas 
mil pesetas la Hermandad de la Soledad 
ha preparado para las segundas fiestas 
argeseñas del verano —la anterior hace 
un mes fue la de la Virgen del Rosario— 
un amplio programa con las verbenas, 
los cuatro días, como principal atracción.

Fiesta
sobre ruedas
Asombrado quedó todo el público que se 
había congregado el viernes de 
madrugada en la disco-piscina Gris para 
ver a Mariano Gómez, campeón regional 
de trial en moto y al joven OT-PI, 
cuatro veces campeón nacional de trial 
en bicicleta. Ambos realizaron mil 
piruetas y saltos sobre sí mismos y sobre 
obstáculos. Los asistentes permanecieron 
atónitos durante toda la actuación y 
reconocieron los esfuerzos de estos dos 
campeones con grandes aplausos.

Fl pregón 
de la alcaldesa
Josefa Rocamora, alcaldesa consorte 
— «con suerte», como ella recalca— de 
Talavera, se ha visto recientemente en el 
peor trago que recuerda: ser pregonera 
de su barrio, el de la Puerta de Zamora, 
tan extenso que llega hasta la Ronda del 
Cañillo, en donde viven los Corrochano- 
Rocamora. Su discurso histórico- 
reivindicativo —reclamó un Centro Social 
para el barrio— desgraciadamente no fue 
escuchado más que por las primeras 
filas, por problemas de megafonía.
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Gil y  Gil, 
protagonista 
de í ine 
en Talavera
Como no podía ser menos, 
Jesús Gil y Gil se erigió en 
auténtico «protagonista» de la 
sesión inaugural de los 
multicines Calderón 
construidos en Talavera, con 
el pleno apoyo del clan Gil, 
por el vicepresidente del 
Atlético de Madrid, Enrique 
Cerezo. El presidente 
colchonero y alcalde de 
Marbella se presentó de esta 
playera guisa, no dejó títere 
con cabeza.

Nohe de famosos en Splash
Cada vez nos resulta menos extraño ver a gente famosa 
tomando una copa por nuestras terrazas. Esto es lo que ocurrió 
el pasado fin de semana en la discoteca Splash donde acudió la 
guapa y popular presentadora de televisión Teresa Castañedo a 
pasar un buen rato en compañía de sus amigos toledanos.

Albahata y  tostones en Gardotun
Un año más, desae 1553, se han celebrado en este pueblo de la 
Sierra de San Vicente, las fiestas de Santa María Magdalena, 
«La Malena». Siguiendo una antiquísima tradición, los mozos 
del pueblo pasean un pesado ramo de 100 kg y se reparten a 
los visitantes ramos de albahaca y cucuruchos de tostones. 
Todos estos actos son presididos por una especie de dama de 
honor llamada mayordoma y por primera vez, y por falta de 
nacimientos, el año próximo no habrá nacido en la localidad, 
tal y como la tradición exigía.

Sotillo de las Palomas,
Sotillo de los toros
La pequeña localidad de Sotillo de las Palomas ha vuelto un 
año más a deslumbrar a los aficionados al toreo con una feria 
que para sí quisieran muchos pueblos grandes. Este año, con la 
presencia de numerosos visitantes de Talavera y comarca, 
llenaron la plaza en dos ocasiones. Sobre todo el primer día de 
fiestas, con los novilleros Mario Gómez y Oscar Alba y el 
rejoneador Javier Mayoral, con novillos de Joaquín Buendía. 
Todos salieron con buen número de trofeos.

Pájaros exótUos
Terrazas y naturaleza son dos polos opuestos que ha unido este 
verano la terraza «Circo Romano». Para hacer el verano no 
sólo más refrescante sino también más atractivo ha instalado en 
sus jardines una jaula con hermosos pájaros de colores que dan 
un aire nuevo y natural a este tipo de recintos. Aquí puedes 
pasar un rato agradable con tus amigos o con tu familia, pues 
los niños están encantados dando de comer y jugando con los 
pájaros exóticos.
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Según los carpeños, el que los gansos estén muertos al ser colgados resta emoción al rito.

El Rey protestó porque se colgaban los gansos vivitos y coleando

B Carpió: Unas fiestas "light" por orden gubernativa

C orría el año 1584 y los 
labradores se veían  
aburridos porque las 

tormentas veraniegas un año 
tras otro destrozaban sus co
sechas en sazón. Viéndose el 
pueblo tan oprimido y casti
gado, acordaron tomar por 
patrón y abogado para con 
Dios al santo que, abriendo 
un niño el misal, saliese dos 
veces. El primer santo que 
salió fue el bienaventurado 
Señor San tiago  y luego  
abrió el niño el misal y salió 
otro santo, y luego tornó a 
abrir el niño el misal y tornó 
a salir Señor Santiago, con 
mucho contento y regocijo 
de todo el pueblo.»

Todo lo anterior son frag
mentos unificados y actuali
zados del castellano antiguo 
sobre el origen de las Fiestas 
en honor a Santiago Após
tol en Carpió de Tajo. Fes
tejos que durante cuatro si

glos, con sus más y sus me
nos, se han mantenido en es
te pueblo de la comarca de 
Montalbán. Sus más y sus 
menos siempre han proveni
do del mismo rito, la carrera 
vespertina de caballistas en 
pos de la consecución de ca
bezas de gansos que para la 
ocasión se cuelgan -antes vi
vos, ahora muertos- en me
dio de la plaza principal.

Durante más de 400 años, 
los carpeños han luchado por 
mantener en la medida de lo 
posible la tradición, de la que 
todo lo que se sabe es que 
«desde siempre los gansos se 
colgaban vivos». Tradición 
suspendida en ocasiones -du
rante los periodos republica
nos y los últimos del franquis
m o- y sustituida por carreras 
de caballistas que en vez de 
tomar como trofeo la cabeza 
del ave enganchaban unas 
cintas igualmente colgadas.

Eran los tiempos en que se 
quiso confundir la tradición 
con la puntería de los caballis
tas; sin éxito alguno, ya que 
los carpeños en ningún, mo
mento olvidaron que los gan
sos eran la salsa de sus fiesta.

En 1977, tiem po  de la 
transición democrática, es
tando de alcalde Balbino Ji
ménez Quintas -quien por 
cierto es el mejor conocedor 
de las historias y las som
bras históricas del pueblo-, 
se recuperó el rito completo; 
oséase, con aves vivas y co
leando. Y chillando cuanto 
podían cuando los caballis
tas tiraban de su cuello sin 
conseguir degollarlas.

Medio m illón de 
m ulta

Hace ocho años, los carpe- 
ños se vieron sorprendidos

por la visita de un grupo de 
ingleses durante las fiestas. 
Eran conscientes del interés 
que su singularidad desperta
ba entre los vecinos de los 
pueblos de alrededor, pero no 
podían sospechar que su fama 
se hubiese internacionalizado.

Cuál fue su sorpresa al sa
ber que, después de que los 
extranjeros filmasen todo el 
ritual, viniese una campaña 
ecologista a lo grande contra 
la polémica carrera.

El hecho es que, presiona
do con miles de cartas con
denatorias dirigidas por in
gleses y españoles, entre las 
que figuraba una del propio 
rey Juan Carlos I -a l menos 
eso es lo que les dijeron en 
su día-, el gobernador civil, 
Pedro Valdecantos, sancio
nó al Ayuntamiento con una 
m ulta de medio m illón de 
pesetas. Cifra que hace siete 
años era una cantidad más
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Juntos, los dos señores de la fiesta: el «estandarte», Cario López García, concejal sobre el 
que giran los actos, y Luis Miguel Flores, ganador de la carrera con dos cabezas cortadas.

El alcalde de Carpió, Pedro Villalba, coincide con sus vecinos en considerar que los gan
sos deben colgarse vivos.

que considerable, que tuvo 
que ser pagada a tocateja, y 
que supuso el fin del rito con 
gansos vivos y coleando.

Desde entonces, los gan
sos se cuelgan muertos, des
pués de que el veterinario lo
cal los sacrifique, momentos 
antes, con una incisión en la 
lengua que al parecer les 
provoca la muerte inmediata, 
sin sufrimiento. La fórmula 
adoptada no convence a los 
carpeños, pese a que la aca
ten «por imperativo guber
namental». Desde el alcalde, 
Pedro Villalba, hasta el últi
mo vecino consultado, todos 
coinciden en señalar que «lo 
suyo, lo tradicional, lo ge
nuino, es que los gansos es
tén vivos y se muevan mien
tras los caballistas avanzan 
hacia ellos para cobrar sus 
cabezas». Para los carpeños, 
su fiesta queda coja, light, 
por orden gubernativa.

Por esta circunstancia, y la 
seguram ente más decisiva 
supresión de la fecha de San
tiago Apóstol como fiesta 
nacional -que sin duda difi
culta la asistencia de los ve
cinos de la com arca- han 
contribuido para que las fies
tas de Carpió de hoy no sean 
sino una sombra de las de an
taño. Aun con todo, los 2.500 
vecinos de la localidad las si
guen viviendo a tope, orgu
llosos de sus singularidad y 
recelosos ante cualquier pe
riodista, por temer que inclu
so les quiten la parte del rito 
que les han dejado.

De padres a hijos

El rito, aunque light, se 
mantiene. Al Ayuntamiento

siguen llegando, aunque me
nos que ante voluntarios pa
ra caballistas. Este año, de 
hecho, de los ocho caballis

tas, seis eran de tres fami
lias: los hermanos Adolfo y 
Juan Julián Castillo -que 
llevan más de diez años se

guidos participando-, Justo 
Flores y su hijo Luis M i
guel -joven de 17 años que 
debutó en estas lides a los 
13 y que este año ha sido 
ganador con dos cabezas de 
ganso-, y Vidal Juan con su 
hijo José Angel, de 16 años, 
el benjamín de esta edición. 
La otra pareja la formaban 
José Villalba y Florencio 
Otero. Lo de las parejas tie
ne su sentido, ya que, ante
riormente al rito de los gan
sos, éstas hacen seis carre
ras por la mañana y tres por 
la tarde, procurando que, al 
galope, las parejas se man
tengan unidas. Un ejercicio 
sumamente arriesgado, que 
incluso ha supuesto v ícti
mas por caídas, pero que sin 
embargo no ha ocasionado 
la oposición frontal de na
die.

Para term inar, y com o 
prueba de que lo macabro 
puede incluso ser motivo de 
chirigota no malintenciona
da pero sí con segundas, ci
tarem os un dicho que por 
aquellos lares corría, basado 
en el hecho de que los gan
sos siempre han sido com
prados fuera del pueblo -es
te año en Getafe a 3.500 pe
setas cada uno de los ocho 
utilizados; los caballos han 
sido alquilados en Talavera 
y Santa Olalla a 30.000 pe
setas cada u n o - que decía 
que, cuando los vecinos de 
los alrededores comentaban: 
«Vamos a ver a los gansos 
del Carpió», los lugareños 
respondía: «Menos mal que

1 los gansos son forasteros y
2 aquí les cortamos la cabe- 
|  za.» Es sólo un dicho, ni que

decir tiene.
A R T U R O  M A R Q U E S

Antes de ser colgados, los gansos son sacrificados por el veterinario local sin producirles 
sufrimiento alguno.

H a c e  siete años, el Ayuntamiento tuvo que pagar 
una multa de 500.000 pesetas por maltrato de 

animales.

Los caballistas son los principales protagonistas del día grande de las fiestas, por io que 
tienen reservada la primera fila en la iglesia.
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Los talaveranos combaten el calor a l aire libre.

Innumerables terrazas llenan las aceras con más de 1.200 mesas

Talayera invade la calle
Mil doscientas veintiuna 

mesas de terraza cuen
tan sólo en el mes de 

junio con permiso del Ayun
tamiento para su instalación 
en la vía pública de Talaye
ra. Este número podría pare
cer excesivo para esta ciudad; 
pero si en otros lugares se 
comprende la aparición de 
terrazas veraniegas, en Tala- 
vera su existencia está más 
que justificada por el rigor 
del extremo clima continen
tal que se padece y que cuece 
a los habitantes.

Gracias a la necesidad bio
lógica que tiene el talaverano 
de tomar el fresco y una ca
ña el Ayuntamiento recauda
rá en torno a cinco millones 
de pesetas por impuestos a 
los locales que se han expan
dido ocupando la calle, sien
do el periodo de ocupación 
desde el 15 de abril hasta el 
15 de octubre.
56

Pero si por un lado el clima 
talaverano obliga a la existen
cia de terrazas, su amplio es
pacio urbano las permite. A 
diferencia de otras ciudades 
de nuestra provincia Talavera 
posee un espacio geográfico 
plano y el trazado de sus calles 
y aceras es amplio y despeja
do. Esto es fundamental si te
nemos en cuenta que los re
quisitos municipales no permi
ten la ocupación de las aceras 
estrechas y que las terrazas no 
deben impedir el tránsito 
peatonal y de vehículos y en 
ningún caso deben pasar del 
50 por 100 del espacio de la 
acera en la que se ubiquen.

Los grandes espacios 
abiertos traen consigo las 
grandes zonas de terrazas, 
calles e incluso barrios ocu
pados por un determinado 
ambiente, toda persona pue
de encontrar su entorno pre
ferido y específico de su edad

y demanda. Hay terrazas de 
marcha, con litro de cerveza 
y música, hay terrazas plaga
das de matrimonios y terrazas- 
restaurante. Pero lo que de
termina a las terrazas es su 
ubicación; incluso a la hora de 
pagar impuestos se reflejan 
tres categorías. La tercera pa
ga 360 pesetas por velador, y 
serían todas aquellas situadas 
en las barriadas. La segunda 
categoría abona 575 por vela
dor que no se halle en una zo
na preferencial, ya que pasa
ría a la primera categoría con 
una tasa de 720 pesetas.

Marcha
de 1 .a categoría

Las terrazas que se encua
dran dentro de la primera ca
tegoría son las situadas en la 
Avenida de la Constitución y 
de Juan Carlos I y parte de

Pío XII. Por ejemplo, en la 
calle de la Florida, están 
M anhattan, Metro, Brod- 
way, Límite, O ttro... pubs 
que en verano salen a la ca
lle peatonal y sin problemas 
con los vecinos, siendo el lu
gar ideal y selecto para jóve
nes sin problemas moneta
rios.

Justo al lado, en la Aveni
da del Príncipe, hay sitios 
donde podemos elegir qué 
comer al aire libre, como el 
Restaurante Príncipe, Arci
preste II, Piu, La Campana, 
Minigolf, Anasol, La Venta 
y como contrapunto, el local 
de moda para los quinceañe- 
ros: Prívate. Y en la Aveni
da de la Constitución, Nuria, 
Picasso, Tortillería, Alas- 
ka...

Pero es en el Polígono del 
Parque o Zona de los Pinto
res, junto a terrazas como 
Piélago, La flor de la Jara,
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En tomo a  la Avenida del Príncipe se halla la mayor concentración de terrazas.

La mayoría de las terrazas las ocupan lamillas que buscan el fresco para tomar caña y
ración.

Camotal está siendo la sensación de las noches estivales.

Manhattan, punto de encuentro para jóvenes c o n «pasta».

Massé, etc. se hallan los lo
cales preferidos por la ola de 
estudiantes libres por las va
caciones, y que tras haber 
quedado en la Senda de los 
Elefantes, en Go, o Siglo 
XX, recorren Area, Oggy, 
Covacha, o Piano.

Topeo alternativo

No por ser más típicas y 
corrientes tienen menos éxi
to las terrazas familiares, que 
se abarrotan a diario de no
vios de la mano y matrimo
nios con niño y helado inclui
dos y que son lo ideal para 
tomar una caña y una ración 
sin salir del barrio o parar si 
se va dando un paseo. Este es 
el caso de las terrazas de los 
jardines del Prado de Neva
da y Nevada Júnior en Alfé
rez Provisional; de Athenea, 
Davidoff y Aperitivo en la

Plaza del Poeta Jiménez de 
Castro y de la Ibense, Flori
da, Mingóte, Don Domi, 
Cervecería Internacional, Le- 
panto, y La Moraleja en la 
zona de la Avenida de Juan 
Carlos I.

Por otro lado, y para la 
gente que le guste seleccionar 
su ambiente, están dos terra
zas muy personales: La Sina
goga y El patio, del pub La 
Sastrería. Ambas cuentan 
con clientela propia y casi ex
clusiva que las otorga fama 
de originales y alternativas.

No hay que olvidarse tam
poco de las terrazas situadas 
en las carreteras de acceso a 
Talavera para los que sólo 
van de paso o simplemente 
quieran un sitio tranquilo 
apartado de la ciudad. Si es 
así podrán visitar Un alto en 
el Camino, El Edén, o M .a 
Luisa donde podrán comer si 
así lo desean.

Marbella en Talavera
El horario restringido de 

las terrazas de verano, hasta 
las dos los fines de semana, 
hace que los jóvenes para se
guir la noche salgan a otros 
pueblos de alrededor en los 
cuales no hay tantos proble
mas vecinales en cuestión de 
ruido, o bien vayan a la has
ta hace poco única disco- 
piscina de Talavera: Blue 
Sky, que al estar en las afue
ras de la ciudad tiene menos 
denuncias de asociaciones ve
cinales.

Pero la gran propuesta pa
ra el verano en Talavera es 
Camotal. Inaugurada recien
temente en el término muni
cipal de Pepino, en la carre
tera de Cervera, Camotal es 
un gran complejo inspirado 
en las grandes discotecas de 
la costa. Consta de 22.000 
metros cuadrados al aire libre

con todo lo necesario para la 
diversión nocturna. Incluye 
una disco-piscina con cinco 
barras y sonido informatiza
do y una pista de cars. Ade
más hay una zona de pubs 
con sucursales de Oggy y 
Epílogo y de hamburguese- 
rías y venta de comidas. Jo
sé Laborda coordinador de 
este complejo en el que tra
bajan más de 30 personas, 
define Camotal como «un lu
gar para pasar la noche sin 
necesidad de trasladarse pa
ra encontrar variedad, sin ve
cinos a los que molestar y  
donde un joven podrá en un 
futuro próximo cortarse el 
pelo o comprarse unos va
queros del mismo modo que 
se toma una copa»; además 
la idea de tener juntos (pero 
no revueltos) a dos genera
ciones con una orquesta que 
funcionará simultáneamente 
a la discoteca.
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Juan Carlos Suárez a su paso por la cima del Tourmalet, puerto que coronó como leader 
de los castellano-manchegos participantes.

La alegría queda bien reflejada en los rostros de ciclistas, familiares y  amigos a su vuelta 
del Pirineo francés.

Bahamontes no asistió a esta edición de la prueba que se celebra cada año para conmemo
rar su mítica victoria en el Tour de 1959.

El equipo Soliss participó por tercer año en la prueba L ’lsard Bahamontes; esta vez con 25  
corredores y  mejores resultados.

Consiguió tres medallas de oro y dos de plata 
en la clásica prueba

"El ciclismo toledano vuelve 
a triunfar en el Tourmalet"

Por tercer año consecuti
vo el equipo Soliss ha 
participado con 25 co

rredores en la prueba L’Isard 
Bahamontes, carrera en ho
nor del campeón toledano 
para conmemorar su victoria 
en el Tour de 1959. La prue
ba, una de las más espectacu
lares, legendarias y de más
58

dureza de la carrera france
sa transcurre por los puertos 
pirinaicos del Tourmalet, 
Aubisque, Soulor y Hauta- 
cam, parajes considerados 
como la etapa reina del Tour 
91.

En estos puertos y espe
cialmente en la ascensión a 
Tourmalet, de categoría es

pecial, con una altitud de 
2.113 metros, fue donde Ba
hamontes se destacó y más 
recientemente, en la última 
edición del Tour, la sorpren
dente victoria de Indurain co
menzó en la bajada del míti
co puerto. El Tourmalet es 
temido por todos los ciclistas 
y su fama ha ido en aumen

to desde 1910, primera edi
ción de la prueba cuyo ven
cedor cruzó la línea de meta 
a pie, con la bicicleta en la 
mano.

Desde entonces han cam
biado muchas cosas pero la 
Naturaleza permanece inalte
rable y el Tourmalet sigue 
siendo la prueba más dura.
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B O T T I C E L L I

M O DA

EN TOLEDO
C/. Uruguay, 2 
(esquina c/. Méjico)

BLUSAS
J T 1 ..............0

EN TALAYERA
Edificio La Paz 
Avda. de Toledo, 31 - 2.°

-------------------  PROXIMAMENTE EN --------------------

NUEVO CENTRO - TALAYERA DE LA REINA
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Constantino Alhambra también consiguió medalla de oro en esta dura prueba ocupando la 
primera posición dentro de la categoría de veteranos.

Este año se inscribieron en la 
carrera L ’Isard Bahamontes 
1.700 participantes, ciclistas 
no profesionales, hombres y 
mujeres, repartidos en siete 
categorías según las edades. 
Sólo consiguieron terminar la 
carrera el 20 por 100 de los 
corredores, es decir, 400 par
ticipantes y entre ellos 7 to
ledanos del equipo Soliss.

La prueba con 203 km y 
sus cuatro puertos exige una 
preparación y una fuerza a 
nivel profesional, pero nues
tros corredores, empujados 
por la ilusión y su amor por 
la bicicleta consiguieron 
traerse tres medallas de oro 
y dos de plata, superando así 
los éxitos obtenidos en la pa
sada edición donde fueron 
dos medallas de oro las lo
gradas por nuestros deportis
tas. Los más destacados fue
ron Juan Carlos Suárez (18) 
medalla de oro, Juan Carlos 
Recio (30) medalla de plata y 
Constantino Alhambra (55) 
medalla de oro en la catego
ría de veteranos.

Buena cantera 
de ciclistas toledanos

Juan Carlos Suárez quedó 
l.° de los corredores castella- 
no-manchegos (este año, por 
primera vez, el equipo Soliss 
también ha contado con ci
clistas de Ciudad Real). Par
ticipar en la prueba francesa 
ha sido para él una gran ex
periencia. Afirma que hizo la 
dura subida al Tourmalet 
muy cómodo y sólo en los úl
timos 25 km le fallaron las 
fuerzas. Juan Carlos lleva el 
ciclismo en la sangre. Co
menzó corriendo en la cate
goría promesa a los ocho 
años y desde entonces no ha 
parado. Le viene de familia; 
su padre también era ciclista 
y cuando dejó su equipo de 
La Casera lo hizo para traba
jar en la tienda de deportes 
de su amigo y colega Baha
montes. Juan Carlos estudia 
BUP, piensa estudiar una ca
rrera y quiere ser ciclista pro
fesional. Por el momento lo 
que más desearía es partici
par en la Vuelta a Toledo.

Juan Carlos Recio, gana
dor de una medalla de plata 
en L ’Isard, es un pintor ta- 
laverano que compagina la 
dedicación a los óleos con su
60

afición por la bicicleta. Le 
hubiera gustado ser profesio
nal, de joven era muy bueno, 
pero el estudio y el trabajo, 
a falta de subvenciones, le 
fueron alejando del deporte; 
pero aún se mantiene en for
ma como para ganar esta du
rísima prueba.

El problema sigue siendo 
el mismo: el presupuesto. Re
cio se queja de la situación: 
«Los ciclistas hemos tenido 
que correr con todos los gas
tos de la prueba si exceptua
mos el billete del autobús».

Como anécdota curiosa en 
este sentido, hay que mencio
nar, el hecho de que los co
rredores toledanos a pesar de 
haber ganado medallas se 
volvieron sin ellas. El moti
vo no está muy claro y las hi
pótesis que se comentan no 
ayudan a averiguarlo. Una lo 
atribuye a la mala organiza
ción, pues al ser tan elevado 
el número de corredores se 
necesitó más tiempo del pre
visto para verificar las clasi
ficaciones, aplazándose los 
premios al día siguiente. Los 
toledanos no esperaron. La 
otra versión mantiene que los 
ganadores tenían que com
prarse las medallas. ¡Algo 
nunca visto!

Constantino Alhambra de
55 años quedó 3.° del equi
po toledano y l.°  en la cate

goría de veteranos. Desde 
siempre le ha gustado el ci
clismo, también quería ser 
profesional pero las necesida
des de la familia le obligaron 
a emigrar a Alemania para 
trabajar. Ha vuelto hace tres 
años, tres años que animado 
por sus amigos se ha presen
tado a la L ’Isard para final
mente ganar una medalla. 
«Sabía que la carrera era du
ra y  así me lo pareció en un 
principio, pero según trans
currían los kilómetros me fu i  
dando cuenta que tenía fuer
za para conseguirlo» recuer
da Constantino. « Tengo que 
decir que se echó en falta  a 
Bahamontes pues la carrera 
es en su homenaje y  además 
él siempre suele dar los pre
mios. »

Vuelta Ciclista 
a Toledo

Efectivamente Federico 
Martín Bahamontes no pudo 
asistir a la carrera y no fue 
porque estuviera presencian
do el Tour como pensarían 
algunos, sino que se encon
traba en la capital toledana 
tratando de solucionar todos 
los problemas que le está 
planteando la organización 
de la Vuelta Ciclista a Tole
do, una carrera en la que tie

ne puestas todas sus esperan
zas y las de su equipo. Y no 
es extraño que esté tan preo
cupado, pues cuando faltan 
apenas dos semanas para las 
fechas fijadas (11-14 de agos
to) para la carrera y ya hay 
carteles anunciándola por to
das partes, según declaracio
nes del propio Bahamontes, 
la realización de la misma to
davía está en el aire por los 
problemas habituales, o sea, 
el dinero.

El presupuesto de la carre
ra según nuestro corredor 
más internacional es de 9 mi
llones y medio pero aún no 
se ha conseguido reunir esa 
cantidad. La Diputación 
aporta millón y medio y el 
Ayuntamiento ha ofrecido 
hasta el momento medio mi
llón, pero el conjunto, es, a 
todas luces insuficiente. «Yo 
he conseguido por mi cuenta 
seis millones para la carrera 
pero no puedo ir atracando 
a la gente o pidiendo como 
un mendigo, pero si yo lo de
jo  lo más probable es que se 
pierda y  es una pena» comen
ta Bahamontes.

¿Vamos a dejar que se 
pierda este acontecimiento ci
clista que esperamos los nu
merosos aficionados a este 
deporte con mucho interés y 
que debe servir para lanzar y 
promocionar a los deportis
tas más jóvenes en una carre
ra en nuestra provincia de ni
vel internacional?

Por otra parte, los corre
dores profesionales están in
dignados ante la poca aten
ción que se concede a este de
porte en nuestra comunidad. 
Castilla-La Mancha no en
viará selección ni represen
tante alguno al Campeonato 
de España que se celebrará 
en Santander del 1 al 4 de 
agosto. Según el presidente 
de la Federación, Luis Jimé
nez, la causa, es el no dispo
ner de las cerca de 300.000 
pesetas necesarias para  
afrontar los gastos de viajes 
y alojamiento de los corredo
res. El caso es aún más indig
nante teniendo en cuenta que 
el toledano Alfredo Sánchez 
Piña es el actual subcampeón 
de España de Fondo en Ca
rretera y no podrá revalidar 
su título a menos que se pre
sente por su cuenta y riesgo.

VALLE LOSADA SZEKELV
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ESTACIONES DE SERVICIO é

FARRUCO

Servicio a domicilio de combustible. Lavado automático de camiones.

- E .  S. FARRUCO I. N.° 4.410 
Fuensalida. C/ Ramón y Cajal, 
46. Teléfono: 78 40 67.

- E .  S. FARRUCO II. N.° 5.670 
La Puebla de Montalbán. Crta. 
Avila-Toledo, km 163. Teléfono: 
75 00 58.

-E .  S. FARRUCO III. N.° 10.036 
Fuensalida. Crta. TO-4421-V 
Torrijos-Chozas de Canales, km 
10,200. Teléfono: 73 01 50.

-E .S . FARRUCO IV. N.° 10.037 
Villamiel. Ctra. C-27 Puente de 
Calvín-Méntrida, km 4,800.

- E .  S. FARRUCO V. N.° 10.034 
Escalonilla. Ctra. C-403 Torrljos- 
Abenojar, km 7,400.

- E .  S. FARRUCO VI. N.° 10.033 
Ventas de Retamosa. Ctra. C-33 
Ventorrillo de San Juan-Valmo- 
jado, km 32,600. Teléfono: 
(91)817 03 15.

- E .  S. FARRUCO Vil. N.° 10.038 
El Carpió de Tajo. Ctra. C-502 
Avila-Toledo, km 151,500.

- E .  S. FARRUCO VIII. Crta. de 
Santa Cruz de Retamosa a Torri- 
jos, km 14. Teléfono: 77 02 65.

Montaje de neumáticos en fincas y a domicilio.

Les ofrece los siguientes servicios
C A R B U R A N T ES
LU B R IC A N T ES
C AM B IO  D E A C EIT E  GRATIS
L A V A D O  AU TO M A TIC O  PAR A TURISM OS C A M IO N ES  Y  A U T O C A R E S  
MINI T IEN D A  C O N  G R A N D ES  D ES C U EN T O S  
SER V IC IO  D E N EU M ATIC O S 
B ATER IA S  TU D O R

iJZ W X O J»

O F IC IN A L E S  C E N T R A LE S  
Avda. C ris to  del A m paro , 39.
Teléfonos: 73 05 15 ■ 78 41 64. FAX: 78 44 12 
F U E N S A L ID A  (Toledo)

P R O X IM A  A P E R T U R A  
de e s ta c ió n  de  S erv ic io  

en C e b o lla  con las 
ú ltim a s  in n o vac io n es  

del sec to r
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Así será nuestra representación

Barcelona 92: Reto para los deportistas
castellano-manchegos
El 25 de julio de 1992 Barcelona se convertirá en centro del 
deporte mundial, viendo cumplido así un sueño al que viene 
aspirando desde 1924. Tres veces se le ha negado: 1924,1936 
y 1972, pero al final lo consiguió para el 92. Los deportistas 
castellano-manchegos aspiran a no quedarse fuera de este 

gran acontecimiento.

Las Olimpiadas de Barce
lona contarán con la ma
yor participación de de

portistas de toda la historia 
olímpica: 10.000. Un grupo 
de jóvenes castellano-man
chegos aspiran a engrosar las 
filas del equipo que represen
tará a España en el aconteci
miento deportivo más impor
tante de los celebrados en ca
sa, y forma parte de los
10.000 afortunados que lu
charán por alcanzar la gloria.

Antonio Plaza Reyes es 
una de las figuras más rele
vantes que ha dado el depor
te regional. Este talaverano 
de 43 años de edad, lleva 20 
dedicándose a la vela, y aun
62

que lleva seis campeonatos 
del mundo y varios naciona
les, éstos podrían ser sus pri
meros juegos olímpicos, pues 
en los anteriores no contó 
con el apoyo económico su
ficiente. Su primer gran 
triunfo lo alcanzó en Portu
gal donde ganó un campeo
nato nacional compitiendo 
en la clase «4-70», pero sería 
el primer puesto alcanzado

en el Campeonato del Mun
do de 1985 celebrado en Ita
lia, lo que le daría a conocer. 
Este sería el primero de los 
seis que alcanzaría consecu
tivamente —hito en nuestra 
historia deportiva—. Actual
mente compite en la modali
dad olímpica «soling», te
niendo como compañeros de 
navegación a Angel Gutiérrez 
y Estanislao de la Cuadra

Salcedo. Tiene muy claro que 
el deporte no da para vivir y 
así compagina como puede 
sus labores como director de 
un laboratorio de Control de 
Calidad con sus actividades 
náuticas. Su mayor sueño es 
participar en estas olimpia
das aunque sea en la embar
cación suplente, si bien no 
descarta la posibilidad de que 
su equipo sea el elegido para 
competir. En la lucha por al
canzar el primer puesto han 
topado con la nave tripulada 
por el Príncipe Felipe, Fer
nando León y Alfredo Váz
quez como máxima rival. En 
este duelo puede ser vital la 
clasificación que se obtenga
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Antonio Serrano es uno de nuestros deportistas con experiencia olímpica.

Juan Francisco Romera piensa que el hecho de estar en unas Olimpiadas es ya todo un éxito

Juan Carlos Paul es uno de los atletas no castellano-manchegos que entrenan en nuestra
región.

en los próximos Campeona
tos de España que se celebra
rán en el mes de septiembre 
en La Manga del Mar Me
nor. Para Antonio los seis 
campeonatos mundiales ob
tenidos no son nada si no 
consiguen estar en Barcelona 
aunque sea como suplente. 
«Sería un fracasado cons
ciente, pero no rencoroso. Sé 
que podría haber estado y  de 
no ser así al menos sabré que 
he luchado por ello». Estos 
Juegos Olímpicos le compen
sarían del abandono que ha 
sufrido la familia por causa 
de la vela, según afirma Pla
za. «Este deporte, al menos 
en España, es muy duro. Los 
deportistas que nos dedica
mos a la vela somos semipro- 
fesionales a la hora de co
brar, pero somos profesiona
les porque nos dedicamos 
por entero a ello».

Atletismo: experiencia 
y juventud

El atletismo regional se en
cuentra en un buen estado de 
forma siendo la modalidad 
deportiva con posibilidades 
de mayor representación cas- 
tellano-manchega en Barce
lona. Junto a los veteranos 
como José Luis González es
tán las jóvenes esperanzas del 
atletismo nacional, caso de 
Fermín Cacho, quien a pesar 
de ser soriano entrena con el 
club toledano JOMA.

A José Luis González so
lamente una lesión podría 
apartarle de competir en sus 
terceras olimpiadas. La suer
te siempre le ha sido adversa 
en las competiciones olímpi
cas y al atleta toledano, ya 
que a Los Angeles acudió le
sionado y no pasó las elimi
natorias, el sueño de Seúl se 
le rompió dos días antes de 
que la expedición española 
partiera para Corea, a causa 
nuevamente de una lesión 
que se produjo justo cuando 
el atleta se encontraba en su 
mejor momento de forma 
después de haber ganado el 
año anterior la plata en el 
Mundial de Roma y en Mos
cú, con sólo 21 años, logró su 
mejor clasificación alcanzan
do las semifinales, aunque 
acusó quizás falta de expe
riencia. Para él éstas serían 
sus últimas olimpiadas y con

ellas piensa despedirse de la 
competición de alto nivel. Su 
meta en Barcelona es correr 
la final, lo que supondría un 
buen broche para cerrar su 
carrera deportiva. José Luis 
comentaba a BISAGRA que 
estaba un poco cansado: 
«Empecé en el 72 y  para el 92 
llevaré 20 años compitiendo 
y  sometido a un entrena
miento tanto psíquico como

físico muy fuerte. Entrenar 
mañana y  tarde diariamente 
exige mucho sacrificio. No 
hay relax... llega un momen
to en que te cansas del depor
te. Quizás llevo demasiados 
años y  puedes terminar muy 
machacado». El atleta de Vi- 
llaluenga cuenta en su palma
rás con parte de las mejores 
marcas del atletismo español: 

—3’ 30” 92, en los 1.500,

3 ’ 47”  79, en la m illa, 
13’ 12” 34 en los 5.000 metros 
y 7’42” 90. en los 3.000— 
confiesa que, aunque le gus
taría continuar vinculado al 
deporte una vez haya aban
donado la competición, no se 
dedicará a entrenar porque 
«exigiría mucho al que tuvie
ra a mi lado». Cuando se le 
pregunta sobre sus recuerdos 
de los Juegos Olímpicos en 
los que ha participado, decla
ra que para él lo más bonito 
es el desfile. «En principio 
guardo buenos recuerdos de 
las dos olimpiadas, pero en 
Moscú hice el desfile y  la 
clausura, que para m í es de 
lo más bonito, y  en Los A n 
geles no. Cuando fu i  a Mos
cú era muy crío, y  recuerdo 
que todo estaba muy contro
lado, pero estuve con mucha 
gente y  resultó muy intere
sante. A Los Angeles fu i  muy 
ilusionado, aunque luego la 
lesión me impidió rendir. Las 
Olimpiadas del 82 fueron  
muy distintas a las de Mos
cú: hubo menos control, y  
todo era más comercial y  es
pectacular». Ahora afronta 
el reto de su última gran cita 
con el deporte con optimis
mo, esperando que ninguna 
lesión le impida correr en ca
sa.

Juan Francisco Romera, 
Antonio Serrano y Juan Car
los Montero comparten piso 
y aficiones deportivas en To
ledo. De los tres, el único que 
ha acudido a unas olimpia
das ha sido Antonio Serrano, 
que compitió en Seúl aunque 
no pasó las eliminatorias. 
Antonio comenzó compitien
do en pruebas de cross, mo
dalidad en la que consiguió 
un Campeonato Mundial 
Universitario. Después se de
cantó por los 5.000 metros li
sos y los 1.000, siendo sub
campeón de España en 1989 
en los 5.000. A sus 26 años 
este joven ciudarrealeño na
cido en La Solana, confía en 
participar en sus segundas 
olimpiadas.
Juan Carlos Montero es es
pecialista en maratón, prue
ba en la que ha conseguido 
buenas clasificaciones inter
nacionales resaltando el 
quinto puesto que consiguió 
en el maratón de Nueva York 
en 1988. El maratón es tam
bién la prueba en que com-
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El equipo de esgrima toledano ¡unto a su entrenador. Mayte Jiménez —la segunda de la 
derecha— es la que más posibilidades tiene de acudir a Barcelona.

P a r a  Antonio los seis campeonatos 
mundiales obtenidos no son nada si no 
consigue estar en Barcelona aunque sea 

com o suplente.

pite Juan Francisco Romera,
quien ha pasado 20 de sus 30 
años en Torrijos a pesar de 
haber nacido en un pueblo de 
Badajoz, y actualmente vive 
en Toledo donde reparte su 
tiempo entre los entrena
mientos y su trabajo en la Di
putación ya que el deporte no 
da por sí sólo para subsistir. 
La situación ha mejorado en 
los últimos tres años, ya que 
están llegando ayudas a tra
vés de becas de la Federación 
Nacional y de la Junta de Co
munidades de Castilla-La 
Mancha. Las becas de la Fe
deración Nacional entran 
dentro del Plan ADO, que 
con el patrocinio de 23 em
presas ha destinado 1.700 mi
llones para ayudar a depor
tistas con posibilidades de es
tar en Barcelona en el 92. 
Juan Francisco es uno de los 
deportis tas caste llano- 
manchegos que se beneficia 
de estas ayudas, para quien 
el simple hecho de ser selec
cionado para competir en los 
Juegos Olímpicos sería ya to
do un éxito: «acudir a unas 
Olimpiadas es ya un logro, 
después de la clasificación 
depende de muchos factores: 
las condiciones del terreno, 
las condiciones climatológi
cas, etc.» Romera empezó en 
el deporte a los 13 años y ha 
cosechado varios éxitos, so
bre todo a nivel internacio
nal. «En España compito po
co porque el nivel es mucho 
mejor fuera. A q u í he gana
do en el 87 el maratón de San 
Sebastián». En el Europeo 
celebrado en Split —Yugos
lavia— el año pasado consi
guió la décima posición, y su 
éxito más reciente es la me
jora del record de España en 
el maratón de Londres cele
brado en abril donde quedó 
en tercer lugar con un tiem
po de 2 h. 10’48” .

Ni Juan Carlos Paul, ni 
Fermín Cacho, ni Carlos 
Adán han nacido en nuestra 
región, sin embargo todos 
ellos entrenan o pertenecen a 
equipos castellano-manche- 
gos.

Paul es de Getafe, pero lie 
va viniendo a entrenar a To
ledo desde hace cinco años. 
Uno de sus mejores años fue 
el 88 cuando logró ser cam
peón de España de los 5.000 
metros y se quedó a un se
64

gundo de ir a Seúl. Ese mis
mo año fue cuarto en los 
Campeonatos Iberoamerica
nos celebrados en Méjico. En 
el 92 confía en estar en Bar
celona, aunque afirma que lo 
ve muy difícil.

Carlos Adán es un gallego 
de 24 años que forma parte 
del equipo toledano San Pa
blo RODPER en el que lleva 
ya dos años. Afirma estar 
«en el camino» para conse
guir asistir a las que serían 
sus primeras olimpiadas. De 
momento está en un buen es
tado de forma y este año ha 
conseguido la tercera mejor

marca de España en los 5.000 
metros: 13’25” 86. Tiene ya 
experiencias internacionales 
al haber participado en tres 
campeonatos mundiales de 
cross y su máxima aspiración 
actual es ser seleccionado pa
ra ir al Mundial de Tokyo 
que se celebra este mes de 
agosto, como piedra de to
que para ver sus posibilida
des reales de cara a las Olim
piadas.

Fermín Cacho tiene 22 
años y su progresión dentro 
del panorama atlético nacio
nal ha sido de las más sor
prendentes y esperanzadoras. 
En 1988 fue tercero en el 
campeonato mundial júnior 
en 1.500 metros y desde en
tonces ha sido cuatro veces 
campeón de España en pista 
cubierta y al aire libre, sub
campeón de Europa en pista 
cubierta y subcampeón del 
mundo. A pesar de su carre
ra llena de triunfos afirma 
que de las derrotas se apren
de más que de las victorias, 
ya que éstas «te hacen olvi

dar los fallos». Cuando le 
preguntamos por sus aspira
ciones en los Juegos Olímpi
cos responde con convicción 
que se conformaría con el 
oro. « Todo deportista sueña 
con ir a una Olimpiada por
que es lo máximo. Esta sería 
la primera para m í y  ojalá 
que no sea la última. M e p i
lla un poquito joven pero lo 
importante será estar allí».

Quienes tienen más difícil

su participación en los Jue
gos Olímpicos son nuestras 
atletas femeninas. Nuestra 
apuesta más fuerte en Casti
lla-La Mancha es María Ló
pez Rey, natural de Valdepe
ñas, que lleva 10 años dedi
cándose al maratón. En su 
palmarás cuentan dos meda
llas de oro en Campeonatos 
de Europa — 1989 y 1990—, 
una de bronce también en un 
europeo y la medalla de pla
ta recientemente conseguida 
en los 10.000 metros en el 
Cam peonato M undial en 
Finlandia. Para María acudir 
a Barcelona supone mucho y 
confía en «quedar en un 
puesto aceptable». La alba- 
ceteña Yolanda Rodríguez, 
saltadora de longitud, está 
actualmente lesionada, al 
igual que su paisana la mar- 
chadora Elena Moreno. Vie
ne a engrosar el grupo de le
sionadas Julia Lobato Gil, de 
Burujón —Toledo—, quien 
en su especialidad, salto de 
altura, ha sido tres veces 
campeona júnior de España 
y actualmente lleva dos años 
parada. La sonsecana Alicia 
Valentín es una joven prome
sa en los 100 metros lisos, 
que pese a reconocer que es 
muy difícil estar en una olim
piada no arroja la toalla y no 
pierde la esperanza.

Esgrima: un deporte 
sin ayudas

María Teresa Jiménez Co
bas es una toledana que ha si
do dos veces campeona de 
España en la modalidad de 
espada, en esgrima. Su últi
mo éxito ha sido quedar se
gunda clasificada de las espa
ñolas en el Campeonato del 
Mundo de 1990. A pesar de 
ello, su entrenador Heliodo- 
ro Martín se queja del poco 
apoyo oficial con que han 
contado hasta ahora, aunque 
este año ya han recibido una 
beca de 100.000 pesetas, can
tidad no excesiva si tenemos 
en cuenta que la esgrima es 
un deporte caro.

María Teresa y el resto de 
deportistas castellano-man- 
chegos sueñan con estar en 
Barcelona para lo cual cuen
tan todavía con un año de 
preparación.

CARMEN VALIENTE

F  ermín Cacho tiene 22 años y su 
progresión dentro del panorama atlético 

nacional ha sido de las más sorprendentes y 
esperanzadoras.
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"PATTON"
TELE 5 Domingo 
4 -  15.30
Dirección: Franklin J.
Schaffner. (1970-160').
Intérpretes: George 
C. Scott, Karl Malden,
Michael Bates.

Se centra funda
mentalmente en tres 
de sus mayores haza
ñas bélicas: la batalla de El Alamein, el desembar
co en la isla de Sicilia y la batalla de Las Ardenas.

"EL HOTEL DE 
LOS LIOS"
TVE-2 Domingo 
4 - 0.25
Dirección: William A.
Seiter. (1938-75'.) Co
media.
Intérpretes: Herma
nos Marx, Ann Miller,
Lucille Ball.

Un supuesto empresario teatral y cuñado del di
rector de un gran hotel se vale del parentesco que le 
une a éste para acomodarse en una lujosa mansión.

"LOCURAS DE VERANO"
TVE-2 Lunes 5 -2 2 .1 0
Dirección: David Lean. (1955-95'.) Drama. 
Intérpretes: Katharine Hepburn, Rossano Brazzi, 
Isa Miranda, Darren McGavin.

Jane Hudson ha realizado el sueño de su vida: 
Pasar las vacaciones en Venecia. Ya no es muy jo
ven y espera hallar una gran aventura.

"LA VENGANZA 
DE LA MUJER 
PANTERA"
TVE-2
Lunes 5 - 0.25
Dirección: Robert Wi- 
se. (1944-67'.) Intriga.
Intérpretes: Simone 
Simón, Ken Smith, Ja
ne Randolph, Julia Dean, Ann Cárter, Eve March.

Una muchacha visita a una misteriosa anciana, 
que vive en una mansión hechizada. Al poco tiem
po de realizar esta visita, comienza a tener unas 
extrañas visiones en las que aparece la primera es
posa de su padre.

"LA LEY DE CHICAGO: VENGANZA"
ANTENA 3-TV Martes 6 • 16.30
Dirección: Corey Alien. (1981-70'.) Policiaca. 
Intérpretes: Maud Adams, Vincent Baggetta, 
Molly Cheek.

A lo largo de tres diferentes historias se nos ha
bla sobre dos aspectos de la vida: la integridad y 
la amistad. En la primera, el doctor Carson es ten
tado por un grupo de médicos para que forme par
te de su grupo de trabajo. En la segunda, Kem 
Dutton se siente fracasado al intentar ayudar a un 
joven a salir de la delincuencia.

Y ADEMAS
DOMINGO 4

«El último hombre del 
valle.» TVE-2. 10.25.
«El vendedor de muer
te.» Oeste. T-5. 12.00. 
«Toto: miseria y noble
za.» A3-TV. 13.15. 
«Keoma.» TM-3. 15.30. 
«Una chica para dos.» 
Comedia. TVE-1. 16.00. 
«Perry Masón: asesinato 
en la Universidad.» Intri
ga. TM-3. 18.00.
«La frontera del terror.» 
Aventuras. A3-TV. 18.18. 
«Funeral en los Ange
les.» TVE-1. 22.05. 
«XTRO.» A3-TV. 23.00. 
«Alrededor de mediano
che.» TM-3. 0.20.

LUNES 5
«Colt 45.» TVE-2. 10.00. 
«Tan sólo tres.» Drama. 
T-5. 11.00.
«Misión erótica.» Come
dia. T-5. 15.25.
«El príncipe de Bel-Air.» 
Comedia. TM-3. 16.20. 
«Milu Milo.» Aventuras. 
TVE-2. 16.30.
«Espía con mi cara.» Es
pionaje. A3-TV. 16.30. 
«Flint, agente secreto.» 
Acción. T-5. 22.00. 
«Shaft, los ejecutores.» 
Policiaca. A3-TV. 22.30. 
«Nosotros los decentes.» 
Comedia. TM-3. 22.30. 
«La bahía del tigre.» In
triga. A3-TV. 0.45.

MARTES 6
«Don Camilo, M onse
ñor.» T-5. 11.00.
«El zorro y los tres mos
queteros.» T-5. 15.25. 
«Tintorera.» Aventuras. 
TM-3. 16.20.
«El capitán intrépido.» 
Aventuras. TVE-2. 16.30. 
«La maestra va al mar 
con toda la clase.» Co
media. T-5. 22.00. 
«Carmen la de Ronda.» 
Drama. TVE-1.22.05.
«El almirante era una 
dama.» TVE-2. 0.55.

MIERCOLES 7
«La fuerza del silencio.»
Drama. T-5. 11.00.
«El hombre que mató a 
B illy el niño.» Oeste. 
TM-3. 16.20.
«Con destino a la luna.»
TVE-2. 16.35.
«Valor de ley.» T-5. 22.00. 
«C apullito de alhelí.»
Comedia. A3-TV. 22.30

JUEVES 8
«Dos hombres van a mo
rir.» Oeste. TVE-2. 10.05. 
«El tesoro de la diosa 
Luna.» T-5. 15.25.

"EL ZORRO Y  
LOS TRES 
MOSQUETEROS"
TELE 5
Martes 6 15.25
Dirección: Luigi Ca- 
puano. (1963-90 '.)
Aventuras.
Intérpretes: Gordon 
Scott, Livio Lorenzon,
José Greci, Franco Fantasía.

Corre el año 1600, Francia y España están en 
guerra. El conde de Sevilla consigue hacer prisio
nera a Isabel, prima del rey con la intención de ca
sarse con ella.

"HACE UN MILLON DE AÑOS"
TELE 5 Miércoles 7 - 15.25
Dirección: Don Chaffey. (1966-96'.) Ciencia-ficción. 
Intérpretes: Raquel Welch, Percy Herbert, Marti- 
ne Beswick.

La acción se sitúa en tiempos prehistóricos y na
rra la lucha entre varias tribus rivales por sobrevivir. 
Además, éstas tienen que enfrentarse a enormes ani
males y las inclemencias de una naturaleza salvaje.

"CENIZAS 
BAJO EL SOL"
TVE-2 Miércoles 
7 - 0.40
Dirección: Delmer Da- 
ves. (1958-105'.) Drama.
Intérpretes: Frank Si- 
natra, Tony Curtís, Na- 
talie Wood.
Todo acontece durante 
la Segunda Guerra Mundial, con la permanencia 
del ejército aliado americano en Francia. El tenien
te Sam tiene a su cargo todo un destacamento en el 
sur, cerca de la Riviera.

"EL ESPIA QUE 
SURGIO DEL 
FRIO"
TELE-5 Jueves
8 - 11.00
Dirección: Martin Ritt.
(1966-112'.) Espionaje.
Intérpretes: Richard 
Burton, Claire Bloom,
Oskar Werner, Peter 
Van Eyck, San Wanamaker, Rupert Davies.

El agente del Servicio Secreto británico Alee 
Leamas es llamado a Londres por su jefe, Control, 
para que participe en sus planes.

"REQUIEM POR LOS VAN A MORIR"
TVE-2 Jueves 8 -2 2 .1 0
Dirección: Mike Hodges. (1987-103'.) Policiaca. 
Intérpretes: Mickey Rourke, Bob Hoskins, Alan 
Bates, Sammi Davis, Christopher Fulford.

Martin Fallón es un terrorista que pertenece al 
IRA irlandés. A raíz de un atentado, en el que re
sultan muertos niños inocentes, decide abandonar 
la organización armada.
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"EL  HOMBRE DEL TRAJE GRIS"
TELE 5 Viernes 9 - 11.00
Dirección: Nunnally Johnson. (1956-117'.) Comedia. 
Intérpretes: Gregory Peck, Fredric March, Jenni- 
fer Jones, Arthur O'Connel.

Un ejecutivo neoyorquino se encuentra agobia
do por su intenso trabajo, que, además, le está 
apartando de su vida familiar. Un día se plantea la 
cuestión de elegir entre ascender profesionalmente 
o dedicarse a los suyos. Tras pensárselo detenida
mente, se decanta por la familia, con la que se va a 
pasar el día y así olvidarse del trabajo.

"SER
DIFERENTE"
TVE-2 Viernes 9 - 
21.45

Programa presenta
do por Cristina García 
Ramos, en el que se 
ofrece un coloquio pos
terior a la película, en 
el que intervienen: José 
Luis Villanueva, Carmen Jaudenes, Justino Gómez 
Jesús, Norberto Fernández y Juan Ramón García.

"LAS MASCARAS DE LA MUERTE"
TVE 1 Viernes 
9 - 0.05
Dirección: Roy Ward Baker. ( 1984-7 F.) Intriga. 
Intérpretes: Peter Cushing, Anne Baxter, Ray Mi- 
lland, John Mills.

En Londres, en 1913, poco antes de comenzar la 
Primera Guerra Mundial, Sherlock Holmes y su ami
go, el doctor Watson, reciben el encargo de descubrir 
al autor de una serie de asesinatos de gente humilde. 
No obstante, los detectives deben abandonar la in
vestigación y descubrir dónde se encuentra un joven 
alemán, cuya desaparición puede desencadenar un 
conflicto bélico entre las dos naciones.

"EXODO"
TM3 Viernes 9 -22.00
Dirección: Otto Preminger. (1960-200'.) Histórica. 
Intérpretes: Paul Newman, Eva Marie Saint, 
Ralph Richardson, Peter Lawford, Lee J. Cobb.

En 1940, durante la Segunda Guerra Mundial, 
los judíos intentan burlar el bloqueo británico en 
Palestina. Para ello, utilizan el «Exodo», un mu
griento y viejo carguero, en el que reinan la mise
ria y la confusión.

"LA ESPADA 
NEGRA"
ANTENA 3
Viernes 9 - 22.30
Dirección: Francisco 
Rovira Beleta. (1976- 
101'.) Drama.
Intérpretes: Maribel 
Martín, Juan Ribo, Jo
sé María Rodero, José 
Bódalo.

Isabel vaga por las calles arrastrando el cadáver 
de un niño. Está buscando a un físico, y, cuando lo 
encuentra, le obliga a que abra el cadáver del pe
queño.

«Cuando los hijos se 
van.» TM-3. 16.20. 
«Rompiendo esquemas.» 
Aventuras. TVE-2. 16.30. 
«Un demonio con án 
gel.» A3-TV. 16.30.
«El hombre del fin del 
mundo.» TVE-1.22.30. 
«Garra de hierro.» Ac
ción. A3-TV. 22.30. 
«Lluvia de otoño.» Dra
ma. TVE-2. 0.30.

VIERNES 9
«El rey del boxeo.» 
Aventuras. T-5. 15.25. 
«Peligro... reacción en 
cadena.» TM-3. 16.20. 
«Ventolera.» Comedia. 
TVE-2. 16.30.
«La isla del Doctor Mo- 
reau.» A3-TV. 16.30. 
«Fuerza aérea de Holly
wood.» T-5. 22.00. 
«M áscara.» Drama. 
TVE-2. 22.00.
«Infierno entre rejas.» 
Erótica. T-5. 0.15.
«La inauguración de la 
casa.» TVE-2. 1.00.

SABADO 10
«Dani el dragón y Oliver
el oso.» TM-3. 12.55 
«El templo del elefante 
blanco.» A3-TV. 15,45. 
«Espía sin mañana.» Es
pionaje. TM-3. 18.00.
«El escándalo.» Drama. 
TVE-2. 21.30.
«La desaparición de Ai- 
mée.» A3-TV. 22.30.
«Tres bikinis y un solte
ro.» A3-TV. 0.30.
«Irene.» TVE-2. 0.55.
«El monstruo de Yucca 
Fíats.» A3-TV. 2.30.

TVE-CASTILLA- 
LA MANCHA
DE LUNES A VIERNES
13.00 Magazine.
14.00 Informativo.
19.20 Informativo.

NOVEDADES 
DE LA SEMANA
«Informativos en lenguas 
extranjeras.» Todos los 
días a las 8.15 en TVE-1. 
«Nonni.» Los lunes a las 
16.25 en TVE-1.
«Miss Marple.» Los lu
nes en TVE-1 a las 0.45. 
«Los miserables.» Los 
miércoles a las 18.15 en 
TVE-2.
«Corrupción en Miami.»
Los miércoles a las 20.05 
en TVE-1.
«La revolución de Eva.»
TVE-2 a las 22.10. 
«Dippy Duck» Los jue
ves a las 13.05 en TM-3. 
«Tattingers.» Los jueves 
a las 21.30 en TM-3.

"HAMPA 
DORADA"
TELE 5 Sábado 
10- 15.30
(1967-111'.) Policiaca.
Tony Rome. un detec
tive de Miami, recibe 
el encargo de un famo
so multimillonario, de 
que localice a su hija, 
que se encuentra en paradero desconocido.

"EL ENEMIGO 
PUBLICO 
NUMERO UNO"
ANTENA 3 Sábado 
10-17.25  
Dirección: W. S. Van 
Dyke. (1934-93'.) Po
liciaca.
Intérpretes: Clark Ga- 
ble, Myrna Loy, Wi- 
lliam Powell, Leo Carrillo, Nal Pendleton.

Dos amigos de la infancia crecieron en lados 
opuestos de la ley. Con el paso del tiempo, uno se 
convierte en delincuente y el otro en abogado.

"EL TEMERARIO 
YVES"
TM3 Sábado 10 -
20.00

Dirección: J. Lee
Thompson. (1976-90'.)
Policiaca.
Intérpretes: Charles 
Bronson, Jacqueline 
Bisset, John House- 
man, Maximilian Schell, 
lin.

Un antiguo policía, que ahora ejerce de perio
dista, tiene que obtener documentos que compro
meten a un poderoso financiero, por los que se pi
de una cuantiosa suma.

"LA COSA"
TVE-1 Sábado 10-22.35
Dirección: John Carpenter. (1982-104'.) Ciencia- 
ficción.
Intérpretes: Kurt Russell, A. Wilford Brimley, 
T.K. Cárter, David Clennon.

La Fundación Nacional de Ciencia de USA en
vía 12 expertos para que reúnan datos en la Antár
tida, sobre temas relacionados con la física y la 
naturaleza. Mientras investigan, descubren a una 
extraña criatura, que ha estado allí diez mil años.

"LA ESTANQUERA DE VALLECAS"
TVE-1 Sábado 10 - 0.30
Dirección: Eloy de la Iglesia. (1986-105'.) Comedia. 
Intérpretes: Emma Penella, José Luis Gómez, Jo
sé Luis Manzano, Maribel Verdú.

Una estanquera de Vallecas es atracada, junto 
con su sobrina, por Leandro y su amigo Tocho. 
Pero la reacción de la estanquera frustra el intento 
de los atracadores.
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Gris volvió a brillar 
en la noche de las 
motos, una velada 
inolvidable que 
contó con la 
presencia de Of-Pi, 
cuatro veces 
campeón de trial- 
sin, y el campeón 
de Castilla la 
Mancha 1990: 
Mariano Gómez.

VIERNES DIA 9 NOCHE DEL GRAND-PRIX
CON LA ASISTENCIA DE PILOTOS DE PRIMERA CATEGORIA

T O L E D O
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Ocio
CINE

• Imperio. De viernes 2 a jue
ves 8, pases 6.30, 8.30 y 11 h. 
Agárralo como puedas 2.30, El 
aroma del miedo. De viernes 9 
a jueves 15 Rocketeer.

•  María Cristina. De viernes 
26 a miércoles 31, pases: 
8.30-10.30. Que suerte llegaron 
los padrinos.

EXPOSICIONES
• En la Posada de la Her

mandad de Toledo se expone 
buena parte de los fondos artís
ticos del Ayuntamiento de Tole
do.

LIBROS
• Este mesecito de agosto es 

cuanto cabe para pasarlo leyen
do a la sombra de la higuera 
o sobre el césped de cualquier 
piscina, por eso Ies recomenda
mos desde la sección cultural de 
BISAGRA los siguientes libri- 
tos:

Los que piensen que la revo
lución no es posible y además es
tén desencantados, pues que lean 
Historia de Mayta de Mario 
Vargas Llosa. Los que anden 
afilando cuchillos y dagas flo
rentinas para clavárselos a los 
enemigos con sonrisa en los la
bios, pues que se relajen leyen
do Las armas secretas de Julio 
Cortázar. Si alguno se siente per
seguido por algo o por alguien 
o por su propio «coco», pues tie
ne un buen argumento para leer 
El perseguidor del mismo autor 
anterior. Si el lector es un polí
tico en decadencia, que los hay

a montones, aunque algunos se 
agarran a la tabla de salvación 
del enemigo y otros se bajan los 
pantalones hasta los tobillos, 
pues que recuerden sus orígenes 
con Si te dicen que caí de Juan 
Marsé o con El hombre que per- 
dití su sombara de Adelbert von 
Chamisso. Pero si lo que preten
de el amable lector que ha llega
do a esta línea es divertirse con 
alguna frivolidad y después re
tozar con él/la compañero/a 
pues que se deleite con Camas de 
Lourdes Ortiz. Si no Ies ha gus
tado lo recomendado, nos man
dan queja, ¿vale?

ACTIVIDADES
LÜDICO
CULTURALES

• Concurso de bailes regiona
les en Mora de Toledo.

Diferentes grupos actuarán los 
días 3 y 10 de agosto. Las actua
ciones tendrán lugar en el teatro 
principal y en la plaza de toros.

EL VERANO 
ES UNA FIESTA

• Actuaciones previstas. Mú
sica Folk: El grupo ALJIBE 
actuará el día 7 de agosto en 
Torralba de Oropesa y el día 12 
en Villaminaya.

TEATRO
• El grupo TRASPASO ofre

cerá sus representaciones el día 
9 de agasto en Campillo de la Ja

ra, el 14 en Valdeverdeja y el 16 
en Gargantilla.

COROS 
Y DANZAS

• El grupo de coros y danzas 
municipal de Balazote actuará el 
día 3 de agosto en Ventas con 
Peña Aguilera y el día 10 en 
Quismondo, el día 11 en Sevi- 
lleja de la Jara, el 12 en El Ce
sar de Escalona y el 14 en Caba
ñas de la Sagra.

LOS VERANOS 
CULTURALES 
DE QUINTANAR 
DE LA ORDEN

• Sábado 3 de agosto repre
sentación de la obra de Alfonso 
Paso «Desde Isabel con amor».

Domingo 4 de agosto, con
cierto de rock con el grupo «In
solventes».

Jueves 8, Baile contemporá
neo con el coreógrafo Enrique 
Cabrera.

Sábado 10, concierto a cargo 
de la Banda Municipal de Mú
sica de Quintanar.

BECAS
• Convocadas 40 becas pa

ra estudios universitarios por la 
obra social y cultural de CCM 
Caja Toledo. Se convocan 20 be
cas «Sánchez Delgado» por un 
importe de 125.000 pesetas, ca
da una, para estudiantes univer
sitarios de ciclo medio superior 
y que cursen sus estudios fuera 
de su domicilio.

Dentro de esta misma inicia
tiva, se convocan otras 20 becas 
de 65.000 pesetas cada una pa
ra alumnos de ciclo universita
rio que cursen sus estudios en el 
Centro Universitario de Toledo.

El plazo de presentación de 
solicitudes para ambas convoca
torias termina el próximo día 30 
de septiembre, en instancia diri
gida al director general de la en
tidad.

Las bases de la presente con
vocatoria se encuentran a dis
posición de quien lo solicite 
en cualquier oficina de CCM 
Caja Toledo.

FARM ACIAS DE GUARDIA
TOLEDO TA LA VERA  DE LA R.
3. General Vlllalba, 17. 3. Corredera del Cristo, 7.
4. Reconquista, 14. 4. Corredera del Cristo, 7.
5. La Mancha, 10. 5. P.° de la Estación, 23.
6. Reconquista, 14. 6. Cerería, 26.
7. General Villalba, 17. 7. Carlos García Verdugo, s/n.
8. Barcelona, s/n. 8. Corredera del Cristo, 7.
9. Zocodover, 16. 9. Joaquina Santander, 27.

10. Barcelona, s/n. 10 Joaquina Santander, 76.
11. General Villalba, 17. 11. Joaquina Santander, 76.
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Ultimo plato—

En nuestro deambulear por 
los locales de comidas de 
nuestra provincia hemos 

ido a parar a uno en el que el 
hecho de comer es una activi
dad más dentro de un conjun
to de diversiones. El sitio se 
ubica en Villasequilla y se lla
ma «Rancho Santa Ménica». 
Allí podemos pasear a caballo,

bañarnos en la piscina, mo
ver el esqueleto en la disco
teca, darle capotazos a una va
quilla o practicar el apasionan
te deporte de la carrera de bu
rros y, por supuesto, podemos 
comer.

En «El Rancho» la comida 
tiene todo el sabor del «pic
nic» campero para degustar a

la sombra de los cañizos. La 
base gastronómica nos la da 
una enorme parrilla que se ca
lienta con el chispeante carbón 
de encina y de la que pueden 
ir saliendo aromas y viandas 
como los choricillos asados 
con sus gotitas de «pringue» 
chorreante, las chuletas de cor
dero, los chuletones de ternera

al gusto del paladar de los co
milones, el entrecot o los pin
chos morunos bien condimen
tados, para poner un punto de 
sabor picantillo tras el ajetreo 
de las diversiones a las que más 
arriba nos referimos. Pero 
también nos podemos encon
trar en «El Rancho» las enor
mes paellas de encargo, tan so
corridas para las comidas de 
grupo, como suelen ser las que 
se hacen en este lugar, o unos 
sabrosos guisos de conejo con 
tomate o al ajillo para aquellos 
que gustan de chuparse los de
dos.

El generoso caldo de la tie
rra pone el contrapunto líqui
do. Esos blancos de color am
barino y de sabor afrutado tan 
carasterístico de la uva airén 
que producen las tierras de la 
zona de Yepes con vinos sin 
«retrogusto» pero muy apro
piados para la juerga y para 
acompañar los platos de los 
que hemos hablado.

Nosotros recom endam os....
Una entrada de aperitivos con jamón, queso de oveja de la 

zona, unos choricitos a la brasa y algunos pinchos de panceta 
bien tostadita.

Luego conviene dar buena cuenta de un plato de paella antes 
de «hartarse» de chuletillas de cordero.

Para terminar conviene poner un contrapunto dulce de piña 
y melocotón en almíbar, un buen café cargado y la consabida 
copita de licor.

El local...
Rancho Santa Ménica, en Villasequilla (Toledo).

Tipo de cocina: campera, basada esencialmente en las carnes a 
la brasa del carbón de encina.

Local: al aire libre, especialmente preparado para comidas de 
grupos que van a pasar un día de diversión. Pueden comer has
ta 500 personas. Sólo abre viernes, sábados y domingos.

Servicio: para cocina y comedor, 15 personas.
Precio para menú recomendado (comiendo chuletillas de cor

dero hasta que el cuerpo aguante) 2.000 ptas.

FABRICADOS DE POLI ESTER
Ctra. de Extremadura, km. 74 ■ Tel. 79 01 60 

45515 MAQUEDA - TOLEDO
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J u a  calidad de la arcilla de 
La Sagra, unida a nuestra 
tecnología de punta, hacen que en 
Cerámica Nuestra Señora de la Oliva 
fabriquemos ladrillos de cara vista 
con una gran calidad.

Nuestra moderna empresa nos 
permite distribuir a cualquier 
punto de España, más de veinte 
productos diferentes.

Arcilla, tecnología y 
profesionalidad nos capacitan para 
hacer ladrillos que dan la cara.

C E R A M IC A

Vereda del Prado, s/n. 45290 PANTOJA (Toledo) 
Telf.: 55 47 00 Fax: 55 41 26
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El Hotel Beatriz de Toledo se complace en invitar a sus clientes y amigos a disfrutar de su terraza y 
jardín. '

Escenario privilegiado durante años, la terraza y el jardín del Beatriz han sido siempre considetScfós 
como centro de reunión y punto de encuentro de la sociedad toledana desde la primavera hasta líten 
entrado el otoño.

En la terraza, nuestro chef les ofrece una cuidada selección de exquisitos platos,

M  )HOTEL BEATRIZ
H  H  f  o  t e a  t x i  o o  o o  i  i  TrA^AnCtra. de Avila, km 2,750 - Tel. 22 22 11 - Toledo
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